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Los 17 millones de este año darán continuidad a proyectos del año pasado

Ayuntamiento y ''Esparver' 
renovaron el IRBANAERDE

además

FETE-UGE eligió 
ayer a Pablo 
Guerrero como 
nuevo secretario 
provincial

(Pág. 5)

"La preocupación por el medio ambiente no se demuestra 
exclusivamente con protestas por el desastre ecológico de 
Doñana, sino también con el trabajo diario para conservar 
nuestro entorno urbano más cercano ", dijo ayer el alcalde 
de Toledo, Conde, una vez firmada la continuidad del 
URBAN- VERDE con el representante de la asociación

España quedó 
eliminada del 
Mundial pese a 
golear a 
Bulgaria (6-1)

La selección española 
reaccionó tarde en este 
Mundial, sólo mostró su au
téntica valía ayer frente a 
Bulgaria, y a pesar de su 
holgado y merecido triunfo 
por 6-1, se marchará maña
na a casa junto al equipo 
búlgaro de Hristo Stoichkov. 
Desde Toulouse, Miguel 
Angel Benítez, un delantero 
paraguayo que se gana la vida 
en España, en el RCD 
Espanyol, aguó la fiesta a 
España, que bordó un parti
do perfecto con un 
extraordianrio Morientes al

"Esparvel", Marino López. La renovación del convenio 
supondrá una inversión de 17 millones de pesetas destina
da a la educación ambiental, así como a "dar continuidad 
a las distintas actuaciones en el barrio toledano de Santa 
María de Benquerencia ", indicó López.

(Pág. 3)

JJSS cree que la 
Ley del Menor 
abre la puerta a 
una futura Ley de 
Parejas de Hecho

(Pág. 7)

Decepción entre los aficionados españoles, que siguió a la Selección hasta el final.

La conservación 
de las catedrales 
es financiada en 
un 60 por ciento 
por los fieles

(Pág. 8)

Cada año más 
estudiantes 
superan las 
pruebas de la 
Selectividad

(Pág. 29)

Ibarra: Garzón 
dijo que González 
se acordaría si no 
le hacía ministro

El presidente de la Junta de 
Extremadura, el socialista Juan 
Carlos Rodríguez Ibarra, reveló 
uyer en el juicio del «caso GAL», 
que el juez Baltasar Garzón 
amenazó en una ocasión con que 
el entonces presidente Felipe 
González se acordaría «toda la 
vida» si no le nombraba ministro 
del Gobierno. «Si Felipe González 
no me hace ministro se acorda
rá toda la vida de mí», recordó 
Ibarra que le dijo Garzón tras un 
mitin en Mérida.

(Pág. 30)

”Tu salud en marcha” 
congregó a unos mil mayores

"Esto vade miedo", decíauna 
de las mujeres que descansaba 
pasado el mediodía, a la som
bra, en el parque de la Vega, a 
la espera de degustar una ra
ción de auténtica paella valen
ciana.

Y es que el día comenzó 
"marchoso" con una demostra
ción gimnástica que se celebró 
en el campo de fútbol Carlos III, 
en la que los participantes pu
dieron poner en práctica los co
nocimientos adquiridos en las 
clases de gimnasia de manteni
miento que han recibido duran
te un año a través del programa 
que ha sido coordinado por las 

áreas de Sanidad, Bienestar 
Social y Deportes de la Diputa
ción. Para la diputada Sagrario 
Gutiérrez, "ha sido un espectá
culo", que muestra la gran aco
gida que ha tenido esta iniciati
va entre un colectivo "muy agra
decido" .En este sentido, desta
có el trabajo "serio y riguroso" 
que han llevado a cabo los pro
fesionales del Servicio de Me
dicina Deportiva del Hospital 
Provincial. De hecho -avanzó- 
hay pueblos que ya han solici
tado su participación en el próxi
mo curso,

(Pág. 4)
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La inmensa paella deleitó a los mayores. M.SOTO
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso.
DIRECCION Y VELOCIDAD 
DEL VIENTO: Flojos, del oeste. 
MAXIMA: 32°
MINIMA: 17°

El Tiempo
en la región
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rCUPOI VDE LA ONCE-i

HORARIO DE AUTOBUSES
- SALIDAS DESDE TOLEDO --

Albacete:
.................................... Lunes a viernes: 15'00

Ciudad Real:
.................................... Lunes a viernes: 15'30

Cuenca:
.................................... Lunes a viernes: 17'30

Madrid: 
...................................Lunes a sábado: de 06’30 a 22'00 

(cada media hora) 
...................................Domingos y festivos: de 08'30 a 23'30 

(cada media hora)
Talavera de la Reina: 
................................... Lunes a viernes: 07'15, 08'30, 10'00, 12'00, 

13'00,14'00, 15'30, 16'00, 18'30 y 20'00 
................................... Sábados y festivos: 10'30, 13'30, 19 y 22'00

FARMACIAS DE GUARDIA
TOLEDO

(24 horas):Pérez PírezC.B. Alberche, 25.
Susana Gil González. Avda. Reconquista, 14.

(de 10 a 22): Isabel Martín Mayoral. Pza. del Salvador, 7.
TALAVERA.

Í24horash Concepción Padilla. Corredera del Cristo, 18.
(de 9.30 a 22): M“ Santos Ortiz. Avda. Constitución, 24.

MADRinETOS
Hoy; Araceli Pérez Ferrer. Teniente Infante, 22.t

v/llacaNas
Hoy:. Tercero Frías C.B;Virgen,5.

TORRIJAS
Hoy: Juan José Almoguera Díaz-P. José Antonio, 13.

QELVTA7VARL>E LA CfRDEJV
Hoy: Aurora Barreiro Alvarez. Pza. del Grano, 3.

ILLESCAS.
Hoy: Mercedes Rodríguez Esquivias. Pza. Hnos. Fernández Criado.

TELEFONOS DE INTERES

SEGURIDAD CIUDADANA
Policía Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062

Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia)...............................................................................226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial ...............................................................25 93 50
Hospital Virgen del Valle ....................................................26 93 00

Hospital Psiquiátrico...................................................................................25 93 75
Hospital del Rey...........................................................................................22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos...................................................................26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22
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1 22 1 24
18/06/98 20/06/98

Miércoles 
Jueves 
Viernes 
Lunes 
Martes

17 75.730
18 07.653
19 58.279
22 32.858
23 46.296

ONCE
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28.738

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural .............................................................................. 22 57 41
Iberdrola (Avisos)901 20 20 20

TRANSPORTES
Radio Taxi......................................................................................25 50 50
Información RENFE 22 30 99
UNAUTO Rental Service ..................................................23 22 10
Autobuses Interurbanos 21 58 50

TELEFONICA
Averias....................................................................................................002
Información.......................................................................................... 003
Oficinas...................................................................................................004
Despertador.......................................................................................... 096

DATOS FACIUTADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

SANTORAL DE HOY: Santos Máximo, 
Guillermo y Sosípatro; y santas Orosia y Eva.

^AGIOMERADOS
tLJCAI!Rl6N,SA

-OBRA CIVIL
-ARIDOS C * -
-MEZCLAS BITUMINOSAS W^tíWÍ^
-HORMIGONES'

OFICINAS CENTRALES: Ctra. Nacional 430 P.K. 311,8 - 13500 CIUDAD REAL - Tinos: (926) 231001/02 Fax: (926) 23 10 33 
CANTERA Y PLANTA DE AGLOMERADOS: Ctra. Nacional 401 RK. 140,200 - 45480 URDA fToledo) - Tfno.: (925) 593021 - 593003

.2022
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año más, la educación ambiental en el 
Polígono y las actividades dedicadas a 
su protección y conservación La
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Conde firttió ayer con Esparvel la renovación del prosramí icomunitario por un año más

El URBAN-VERDE continuará 
protegiendo el medio en el Polígono
El alcalde de Toledo renovó ayer con la asociación natura
lista ’lEsparvel" la presencia, por un año más, del URBAN 
VERDE en el barrio del Polígono. Los 17 millones con los 
que se le dotará en esta ocasión darán continuidad a los 
proyectos realizados durante el pasado ejercicio, además de 
incidir en la educación ambiental de los más Jóvenes.

Mar VÁZOUEZ

"La preocupación por el me
dio ambiente no se demuestra 
exclusivamente con protestas por 
el desastre ecológico de Doñana, 
sino también con el trabajo dia
rio para conservar nuestro entor
no urbano más cercano", dijo ayer 
el alcalde de Toledo, Agustín 
Conde, una vez firmada la con
tinuidad del URBAN- VERDE 
con el representante de la aso
ciación "Esparvel", Marino López.

La renovación del convenio 
supondrá una inversión de 17 
millones de pesetas destinada a 
la educación ambiental, así como 
a "dar continuidad a las distintas 
actuaciones en el barrio toleda
no de Santa María de Benque
rencia", indicó López.

En concreto, la cuantía total 
a la que ascenderá la concesión, 
se invertirá, entre otros proyec
tos, en reforestar algunas zonas 
del barrio, reforzarías instalacio
nes de riego existentes o poner 
nuevas, en realizar visitas a dis
tintas aulas de la naturaleza o a 
museos, como ya se hizo en la 
anterior campaña, o también en 
impulsar la creación de talleres 

medioambientales o concienciar 
a los ciudadanos sobre la clasifi
cación selectiva y posterior re
ciclaje de los residuos.

Todas las propuestas serán 
programadas por cuatro técnicos 
en la materia, aseguró Conde, "dos 
biólogos y dos técnicos en salud 
ambiental", y estarán dirigidas a 
todalapoblación del Polígono, con 
especial interés en la escolar, jó
venes y familias.

"Las actividades tenderán a 
sensibilizar a los ciudadanos so
bre los problemas que afectan al 
medio ambiente, concienciar a los 
grupos sociales sobre la necesi
dad de su protección, aparte de 
fomentar la participación activa 
en la búsqueda y resolución de 
los problemas ambientales", ex
plicó el primer edil toledano, para 
el que la educación medioam
biental será la base para su per
fecta conservación en el futuro.

Felicitaciones al URBAN

A propósito de las felicitacio
nes recibidas desde Europa por 
la gestión del programa comuni
tario URBAN en la capital de 
Castilla- La Mancha, Conde se

El alcalde de Toledo firmó con "Esparvel" iin año más de URBAN-VERDE para el Polígono. M. SOTO
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mostró "muy satisfecho porque 
de todas las ciudades en las que 
funciona la iniciativa, Toledo ha 
sido laque ha sido distinguida como 
la mejor gestora"".

Según el primer edil en el 
Ayuntamiento toledano, el reco
nocimiento europeo ha servido 

para "darnos la razón en nuestra 
idea respecto al URBAN", y 
advirtió que pese haberse encon
trado solos en multitud de oca
siones, "ha merecido la pena".

En cuanto a la polémica por 
la falta de efectivos en el Parque 
de Bomberos de la ciudad. Con

de subrayó que "nos hemos can
sado de llamar a la puerta de la 
Junta para que nos ayude y de 
que nos hayan dado con ella en 
las narices", pero se comprome
tió a "no dejar nunca desasistido 
a un ciudadano si está en nues
tras manos."

Muñoz apela a la libertad de 
expresión en sus saludos festivos

M.VÁZOUEZ

El presidente de la Junta de 
Distrito del Polígono, Ángel 
Muñoz, apeló ayer a la libertad 
de expresión reconocida en la 
Constitución española, para "ex
presar lo que desee en mis salu
dos recogidos en los programas 
de Fiestas del Polígono".

El también concejal de Tráfi
co aseguró a LA TRIBUNA que 
nadie me va a privar de ejercer 

mi derecho a la libre expresión" 
y negó que sus palabras fueran 
panfletarias.

En este sentido criticó la ac
titud de los ediles socialistas por 
ccharme en cara algo que su

partido está haciendo constante
mente", y se refirió concretamente 
al "panfleto de noticias que edi
tan mensualmente y por el que 
nadie les dice nada".

Ajuicio de Muñoz, al Partido 
Socialista no le gusta que otros 
digan o hagan lo que él mismo 
practica constantemente y tam
poco a la asociación de vecinos 
"El Tajo", "cuyo periódico se 
dedica a propagar discursos sin
dicalistas en vez de dar a cono
cer los problemas de los ciuda
danos o sus inquietudes".

Fiestas del Polígono

Respecto a las quejas de "El

Tajo" por loqueen su opinión había 
sido falta de interés del presidente 
por contar con la colaboración de 
otras asociaciones vecinales, 
Muñoz explicó que "a todos se 
les han dado las mismas oportu
nidades y sólo algunos las han 
aprovechado".

Según el edil consistorial, en 
la Comisión de Festejos del pa
sado 23 de marzo solicitó ayuda 
y aportación de ideas a todos los 
colectivos del barrio para la con
fección del programa de fiestas 
,pero ninguna propuesta llegó por 
parte de "El Tajo", y por eso "tra
bajé solo en un principio y con 
las ideas que me fueron indican
do los miembros de la asociación

Muñoz considera que no se debe vetar la libertad de expresión. M. SOTO

de vecinos "Benquerencia", en- Tajo" en la comisión dejunio, no 
tre otros". se podía hacer nada, a dos se-

"Cuando volvíahablarcon "El manas de las fiestas", concluyó.
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Gutiérrez y Tirado compartieron esta jornada festiva con los mayores. M.SOTO Después de la demostración gimnástica, a recuperar fuerzas con un buen arroz.

Con motivo del Día de la Tercera Edad también pudieron degustar una paella sisante

Más de 1100 mayores demostraron 
ayer que el deporte no tiene edad
"Tu salud en marcha " es el lema del programa desarrollado 
por la Diputación Provincial de Toledo para impulsar la 
práctica del deporte entre las personas mayores. Ayer, con 
motivo del Día de la Tercera Edad, dejaron claro que están 
en plena forma y demostraron su resistencia, buen humor y 
mejor apetito en una jornada festiva de fin de curso que 
reunió a más de 1.100 personas.

YermaAZOFRA

Sodexho

M.SOTO

"Esto va de miedo", decía una 
de las mujeres que descansaba 
pasado el mediodía, a la sombra, 
en el parque de la Vega, a la espera 
de degustar una ración de autén
tica paella valenciana.

Y es que el día comenzó "mar
choso" con una demostración 
gimnástica que se celebró en el 
campo de fútbol Carlos III, en la 
que los participantes pudieron 
poner en práctica los conocimien
tos adquiridos en las clases de 
gimnasia de mantenimiento que 
han recibido durante un año a tra
vés del programa que ha sido co
ordinado por las áreas de Sani
dad, Bienestar Social y Depor
tes de la Diputación.

Para la diputada Sagrario 
Gutiérrez, "ha sido un espectá
culo", que muestra la gran aco
gida que ha tenido esta iniciativa 
entre un colectivo "muy agrade
cido". En este sentido, destacó 
el trabajo "serio y riguroso" que 
han llevado a cabo los profesio
nales del Servicio de Medicina 
Deportiva del Hospital Provincial. 
De hecho -avanzó- hay pueblos 
que ya han solicitado su partici
pación en el próximo curso.

El responsable del área de 
Sanidad y Bienestar Social de la 
Diputación, V icente Tirado, cree 
que "el ejercicio físico es muy 
positivo para todas estas perso
nas que se han sometido a un 
reconocimiento médico para ade
cuar la actividad a sus necesida
des, sin peligro para su salud", y

apuntó el interés de esta institu
ción en mantener las iniciativas 
dirigidas a las personas mayores 
de 65 años.

La banda de música de la lo-, 
calidad toledana de Valmojado’ 
se ocupó de amenizar la previa 
de los mayores, que vestían un 
look deportivo de camiseta y gorra 
apropiado para una intensa jor
nada de actividad, antes del al
muerzo.

Paella de 120 kilos de 
arroz

Una paellera especial de tres 
metros de diámetro y 25 centí
metros de altura -aunque sólo se 
dejan tres dedos de arroz para 
que quede suelto- permitió la coc
ción de una paella gigante que 
pudieron degustar más de 1.200 
personas.

Juan Carlos Galbis y otros tres 
cocineros se ocuparon de la ela
boración de una paella para la que 
fueron necesarios 450 kilos de 
leña de naranjo, 120 kilos de arroz 
y 500 litros de agua, además de 
20 de aceite de oliva virgen, 130 
kilos de pollo, 40 de conejo, 30 
de pato, 20 de tomate, 10 de 
caracoles, 15 de pimiento verde, 
medio de pimentón rojo y 10 gra
mos de azafrán de flor. Tras hora 
y media, el plato estaba listo.

"Defendemos la receta más 
antigua, a base de verduras y 
carne", explicó el representante 
de la tercera generación de la 
familia Galbis, asentada en la 
localidad valenciana de L'Alcudia,

«2

f PAELíAS Gl;

GAL"

’ ^
^ if

cj

GiALOIS

M;SLa familia Galbis de L'Alcudia se encargó de elaborar una paella gigante a base de verduras y carne.

que posee el Record Guiness del 
mundo con una paella para 
100.000 personas y ha llevado la 
paella por todo el mundo En su 
opinión, "es muy importante de
fender la originalidad de los pla
tos de la cocina española, así 
como la uti1izac ión de los productos 
y materias primas naturales.

El secreto de un buen arroz 
está, según desveló Galbis, en el 
tiempo y la práctica, ya que re
conoció que "es un plato incómodo 
de preparar porque cualquier 
cambio de clima o presión afec
ta la preparación del arroz" . Añade 
un elemento más, el agua valen
ciana que tiene más cal y ayuda 
a que el arroz salga suelto.

La actuación de María de 
Toledo y un espectáculo en la 
Escuela de Tauromaquia pusie
ron el broche a la fiesta.

feI 
i

El calor apretaba y cualquier sombra era buena para descansar. M.SOT
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La elección se celebró durante el V Consreso provincial

Pablo Guemero es elnuevo
Muñoz: se buscará una mejor 
solución al aparcamiento de 
los autobuses turísticos

secretario de FETE-UGT

ÍCT TOLEDO J^ 
' -FEDERACION D|

PmorCSO» T“ A O AjADOR ti»IWW» p»" ^' C^H DE LA ENSENA

Sólo se presentó una candidatura para ocupar la secretaría de la Comisión Ejecutiva provincial. M.SOTO

Yerma AZOFRA

Pablo Guerrero Sáenz es el 
nuevo secretario general de la 
Federación de Trabajadores de 
la Enseñanza de UGT en Toledo, 
que ayer eligió los miembros de 
la nueva Comisión Ejecutiva en 
el marco de su V Congreso pro
vincial.

La salida del anterior secre
tario, Angel Sánchez, por incom
patibilidad de cargos al ser tam
bién el actual responsable de la 
Federación a nivel regional, ha 
motivado esta nueva elección, 
aunque se mantienen la mayo
ría de los miembros que han 
estado trabajando en la Ejecuti
va con excepción de Eva Tapia
dor, que se incorpora en el sec
tor de Universidad.

El objetivo es "afianzamos y 
seguir con el buen trabajo desa

b Ipiatíii y h bi^^°

rrollado hasta ahora", expuso 
Guerrero, que avanzó a LA 
TRIBUNA los dos retos princi
pales que se plantean a corto 
plazo de cara a las próximas 
elecciones sindicales, que se 
celebrarán a finales de año, y las 
transferencias educativas que, 
de cumplirse los plazos previs
tos, por el Gobierno regional, 
serán asumidas por Castilla-La 
Mancha para el próximo curso.

Trabajo individual y 
colectivo

El trabajo de la Ejecutiva 
tendrá una doble dirección, ya 
que, por un lado, "se trabajará 
de forma individual desde las 
secretarías de los diferentes 
sectores educativos -pública, 
privada, laboral y universidad-, 
aunque también de forma colec

tiva, para que las decisiones se 
adopten conjuntamente", expli
có Guerrero.

Por otro lado, la Federación 
de Trabajadores de la Enseñan
za de Toledo confía, en este nuevo 
período que abre la nueva Co
misión Ejecutiva, en incremen
tar la afiliación, que ha crecido 
en los dos últimos años, y mejo
rar el servicio ique ofrece a to
dos los delegados y trabajado
res de la enseñanza.

El secretario provincial de 
UGT, Manolo Guerrero, también 
acudió al V Congreso de la 
FETE, desarrollado bajo el títu
lo de "Una educación para el 
progreso, la igualdad y la liber
tad", y manifestó su apoyo a la 
Junta en la negociación de las 
transferencias, puesto que Tole
do "es la provincia con más ca
rencias en infraestructuras".

MarVÁZOUEZ

El concejal de Tráfico y Se
guridad Ciudadana en el Ayun
tamiento de Toledo, Ángel Mu
ñoz, negó categóricamente que 
no exista un dispositivo especial 
de Policía Local para controlar 
el tráfico y el aparcamiento de 
los autobuses turísticos en las 
inmediaciones del Puente de San 
Martín, como había asegurado 
el secretario portavoz de la aso
ciación de vecinos "El Puente".

"Desde hace un mes y medio 
hay un agente en la zona entre 
las diez de la mañana y la una y 
media del mediodía para evitar 
que los autocares se queden 
estacionados en las cercanías al 
puente por más tiempo del debi
do", indicó Muñoza LATRIBU
NA, aunque reconoció que se está 
buscando una solución definiti
va al problema, porque no pue
de resolverse definitivamente de 
esta forma.

"Cuando el Partido Socialis
ta proyectó allí el aparcamiento 
para los autobuses turísticos se 
equivocó, aunque lo hacía con 
la mejor intención", dijo Muñoz, 
y advirtió que una zona alterna
tiva al actual emplazamiento 
podría ser la Cava o el Circo 
Romano, donde se tendría que 
estudiar la pertinencia por las

El Teatro de Rojas convoca 
nueve puestos de trabajo

La Tribuna

Hasta el próximo 9 de julio 
permanecerá abierto en el Tea
tro de Rojas el plazo de presen
tación de instancias para parti
cipar en las pruebas selectivas 
para la provisión en propiedad, 
mediante concurso oposición li
bre de las plazas de ordenanza 
recepcionista, auxiliar taquille
ro y jefe de administración.

Según explica un comunica
do de prensa remitido a esta 
redacción, las instancias para

Puente de San Martín. M. SOTO 

obras que se está real izando allí.

Sanciones de la ORA

Respecto a los trámites de 
sanción de la ORA, que Herrera 
consideraba ilegales, el respon
sable de Tráfico aseguró que "ya 
existe una sentencia del Tribu
nal de Justicia que aclara el tema 
, aunque yo no quiero pronun
ciarme en ese sentido hasta que 
se haga público en informe del 
interventor", afirmó.

optar a las plazas vacantes el la 
plantilla del Patronato Munici
pal del Teatro de Rojas podrán 
presentarse de 9 a 14 horas.

Las bases y programas para 
cubrir las plazas de trabajo fue
ron publicadas integramente en 
el Boletín Oficial de la Provin
cia del pasado 25 de mayo.

Asimismo el Boletín Oficial 
del Estado del pasado 19 dejunio 
publicó también la convocato
ria de estos puestos de trabajo 
y los plazos de presentación de 
instancias.

K 

t'

j^

6(S/ía ^¿pecáícMO 

a oí^taí aí^accío/ted-

Horario: de 21 h. a 3 de la mañana 
Abrimos de martes a jueves 

con música disco. 
X^ernes y sabado con orquesta

INAUGURACION JUEVES 25
Ctra. Avila, km. 3’500 - TOLEDO

RESERVAS: 925 22 61 44

ORQUESTA ENCAVTADA
(So fiMfa aMj(ur»<lai

4/

M.C.D.



g ViemeSf 26 de junio de 1998 TOLEDO L^ Tribuna

El precio antisuo debe fisurar junto con el rebajado, y exigir la factura

La UCE pide precaución a los 
consumidores durante las rebajas

La Tribuna

El pasado 22 de junio comen
zaron las rebajas de verano, una 
nueva cita para el consumo 
masivo ante la que la Unión de 
Consumidores de Castilla-La 
Mancha U-CE, quiere hacer un 
llamamiento a los consumidores 
para que extremen sus precau
ciones acerca de las posibles 
anomalías que, según la UCE, "se 
suelen producir cada año en este 
tipo de ventas", y conozcan cuáles 
son sus derechos ante las mis
mas.

La UCE, en una nota de prensa, 
recomienda exigir el precio an
tiguo. que debe figurar marcado 
en la etiqueta junto al precio de 
rebajas; y también exigir la fac
tura de compra, ya que es el único 
comprobante en caso de recla
mación o de devolución.

La UCE recuerda que no 
existe una normativa que permita 
a los comerciantes no aceptar 
la devolución de productos com
prados en rebajas en las mismas 
condiciones que el resto del año.

Si en el establecimiento apa
rece el distintivo de tarjetas de 
crédito, la UCE recomienda que 
se exija que se le acepte duran
te todo el año incluida la tempo
rada de rebajas.

También recomienda exigir 
las garantías, debidamente cum
plimentadas, en la compra de 
electrodomésticos y aparatos 
radiofónicos. La rebaja del pre
cio no exime al comerciante de 
esta obligación.

S««<f*¿*^

fe

La UCE reitera consejos de anteriores campaña de rebajas, como las de invierno. MOISES SOTO

La Unión de Consumidores 
sugiere, asimismo, exigir calidad 
en las rebajas, porque la bajada 
del precio "no implica una reba
ja de la calidad" sino que es "un 
tipo de venta que implica reduc
ción de los márgenes comercia
les, no una reducción de la cali
dad".

En los últimos años la UCE 
ha recibido consultas y reclama
ciones por fraudes en época de 

rebajas producidas por diferen
tes motivos, como la no acepta
ción de tarjetas de crédito, la venta 
de saldos en lugar de rebajas, la 
falta o incorrecciones en el eti
quetado y la imposibilidad de 
devolver el producto una vez 
comprado.

Dentro de este periodo de 
rebajas, cada establecimiento 
podrá determinar el momento de 
comienzo y final, no pudiendo ser 

inferior a una semana, ni supe
rior a dos meses en cada esta
blecimiento, debiendo obligato
riamente estar expuesto al pú
blico en las fechas de inicio y 
finalización.

Igualmente, los artículos re
bajados tienen que haber estado 
incluidos en la oferta habitual del 
establecimiento, por lo menos 
durante un mes de antelación al 
inicio de las rebajas.

Fedeto aprobó la 
creación de una 
asesoría de 
información a las 
empresas

La Tribuna

El Comité Ejecutivo de Fedeto 
aprobó la creación de una ase
soría en materia urbanística para 
informar a las empresas sobre 
aquellas cuestiones que les pue
dan afectar a consecuencias de 
los cambios que los ayuntamien
tos u otras administraciones 
puedan llevar a cabo en función 
de sus competencias. "Con ello 
se pretende evitar problemas 
que las empresas puedan tener 
por falta de información y ente
rarse de estas cuestiones cuando 
ya han vencido plazos para ale
gar sus propuestas", informa 
Fedeto en una nota de prensa.

Igualmente el Comité Ejecu
tivo aprobó la integración de la 
Asociación Provincial de Fabri
cantes Expendedores de Pan de 
Toledo en la Federación Empre
sarial Toledana. Esta Asocia
ción fue creada hace poco más 
de un año y en su seno acoge 
tanto a fabricantes de pan como 
a los despachos donde se ven
den productos relacionados con 
la panadería.

Otro asunto tratado fue la 
firma de un convenio de cola
boración, por segundo año con
secutivo, con el Centro de Es
tudios Universitario de Talavera 
de la Reina que posibilite la rea
lización de prácticas de los alum
nos de este centro en empresas 
asociadas a la Federación.

Igualmemte se aprobó iniciar 
gestiones para la puesta en 
marcha de una Lonja del sector 
agropecuario, donde se reuni
rán productores y fabricantes 
para fijar precios orientativos y 
de referencia para el citado 
sector. También se entregaron 
los Galardones Empresariales.

Del 1 al 15 de julio, plazo para 
optar al Graduado Escolar

La librería 
Hojablanca 
presenta dos 
libros y el número 
de una revista

La Tribuna

El plazo de inscripción para 
optar a la obtención del título de 
Graduado Escolar en la convo
catoria de septiembre ha sido 
establecido porel Ministerio de 
Educación y Cultura del 1 al 15 
de julio.

La matrícula se realizará en 
la Dirección de Educación y 
Cultura (Avenida de Europa 
número 26). La prueba se rea- 
lizaráel próximo l Ode septiem
bre a partir de las 10'00 horas en 
jornada de mañana y tarde.

Esta es la relación de los 
Centros de Educación de Per
sonas Adultas donde se realiza
rán las Pruebas Extraordinarias 
para la obtención del título de 
Graduado Escolar: Centro de 
Educación de Adultos de 
Consuegra (Reyes Católicos

número 4), Centros de Educa
ción de Adultos "Luis Vives" 
(Avenida Reyes Católicos s/n, 
Quintanar de la Orden), Centro 
de Educación de Adultos "Lar
go Caballero" (Carnicerías, nú
mero 8, Talavera), Centro de 
Educación de Adultos "Gustavo 
Adolfo Bécquer" (Cervantes 
número 6, Toledo), Centro de 
Adultos "Polígono" (Valdehuesa 
número 16, Toledo), Centro de 
Educación de Adultos "Teresa 
Enríquez" (Puente, s/n, Torrijos) 
y Centro de Educación de Adul
tos "Gutierre de Cárdenas" 
(Lope de Vega, número 3, 
Ocaña).

Todas las personas que quie
ran presentarse a estas pruebas 
de Graduado Escolar tienen por 
tanto de plazo los primeros quince 
días de septiembre para forma
lizar su inscripción. Las pruebas también podrán realizarse en Consuegra. MOISES SOTO

T^a Tribuna

Dos acontecimientos cultu
rales van a tener lugar en una 
librería de Toledo mañana vier
nes, centrados en la literatura.

La librería Hojablanca pre
sentará mañana dos libros y el 
número de una revista. En cuan
to a los libros, se trata de " yer- 
sos de amanecer y acabamien
to", cuyo autor es Manuel 
Quiroga Clérigo, y "Para callar 
con ella"; el autor de este se
gundo libro es Jesús Maroto.

Asimismo, en el transcurso 
de la misma jornada será pre
sentado el número 11 de la re
vista Hermes. La celebración 
de ambos eventos tendrá lugar 
en la propia librería Hojablanca. 
sita en la calle Santa Fe núme
ro 10 a las ocho de la tarde.
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La Ley del Menor de CLM abre una puerta a su re salación

JJSS apuesta por una Ley 
de parejas de hecho

Yerma AZOFRA

El artículo 62 del anteproyecto 
de Ley del Menor, que ha elabo
rado la Consejería de Bienestar 
Social, establece que "podrán 
adoptar niños los cónyuges o pare- 
jas con relación estable o análo
ga a la conyugal". Partiendo de 
este texto, "se deja una puerta 
abierta para la futura redacción, 
a nivel nacional, de una ley de 
parejas de hecho", declaró ayer 
el secretario regional de Juven
tudes Socialistas, Alberto Her
nández Campa.

Este debe ser, en su opinión, 
"el primer paso a dar para regu
lar toda las cuestiones que afec
ten a otras uniones que se salgan 
del matrimonio", y entre los pun
tos a contemplar por la futura ley 
tendría que incluirse "laadopción 
de menores por parte de parejas 
homosexuales", añadió.

Juventudes Socialistas abo
ga por una ley nacional "ambi
ciosa" que "regule todos los de
rechos y deberes de las parejas 
de hecho".

Concienciar sobre su 
normalidad

Hernández Campa, que ofre
ció ayer una rueda informativa 
junto al secretario de política 
institucional de la Comisión Eje
cutiva regional de JJSS, Juan 
Pablo Martínez, es consciente de

La Diputación destinara seis 
millones a becas para artistas

La Tribuna

La Diputación Provincial de 
Toledo ha aprobado las bases para 
la concesión de tres Becas de 
Formación para profesionales de 
las Artes en Academias e Insti
tuciones consolidadas y de pres
tigio en el extranjero, a las que 
se dotará con seis millones, dos 
para cada una de ellas.

Las Becas concedidas por la 
Diputación, según afirma un co
municado de prensa remitido a 
este periódico, , quieren fomen
tar la formación de profesiona
les, que deberán ejecutar un pro
yecto artístico durante un tiem
po no superior a un año natural, 
reconociendo así su trabajo y la 
contribución de los artistas al co
nocimiento de nuestras raíces y 
a las influencias y adaptación del 
arte toledano a las nuevas ten
dencias.

Artes plásticas

Las becas pretenden abarcar 
toda la gama de las artes plásti
cas, interpretativas y cuantas 

que su postura puede parecer 
"fuerte", pero "es necesario em
pezar a concienciar a la socie
dad de que es un hecho normal y 
común".

A pesar de que JJSS aboga 
por la regulación del que se ha 
convertido en el aspecto más 
polémico de este anteproyecto de 
la Ley del Menor, eludieron pro
nunciarse sobre si les parece o 
no positivo que las parejas ho
mosexuales adopten niños.

Respecto a las opiniones ver
tidas por el presidente del PP en 
Castilla-La Mancha, Agustín 
Conde, los jóvenes socialistas 
consideran que "su visión de la 
familia se aleja de una visión 
progresista y no se correspon
den con la realidad actual de la 
sociedad", y, aunque la adopción 
por parte de parejas homosexua
les "puede plantear algunas com
plicaciones, es una consecuen
cia de la propia evolución y de
manda de la sociedad".

Por otro lado, insistieron en que 
el artículo "no difiere de otros 
textos que se recogen en las le
gislaciones de otras Comunida
des Autónomas como Galicia o 
Madrid"

En este sentido, no compren
den cómo "a los dirigentes popu
lares les parece bien lo que ven 
fuera y, en cambio, no ven con 
los mismos ojos lo que sucede en 
su propia región".

El responsable regional de 

manifestaciones se produzcan en 
el universo artístico.

De este modo, la Diputación 
da respuesta a una inquietud del 
equipo de Gobierno por fomen
tar el conocimiento de los artis
tas y las obras que emanan de su 
capacidad creativa.

Una beca se otorgará a un 
arista musical, otra para la pin
tura y la tercera para cualquiera 
de las Bellas Artes, que pueden 
aspirar así a ser reconocida como 
merecedoras de una beca par la 
formación en Instituciones reco
nocidas mundialmente.

La Diputación se compromete, 
de este modo, con las valiosas 
aportaciones de los profesiona
les de las Artes, que en la elabo
ración de sus proyectos deberán 
tener en cuenta la divulgación de 
aspectos culturales y artísticos 
de la provincia de Toledo.

Asimismo, se constituirá un 
jurado, en el que participará el 
presidente provincial, Miguel Án
gel Ruiz- Ayúcar, y vocales re
presentativos de las áreas para 
las convocan las becas, para eva
luar los proyectos.

JJSS tampoco quiso responder a 
las declaraciones realizadas 
desde NNGG, al entender que su 
papel "no es el defender a per
sonas que son capaces de hacer 
solas, sino realizar un trabajo 
constructivo por los jóvenes".

El anteproyecto de Ley del 
Menor impulsado desde el Go
bierno regional es "muy positivo", 
según Hernández Campa, ya que 
se recogen determinadas posicio
nes en las que existía un vacío 
como "la protección social que 
va más allá de la mayoría de edad, 
y la formación y apoyo a las per
sonas que van a adoptar a un 
menor". M.SOTOMartínez y Hernández Campa durante la rueda de prensa.
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Los fieles sufrían un 60% del 
cuidado del patrimonio de la Iglesia

Aproximadamente el sesen
ta por ciento de la inversión efec
tuada en toda España en la con
servación del patrimonio de la 
Iglesia procede de las ayudas de 
los fieles. Así lo afirmó el mar
tes Juan José Asenjo Pelegrina, 
obispo auxiliar de Toledo y se
cretario de la Conferencia 
Episcopal, para quien el patrimo
nio cultural, de titularidad públi
ca como eclesial, está viviendo 
"una auténtica primavera".

Asenjo Pelegrina realizó es
tas declaraciones en el Club Si
glo Futuro, donde pronuncio una 
conferencia titulada "Pasado, 
presente y futuro del patrimonio 
cultura de la Iglesia". "Nunca 
como ahora se está cuidando y 
conservando estos bienes- afir
mó el secretario general de los 
obispos españoles, para quien esta 
situación es fruto de una nueva 
sensibilidad "la gente ve en este 
patrimonio la suma de sus raí
ces religiosas y culturales, por 
eso es generosa a la hora de 
colaborar en la conservación del 
mismo".

El Obispo Auxiliar de Toledo 
confirmó la disminución en los 
últimos años del número de ro
bos que han ido minando el pa
trimonio eclesial. Las principa
les razones que explican esta 
reducción son la adopción de me
didas de seguridad, además de 
la sensibilidad del pueblo hacia 
sus obras de arte, lo que se tra
duce en una mayor protección 
de las mismas.

Juan José Asenjo Pelegrina 
expresó su convicción de que las 
obras deben estar en aquellos 
sitios para los que fueron con
cebidas: las iglesias. "Los mu
seos diocesanos son un mal 
menor; solamente se justifica el

Juan José Asenjo mostró su "moderada satisfacción" con el Plan Nacional de Catedrales. M.SOTO

traslado de piezas a un museo 
cuando no existen las necesa
rias medidas de seguridad, o 
cuando ha desaparecido la co
munidad en la que fueron crea
das. Por lo demás, si hay una 
comunidad que se responsabiliza 
del patrimonio, lo ideal es que este 
permanezca en los pueblos".

Catedrales

El secretario general de la 
Conferencia Episcopal Española 
se mostró "moderadamente sa
tisfecho" con el funcionamiento 
del Plan Nacional de Catedra
les, firmado el pasado año entre 
la Iglesia y el Ministerio de Cul
tura. Juan José Asenjo, miem

vive "una

bro de la Comisión Mixta para 
el seguimiento de este plan afir
mó "estamos contentos con el 
nivel de información y mi impre
sión general sobre este plan es 
positiva".

En la actualidad ya se ha rea- 
1izado el correspondiente plan di
rector de cuarenta catedrales, 
además de encargarse otros 

Juan José Asenjo declaró sobre el 
Plan de Catedrales que la 

Conferencia Episcopal está contenta 
y satisfecha del nivel de información

H

veintiséis, entre ellos los de las 
catedrales de Toledo, Sigüenza 
y Ciudad Real.

El Plan Director es el "libro 
blanco" de cada edificio, en el 
que se describe la situación ac
tual del mismo, la conservación, 
los principales problemas, las in
versiones a realizar y los plazos 
de restauración.

Juan José Asenjo.

La Iglesia relaja 
su campaña del 
0,5 del IRPF 
para enfrentarse 
con las ONG's

Efe - Cuenca

El portavoz de la Conferen
cia Episcopal, Juan José Asenjo, 
dijo el martes que la Iglesia no 
es partidaria de intensificar la 
campaña para que los contribu
yentes aporten el 0'5 por cien
to de sus impuestos a la institu
ción "porque no queremos en
trar en una guerra con las 
ONGs".

El también obispo auxiliar de 
Toledo indicó en Guadalajara 
que en los últimos años se ha 
producido un descenso en el 
número de contribuyentes que 
deciden aportar ese porcentaje 
de la declaración de la Renta a 
la Iglesia, y reconoció que la 
campaña actual había sido "mo
desta" de forma consciente, es 
decir, a nivel parroquial, y que 
no está previsto intensificaría.

Menos un 10 por ciento

Según Asenjo, en los últimos 
años se ha producido un descenso 
de casi el diez por ciento, por
centaje que achacó fundamen
talmente a razones de tipo téc
nico, y aprovechó para pedir que 
se realice esa contribución 
"como signo de su compromiso 
con la Iglesia".

El arciprestazgo de los Montes organiza 
diversos campamentos de verano

Efe - Piedrabuena

El Arciprestazgo de los 
Montes y la asociación juvenil 
"Brújula" organizarán durante el 
próximo mes dejulio campamen
tos de verano para niños y jóve
nes de los municipios de la 
Comarca de los Montes, que 
comprende parte de las provin
cias de Toledo y Ciudad Real.

Todos en San Pablo de los 
Montes

junio al4dejulio e irá destinado 
a jóvenes de primero y segundo 
de ESO que tengan entre 12 y 
14 años.

Del 4 al 9 de julio y del 29 de 
julio al 2 de agosto se celebra
rán los otros dos campamentos, 
el primero para jóvenes de más 
de 15 años y el segundo para niños 
que cursen cuarto, quinto y sexto

de primaria.
En todos ellos, los organiza

dores han previsto talleres, gru
pos de trabajo, actividades de
portivas y festivas, que en fun
ción de la edad también abor
darán aspectos como la partici
pación, el asociacionismo, la 
violencia o el aprovechamiento 
del tiempo libre.

En total se celebrarán tres 
campamentos, todos ellos en la 
localidad toledana de San Pablo 
de los Montes, el primero de los 
cuales se desarrollará del 29 de

El primer campamento será para 
niños de 12 a 14 años, y el segundo 

para mayores de 15 años
En los campamentos habrá niños de Los Montes, de Toledo y Ciudad Real.

.2022
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El presidente dice que la Ley del Menor está siendo utilizada politicamente

Bono dice en Guadalajara que el 
país debe sentirse oi^oso del GEO

Efe - Guadalajara

El presidente de Castilla-La 
Manclia, José Bono, destacó ayer 
en Guadalajara el trabajo que 
realiza el Grupo Especial de 
Operaciones de la Policía Na
cional (GEO) y aseguró que "es 
una unidad de la que el país tie
ne que sentirse orgulloso y sa
tisfecho"

Bono visitó esta unidad de 
elite de la Policía Nacional, in
vitado personalmente por el jefe 
de este Grupo Especial durante 
el viaje real izado el pasado abril 
con el príncipe de Asturias, y re
conoció ante los medios que "si 
no existiese una unidad con este 
nivel de preparación, entrega y 
capacidad, habría que crearla".

El líder regional mostró un in
terés personal por conocer con 
detalle el funcionamiento de este 
grupo y ver el trabajo que rea
lizan sus hombres, especializa
dos en tareas de escolta de au
toridades y consulados, lucha 
antiterrorista, liberalización de 

personas secuestradas y neutra
lización o reducción de integran
tes de bandas terroristas, entre 
otras.

Las únicas instalaciones del 
GEO se encuentran en 
Guadalajara capital desde hace 
veinte años, durante este tiem
po este Grupo Especial ha in
tervenido en varias ocasiones en 
operaciones en la región de las 
que Bono no quiso hablar por 
precaución. Durante la visita. 
Bono presenció una demostra
ción de conducción evasiva, 
tareas de escolta a pie, tiros en 
la galería del recinto y vio las 
instalaciones del centro.

Críticas a la Ley del Menor

Bono se refirió a las críticas 
generadas por la Ley del Me
nor de Castilla-La Mancha y 
explicó que "hay personas que 
tratan de hacer daño político 
diciendo cosas como que Bono 
va a entregar niños menores a 
parejas de homosexuales".

El presidente castellanoman-

El presidente de la Junta se interesó por el trabajo de los GEO. JCCM

chego puntualizó que aún no exis
te esta Ley, sino un anteproyec
to, y "cuando este anteproyecto 
vaya al Consejo de Gobierno, 

les diré cual es la opinión del 
mismo, que desde luego no es la 
que ha publicado algún medio de 
comunicación".

Valentín dice que 
la Ley regional de 
Farmacia asegura 
la igualdad entre 
los licenciados

La Tribuna

La consejera de Sanidad, 
Matilde Valentín, afirmó ayeren 
Alcázar de San Juan que los dos 
decretos aprobados por el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
por los que saldrá a concurso 
de méritos la adjudicación de 
trescientas oficinas de farma
cia en toda la región es "el úni
co medio para contribuir a la 
igualdad de oportunidades en
tre todos los licenciados".

Valentín indicó que los cole
gios farmacéuticos que han 
anunciado la presentación de un 
recurso contra estas órdenes 
están en su derecho de hacerlo. 
y añadió que "algunos titulares 
de oficinas no pueden asumir que 
se acabe con la herencia o con 
los traspasos millonarios".

Valentín recordó que la Ley 
regional de Farmacia persigue 
dos objetivos, acercar el servi
cio de los ciudadanos y hacer 
posible que todos los licencia
dos tengan las mismas posibili
dades para regentar una ofici
na de farmacia a través de un 
concurso, porque "el mérito y la 
capacidad personal son más 
importantes que el patrimonio o 
la herencia", añadió.

Por los recursos a las Hoces del Gabriel

Page: el TSJCM pone 
en su sitio a algunos

Efe - Toledo

El portavoz del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Emiliano 
García Page, aseguró ayer que 
el fallo del Tribunal Superior de 
Justicia de la Región (TSJCM), 
que desestima los recursos pre
sentados contra la Reserva 
Natural de las Hoces del Gabriel, 
"zanja" este asunto y "pone en 
su sitio a algunos".

Uso partidista de los 
tribunales

Page, en la habitual rueda de 
prensa de los miércoles, se re
fería así al Partido Popular, que 
gobierna en los dos ayuntamien
tos -Minglanilla y Villalpardo- 
que presentaron recursos y que, 
según el consejero, "han utiliza
do los tribunales de manera 
partidista".

El consejero dijo que "el PP 
debe tomar ejemplo, ya que 
conviene más defender los inte
reses de la región, a pesar de que 
puedan estar de acuerdo con el 
presidente regional (José Bono), 
que hacer oposición por el sim
ple hecho de oponerse al Gobierno 
de Castilla-La Mancha".

Page señaló que el fallo del 
TSJCM, que puede ser recurri

do ante el Supremo, deja claro 
que la única voluntad del Gobier
no regional al declarar la Re
serva Natural de las Hoces del 
Gabriel en 1995 era la protec
ción medioambiental de un pa
raje contra un posible atentado 
ecológico.

"Este conflicto está definiti
vamente cerrado y Castilla-La 
Manchaba ganado las Hoces del 
Gabriel", añadió el consejero 
portavoz.

Faltos de legitimación

El TSJCM rechazó los recur
sos presentados, entre otros por 
los ayuntamientos conquenses 
de Minglanilla y Villalpardo, con
tra el decreto de la Junta de Co
munidades del 17 de octubre de 
1995 por el que se creó la Re
serva Natural de las Hoces del 
Gabriel, al considerar que están 
"faltos de legitimación".

En los fundamentos de dere
cho, el TSJCM señala que los 
recursos -unode Minglanilla,otro 
de Villalpardo, uno más de la 
asociación de cazadores y cua
tro de particulares-, no aportan 
pruebas de los perjuicios ni de 
los intereses que se vulneran con 
la Reserva Natural de las Ho
ces.

UniVER5iDnD DE CAHILIA - IA mAACHA
PLAZOS DE PREINSCRIPCION 

CURSO ACADEMICO 98/99 
CONVOCATORIA DE JUNIO/JULIO

Las solicitudes de preinscripción para iniciar estudios en esta Universidad deberán realizarse obligatoriamente en las fechas que se 
relacionan a continuación.

DEL 26 AL 30 DE JUNIO

* Alumnos que hubieran superado Formación Profesional, Módulos de Nivel III o Ciclos Formativos Superiores en la convocatoria de 
junio del año en curso o años anteriores en el distrito universitario de Castilla-La Mancha o en otros distritos con justificación de 
traslado. Para poder formalizaría, los alumnos de los Institutos de este distrito deberán respetar la fecha asignada por la Universidad de 
Castilla-La Mancha para realizar la preinscripción.
♦ Alumnos que hubieran superado las Pruebas de Acceso a la Universidad en años anteriores procedentes del distrito de la UCLM.
* Alumnos que hubieran superado COU con anterioridad a 1974/75, Preuniversitario, Bachillerato de planes anteriores a 1953 y Pruebas 
de Acceso para Mayores de 25 años procedentes del distrito de la UCLM o de otros distritos con justificación de traslado.
* Alumnos extranjeros que hubiesen realizado las Pruebas de Acceso a la Universidad (P.A.A.U.) en una Universidad Española en la 
convocatoria de junio o años anteriores con justificación de traslado.
♦ Alumnos que hayan realizado las P.A.A.U. en otras Universidades de la convocatoria de junio o años anteriores que justifiquen el 
traslado a este distrito.

DEL 1 AL 7 DE JULIO

* Alumnos que hubieran superado las P.A.A.U. ó que habiéndolas suspendido, estén pendientes de una reclamación a las mismas en el 
distrito de la UCLM. estos alumnos deberán respetar el lugar, fecha y hora asignados a cada uno de ellos para realizar la preinscripción y 
que figura en la portada de la Guia de Acceso a la Universidad que se les ha distribuido.

LUGAR DE PRESENTACION DE SOLICTrUDES

Las solicitudes deberán presentarse en las Oficinas de Información y Asesoramiento ai Estudiante de la provincia donde radique el 
Instituto donde superaron los estudios que le facultan para el acceso a la Universidad o bien donde tuviera fijada su residencia el alumno, 
cuyas direcciones y teléfonos se relacionan a continuación:

ALBACETE: Pabellón de Gobierno. Campus Universitario.
Tfho.: 967-599200.

CIUDAD REAL: Edificio de Servicios Generales. Campus Universitario.
Tfno.: 926-295310.

CUENCA: Edificio Antonio Saura, Camino del Pozuelo s/n
Tfho.: 969-179100.

TOLEDO: Vicerrectorado del Campus de Toledo, Cardenal Lorenzana, 1.
Tfiio.: 925-268800

TALAVERA DE LA REINA: Centro de Estudios Universitarios, Avda, de Toledo, 37.
Tfho.: 925-827227

ALMADEN: E.U. Politécnica, Pza. Manuel Meca, 1.
Tfno.: 926-711096

El horario de atención al público será de 9 a 14:30 horas para los alumnos que deban preinscribirse del 2^6 al 30 de junio y -e 'eaí^ara 
mediante cita numérica que será facilitada en cada una de las Oficinas de Información y Asesoramiento ai . -..uuinnfe O.I.A.E.).

El colectivo de alumnos que hubieran superado las P.A.A.U. en la Universidad de Castilla-La Mancha en la convocatoria de junio de 

año en curso deberán respetar la cita que se les ha asignado.
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El Puente Viejo, el Liceo o el Alfar 
del Carmen son algunos de los 
monumentos que siguen en pie, pero 
en avanzado estado de deterioro

"?«

PUENTELEH 
MAL ESTADO

4SÍt^
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Las coplas de ciego de La Enrama abrieron el fuego de la noche de San Juan. PEÑA El Liceo fue testigo mudo de las críticas ai abandono del patrimonio. PEÑA

Los participantes en el recorrido por la Talavera monumental fueron críticos con su deterioro

El recuerdo del patrimonio perdido 
reunió a centenares de talaveranos
Varios centenares de talaveranos se sumaron en la noche 
del martes al acto organizado por la asociación de vecinos 
San Jerónimo del casco antiguo en defensa del patrimonio 
histórico de la ciudad. En un tono unanimemente crítico, 
los distintos participantes en el recorrido lanzaron una 
llamada de atención sobre el deterioro de los monumentos.

Carmen s.JARA

Una decena de los monumen
tos más representativos que ha 
tenidooaún tiene Talavera cons
tituyeron el recorrido que cente
nares de talaveranos siguieron en 
la noche de San Juan, el pasado 
martes, durante más de dos ho
ras.

El acto organizado por la 
Asociación de Vecinos San Je
rónimo obtuvo una respuesta más 
amplia de la esperada y contó con 
la participación de representan
tes del mundo de la cultura de la 
ciudad, así como con diversos 
periodistas, que fueron los encar
gados de realizar las elegías a los 
monumentos que se visitaron 
durante el recorrido.

En verso, en prosa, como ro
mance o como diálogo dramati
zado, el denominador común de 
todas las intervenciones fueron 
las críticas hacia el deterioro del 
patrimonio histórico de Talavera, 
que ha supuesto la desaparición 
de un buen número de monumen
tos, y la exigencia de una mayor 
sensibilización entre las institu
ciones para preservar los bienes 
monumentales que aún quedan 
en la ciudad, pero que en muchos 
casos presentan un peligroso 
estado de abandono.

La particular procesión se 

inició con el tono jocoso, pero 
acusadamente crítico, que el 
colectivo de divulgación históri
ca La Enramá empleó para evo
car el Puente Viejo, cuya recu
peración está pendiente del Plan 
de Riberas del Tajo. Esta última 
circunstancia tampoco se vio li
bre de los ácidos comentarios de 
los integrantes de este colectivo 
que emplearon lai ícoplas de cie
go para referir el importante 
pasado del llamado también Puen
te Romano y el alarmante dete
rioro que hoy presenta.

No menos incisivo se mostró 
el poeta José María Gómez, que 
recordó en verso el esplendor del 
Alcázar talaverano ante las es
casas ruinas del mismo que que
dan, o el periodista Gustavo 
Adolfo Muñoz a la hora de refe
rirse a las Murallas, uno de los 
bienes del patrimonio cultural que, 
por contraste, presentan un me
jor estado al menos en algunos 
de sus tramos.

Ismael de la Fuente y Moisés 
de las Heras recurrieron al diá
logo dramatizado entre dos hipo
téticos candidatos electorales 
para, a la par que ponían de 
manifiesto el peligroso estado en 
que se encuentra el Liceo de San 
Agustín, realizar una severa crí
tica hacia la actitud de los políti
cos. Políticos que, por cierto, se

F

El poeta José María Gómez recordó los tiempos de gloria del Alcázar, del que apenas quedan ruinas. PEÑA

dejaron ver en el acto. Entre ellos 
se encontraba el concejal de 
Patrimonio, Juan Antonio Muñoz 
Gallego, que también coincidió en 
las apreciaciones sobre la nece
sidad de recuperar el patrimonio.

El Arco de San Pedro, del que 
Enrique Ginestal ofreció un re
trato de su época de juventud, la 
iglesia de los Jesuitas que glosó 
la Asociación de Amigos del Ruiz 
de Luna o El Salvador, que con 
sus cerca de novecientos años es 

uno de los monumentos más an
tiguos de la ciudad, cuyos avata
res se encargó de recordar la 
periodista Lidia Yanel fueron otros 
de los puntos del recorrido.

Otro monumento a duras pe
nas en pie. El Alfar del Carmen, 
la desaparecida iglesia de San 
Clemente y la también extinta 
Puerta de Mérida fueron los úl
timos monumentos visitados en 
una marcha que abrió a través 
del corazón de Talavera la Agru

pación Musical Maestro Simón. 
"Ciudad sin forma", un poema de 
Joaquín Benito de Lucas sirvió 
para cerrar el acto cultural que 
tuvo su epílogo junto al Puente 
Viejo donde, un año más, se cum- 
plió con los ritos de la noche de 
San Juan.

Los integrantes de la Asocia
ción de Amigos del Museo fue
ron los encargados de preparar 
la hoguera en torno a la cual se 
reunió un numeroso grupo.
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Una mujer de 35 
años ingresa 
cadáver en el 
hospital con tres 
impactos de bala

Efe

Una mujer de 35 años de raza 
gitana ingresó cadáver en la 
madrugada de ayer en el hospi
tal Nuestra Señora del Prado de 
Talavera, con tres impactos de 
bala, dos en un brazo y el otro 
en el pecho. Aunque el juez que 
instruye el caso (el titular del 
juzgado de Torrijos) ha decre
tado el secreto de sumario, fuen
tes cercanas a la investigación 
han señalado a EFE que todas 
las hipótesis apuntan a que el 
crimen se produjo en un chalé 
de la urbanización «La Vega de 
la China» de la localidad tole
dana de El Casar de Escalona.

Al parecer, el presunto au
tor de los disparos fue el ex
marido de la víctima, inválido y 
también de raza gitana, quien 
disparó contra la mujer, R.S.G., 
desde su coche tres veces con
secutivas, causándole la muer
te prácticamente en el acto.

En un principio, los familia
res de la mujer asesinada mani
festaron que los hechos tuvie
ron lugar en las proximidades del 
río Alberche, cerca de un puen
te próximo a un castillo, lo que 
llevó ala Policía Judicial a pen- 
sar que el escenario del suceso 
fue la localidad toledana de Es
calona.

El cadáver de la mujer, cuya 
identidad responde a las inicia
les R.S.G., se trasladó al depó
sito municipal de Talavera, donde 
se le practicó la autopsia. Las 
investigaciones están siendo lle
vadas a cabo por miembros de 
la Policía Judicial de Toledo, 
Torrijos y Talavera, junto con la 
Guardia Civil.

El concejal de Cultura opina que hubo ''descontrol”

Muñoz de Luna no cree que las obras 
deartedesapareddasse recuperen

Carmen S. JARA

El concejal de Cultura, 
Manuel Muñoz de Luna seña
ló ayer que no se denunciará la 
desaparición de 71 obras de arte 
del patrimonio municipal, que 
se detectó tras hacer las com
probaciones con un inventario 
de 1985.

Muñoz de Luna señaló en 
rueda de prensa que considera 
extremadamente difícil que se 
lleguen a recuperar estas obras, 
aunque considera que su pér
dida no es definitiva, ya que 
habría posibilidad de recuperar 
alguna si se contara con per
sonal para hacer un seguimiento 
de las mismas.

El responsable municipal de 
Cultura quiso dar respuesta ayer 
en rueda de prensa a la pregunta 
formulada el pasado mes de 
febrero en Comisión de Gobierno 
por el portavoz de ACTAL, 
Pablo Tello, sugiriendo que se 
denunciara la desaparición de 
estas obras, un total de 71 de 
las 104 que figuraban en el úl
timo inventario.

Citó varios ejemplos de 
cómo se había comprobado la 
desaparición de estos objetos 
y en uno de los casos, un plato 
de cerámica renacentista, se 
refirió aun concejal de otra cor
poración anterior cuya identi
dad no reveló, a pesar de ase
gurar que estos "botones de 
muestra tienen nombres y ape
llidos".

Para el responsable de Cul
tura es posible que "por igno-

El concejal de Cultura, Muñoz de Luna. PEÑA

rancia alguien haya dispuesto 
de alguna obra" y se refirió 
incluso a un rumor según el cual 
se podrían haber retirado obras 
de arte del patrimonio munici
pal para "hacer obsequios a 
terceros", aunque en este últi
mo caso aseguró que era algo 
que no había podido confirmar.

No obstante, no quiso llegar 
a calificar de expolio la situa
ción que se ha dado con la 
desaparición de estas obras de 
arte, aunque sí lo definió como 
un "descontrol" y consideró 
lamentable que no se detecta
ra la falta de estos objetos.

Ajuicio del concejal no se 
puede presentar denuncia por 

este hecho, ya que, se pregun
tó: "a quién se denuncia, ¿a los 
políticos?, ¿a los funcionarios?." 
Sí que dejó claro que se trata 
de una situación que se ha dado 
con anteriores corporaciones, 
pero no durante el actual man
dato.

Faltan 71 de 
las 104 obras 

de arte 
inventariadas

Historia, arte y 
curiosidades en 
el libro homenaje 
a Jiménez de 
Gregorio

C. S. .1.

Historia, arte, arqueología y 
curiosidades son algunos de los 
temas que los distintos investi
gadores que han participado en 
el libro homenaje al historiador 
Fernando Jiménez de Gregorio 
han abordado en sus colabora
ciones. El volumen, de más de 
quinientas páginas, fue presen
tado ayer por el concejal de 
Cultura y los representantes de 
loscolectivos Arrabal y la Enramá 
y ha sido publicado por el Ayun
tamiento dentro de la colección 
Padre Juan de Mariana.

César Pacheco, del colecti
vo Arrabal, hizo una división 
temática del volumen, que de
dica sus primeros artículos a la 
figura del historiador. La arqueo
logía, la prehistoria y la historia 
antigua componen el segundo 
bloque temático, mientras que 
en un tercer apartado se reco
gen artículos sobre arqueología 
medieval.

En el apartado de historia los 
aspectos abordados son muy 
diversos, desde los planes de 
navegación del Tajo, hasta un 
apunte histórico sobre la próxi
ma localidad de Valdeverdeja. 
Algunas curiosidades, también 
históricas, gastronomía arte y 
aspectos medio ambientales de 
la comarca cierran el volumen 
que será presentado en público 
mañana viernes en un acto que 
se desarrollará en la Casa de la 
Cultura.

Por parte de La Enramá, 
Angel Monterrubio destacó el 
interés de los trabajos recogidos 
en este libro, señalando que puede 
tener repercusión nacional.

Presentación oficial de la ''moto caca" a Policía Local celebró el día de su patrói

■B

La Plaza del Pan fue el escenario de la presentación de la "moto 
caca" que ayer hizo su primera demostración de su utilidad, es decir, 
recoger las heces que los perros dejan en la vía pública. Éste será el 
nuevo instrumento que utilizará la empresa encargada de la limpieza 
viaria de Talavera y que la concejala de Medio Ambiente, Carmen 
Piolobos justificó por las muchas quejas recibidas por este tema.

La Policía Local de Talavera celebró ayer la festividad de su patrón, 
San Juan con un acto religioso que tuvo lugar en la Iglesia de Santa 
María La Mayor donde se dieron cita diversas autoridades municipales 
y regionales. Al término de la misa, los asistentes se reunieron en el 
Ayuntamiento donde se celebró un vino español y se procedió a la 
entrega de trofeos de las pruebas de tiro.
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Lalribima
de Toledo

Entrevista con Juan 
Fernández, AA.VV. 
"El Tajo"

(Págs. 14 y 15)

Orígenes del 
Polígono, historia y
Programa de Fiestas

(Págs. i6 a 20)
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E
n muchas ocasiones los 
grandes acontecimientos 
nos impiden acercamos 
con la diligencia que deberíamos 

a otros , que sin ser de menor 
importancia, parecen que se 
difuminan ante el esplendor del 
que mayor atención acapara.

Esto nos ocurre en Toledo con 
las Fiestas del Corpus, las más 
importantes de Toledo, y las que, 
días después, se celebran en el 
Polígono .Es la eterna dicotomía 
fiestas de la ciudad y del barrio 
que discurren enlazadas entre sí 
pero al tiempo gozan de cierta 
independencia.

Santa María de Benquerencia, 
a nadie se le escapa, es uno de 
los barrios más populosos de 
Toledo en él habitan , en la ac
tualidad, más de 20.000 perso
nas en una mezcolanza de pro
fesiones, culturas y hasta etnias 
que buscan, como cualquier 
vecino de otro barrio, alcanzar 
el mayor nivel de calidad de vida 
para ellos y las generaciones 
futuras.

La Asociación de Vecinos "El 
Tajo" lleva trabajando, en este 
sentido 23 años y cuenta con un 
número importante de afiliados 
dispuestos a seguir trabajando e 
imaginando, que eso es impor
tante , por un barrio que se pla
nificó en el año 1.963 como zona 
de descongestión de la gran urbe 
que es Madrid. Las Normas de 
la época fijaban, incluso, la can- 
tidad de vecinos que vivirían en 
la zona. Nada menos que 
180.000. ¡Una auténtica barba
ridad!

Finalmente la lógica se impuso 
sobre planes, diseñados en des
pachos, ajenos a las realidades 
urbanísticas y sociales. Serán 
50.000 las personas que puedan 
llegar a vivir en el conocido 
Polígono. Para todos el los son y 
serán necesarias infraestruc
turas, servicios adecuados y una 1 
atención permanente desde el 
Ayuntamiento de (al forma que 
sus habitantes disfruten de su! 
querido barrio. LA TRIBUNAi 
de Toledo inicia, con estas pági
nas especiales, lo que queremos j 
sea un relación muy fluida con 
este barrio toledano que lucha por 
no estar separado del resto y ser 
de los más importantes de la 
región.i

122
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La Asociación de Vecinos ''El Tajo ''celebra su XXIII aniversario trabajando por el Polísono

Un barrio en constante crecimiento
que se regenera mirando hacia Toledo

Oscar SAN MARTIN

Fue la primera asociación 
vecinal creada en Toledo y en la 
región. Su nombre: Asociación de 
Vecinos "El Tajo" y sus orígenes 
se remontan a 1975. El presidente 
de la misma es Jesús Fernández 
Fernández y en la conversación 
que, LA TRIBUNA de Toledo, 
mantuvo con él nos desveló las 
actividades de la Asociación y 
algunos de los problemas a los que 
se enfrentan las 6.069 familias que 
habitan en Santa María de 
Benquerencia, un barrio conoci
do, popularmente, como "El Po
lígono de Toledo".

¿Cuales son los motivos 
que les llevan a crear la Aso
ciación y qué fines persigue?

La Asociación se funda en el 
año 74 pero hasta el 75 no se 
consigue su tramitación oficial y 
surge como respuesta a las dife
rentes problemáticas que existen 
en el barrio con una carencia 
tremenda de servicios generales 
ya que nos encontrábamos en un 
polígono de descongestión y con 
una población que ibaen aumen
to y se encontraba sin recursos 
ni sistemas lógicos de los que lle
van aparejados la construcción 
de viviendas y su consiguiente 
infraestructura. Por lo demás el 
movimiento vecinal, al amparo de 
la ley del 64, comienza a tomar 
fuerza en España y nosotros lo 
que hacemos es sumamos a la 
iniciativa para defender los inte
reses de todos los vecinos. Aho
ra mismo en el Parlamento está 
en trámite una nueva ley vecinal 
que dará un mayor impulso a esta 
y todas las asociaciones.

¿Qué trabajo desarrolla la 
Asociación y cual es su grado 
de integración entre los veci
nos?

El trabajo se caracteriza por 
que se desarrolla en todos los 
ámbitos y las áreas concretas, no 
es como otras entidades que se 
dedican en exclusiva a una par
cela concreta, nosotros preten
demos que las 6.069 familias que 
habitan en el Polígono puedan 
contar con nosotros para todo 
aquello que esté relacionado con 
el aumento de la calidad de vida 
en el barrio. Al principio hubo una 
gran afiliación a la Asociación, 
en este momento no estamos mal 
y forman parte de la misma un 
total de 1.363 familias y conste 
que no hemos hecho ningún tipo 
de campaña por captar socios. 
Queremos que la gente pueda 
encariñarse de la Asociación de 
"motu propio" porque consideren 
que hacemos una buena labor,

¿Qué cuota pagan los ve
cinos anualmente?

La Asociación se mueve en 
el parámetro del pago de una cuota 
que en la actualidad es de 800 
ptas. A partir del año que viene 
hemos aprobado ya una cuota de 
1.000 ptas. anuales. De esa cuo-
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Jesús Fernández Fernández, presidente de la Asociación de Vecinos "El Tajo". M.SOTO

"Existe un problema global fuerte y es que se sienten 
desamparados del Ayuntamiento de la ciudad. Sigue 

existiendo una cierta marginación"

ta hay una parte que se destina a 
la Asociación de Consumidores 
y Usuarios que depende de la 
propia asociación. Realmente la 
cuota es simbólica destinada al 
gasto corriente. Evidentemente 
nosotros intentamos, a través de 
Ayuntamiento, Junta y Diputa
ción, conseguir una serie de sub
venciones que nos ayuden a su
fragar nuestros programas de 

actuaciones que repercutan so
bre el bienestar del barrio,

¿Definiría como satisfacto
rio el apoyo municipal hacia 
la Asociación?

Los ayuntamientos han de 
colaborar en las iniciativas de las 
asociaciones. En Toledo desde 
el año 75 hemos tenido distintas 
actuaciones con perspectivas 
políticas diferentes, desde la UCD 

al PSOE y ahora el Partido Po
pular y hemos observado que 
nadie se atreve a cortar de lleno 
las iniciativas de la asociación pero 
observamos que, en esta última 
etapa, se nos hace bastante daño 
ya que no se interpreta lo que esta 
asociación puede hacer en con
junto con el ayuntamiento, como 
sí se ha hecho en otras etapas. 
La participación de concejales y 

el alcalde en actuaciones surgi
das de la asociación, salvo las que 
marca la ley, han sido nulas con 
este gobierno municipal. Esto 
contrasta con otras actuaciones 
de gobiernos del PSOE o del 
mismo PP, en otras épocas, que 
han colaborado con nosotros de 
manera muy estrecha y coordi
nada,

¿Cuáles son los problemas 
que, en este momento, más 
preocupan a los vecinos de 
este barrio y de los que uste
des se hacen eco en la Aso
ciación?

Existe un problema global 
fuerte y es que se sienten des
amparados del Ayuntamiento de 
la ciudad. Sigue existiendo una 
cierta marginación, aunque aho
ra con el "Plan Urban" parece que, 
desde el Ayuntamiento, quiere 
haber una aproximación, aunque 
seria bueno que recordase, 
Agustín Conde, que el Plan se ha 
conseguido gracias al esfuerzo 
de esta Asociación y otras enti
dades, ahora lo gestiona el Ayun
tamiento y parece que es cosa 
suya en exclusiva. Por lo demás 
sigue habiendo problemas de as
faltado, alumbrado y otros servi
cios que todavía no han llegado,

¿El "Plan Urban" será una 
de las soluciones para el ba
rrio?

Siempre hemos sido conscien
tes de las posibilidades que podía 
tener el barrio para entrar a for
mar parte de las ayudas europeas 
al desarrollo de núcleos vecina
les, Nos reunimos con muchas 
entidades y contactamos con per
sonas en Europa que nos infor
man de la situación y vimos que 
podíamos integramos en las ayu
das para barrios en crisis, Se elevó 
la carta al Ayuntamiento, esto en 
la anterior etapa socialista, y el 
Ayuntamiento pagó el millón de 
pesetas que costaba adherirse a 
este plan y nos pusimos a traba
jar para conseguir el "Urban", 
Hay tres proyectos en marcha 
para regenerar el barrio y espe
remos que con el "Urban" se den 
respuesta a problemas como: el 
paro, el fracaso escolar o la 
marginalidad. El Centro Social 
Polivalente, El Vivero y laEscuela 
de Hostelería son los tres proyec
tos que conforman el "Urban" y 
que insisto, se gestaron con el 
anterior gobierno municipal del 
PSOE en colaboración con la 
Asociación y otras entidades.

En base a lo que nos comen
ta, ¿el Polígono seguirá cre
ciendo?

El Polígono se pensó para 
acoger auna población de 150,000 
habitantes algo que nosotros nunca 
hemos compartido porque nos 
parecía una barbaridad. La Aso
ciación logró detener el 
"mastodontismo" de las obras que 
se hacían. Conseguimos parali
zare! inicial Plan general y se hizo 
uno nuevo, reformado, de tal 
suerte que el Polígono no pueda
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Un barrio en constante crecimiento que se regenera mirando hacia Toledo
crecer más allá de las 45.000 ó 
50.000 personas lo que supone 
un máximo de 15.009 viviendas. 
Esto puede convertir al barrio en 
un centro de población muy im
portante y que por esa razón 
necesitará una atención muy es
pecial.

¿De qué población se nu
tre el polígono si es que exis
te alguna característica con
creta?

En la actualidad viven en el 
barrio unas 20.000 personas, 
buena parte de las mismas habi
tan viviendas de protección ofi
cial, aunque también hay que decir 
que los parámetros de la protec
ción oficial han subido en los úl
timos años y por lo tanto acce
den a estas viviendas gentes de 
las más diversas profesiones y 
capas económicas. Nosotros 
estamos insistiendo en cambiar 
un poco la tipología de la vivien
da yendo más a lo unifamiliar.

De lo que no se pueden 
quejar es de jóvenes y niños...

Efectivamente es un barrio 
con matrimonios jóvenes que ló
gicamente tienen descendencia 
tanto es así que el Polígono es el 
barrio de Toledo en el que hay un 
mayor índice de natalidad, aun
que poco a poco va frenando. Por 
esa razón el barrio ha sido pione
ro en la construcción de centros 
escolares o guarderías o por ejem
plo los 375.000 metros cuadra
dos de zonas verdes que eso in
fluye mucho para que la gente con 
niños prefiera zonas abiertas y

verdes que aquellas en las que 
apenas hay espacio. Pero hay que 
seguir potenciando todo lo rela
cionado con la educación, la cul
tura y el deporte para que los que 
ahora son niños puedan disfru
tar de una juventud repleta de 
actividades en su propio barrio. 
Incluso sería muy útil crear zo
nas de ocio y esparcimiento que 
es algo que venimos pidiendo hace 
mucho tiempo y, hasta ahora, ha 
sido imposible. Con todo lo dicho 
anteriormente creo que ayuda
ríamos muy mucho a que los jo
venes tuviesen actividades y no 
recurrir a caminos peligrosos 
como la droga o el alcoholismo.

¿Existe algún problema de 
integración en este barrio en 
el que habitan en buen núme
ro gentes de diversas cultu
ras y etnias?

Por lo general no existe nin
gún problema somos conscien
tes que a este barrio, por ser más 
económico, vienen personas de 
otras culturas y razas pero se han 
aclimatado perfectamente sola
mente hay un problema en una 
zonade48 viviendas, conocidas 
como "los pitufos", donde no hay 
comunidad de vecinos y la situa
ción es de desprotección total en 
cuanto a servicios sociales . Se 
han hecho varios intentos por so
lucionarlo pero efectivamente no 
se ha conseguido.

Santa María de Benquerencia 
sigue creciendo y lo quiere ha
cer con racionalidad, con posibi
lidades para jóvenes y adultos y

5!^

Jesús Fernández se muestra confiado en el Plan Urban para acometer nuevos proyectos en el Polígono. M.SOTO

contando con las ayudas tanto de 
las instituciones locales, regiona
les o europeas. El esfuerzo de la 
Asociación "El Tajo" ha sido ti

tánico y a buen seguro que entre 
todos sus habitantes conseguirán 
crear un barrio que, como ha se
ñalado el presidente de la Aso

ciación, sea modelo para los to
ledanos. Suerte a todos y, por el 
momento, que pasen unas Feli
ces Fiestas.

^ueno para cíbarrio 
Sta. íMaria de 
(Benquerencia

EXCMO. AYUNTAMIENTO Fondo Soc¡al Europeo
DE TOLEDO Fondo Europeo de Desarrollo Regional

M.C.D.
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Orígenes y desarrollo del barrio de 
Santa María de Benquerencia

A.V/’El Talo**

El Polígono Industrial nació de 
la necesidad de descongestionar 
mediante una política de 
asentamientos industriales y re
sidenciales periféricos a lacapi- 
tal de España. El de Toledo y el 
de Talavera de la Reina tenían 
como objeto fijar la emigración 
de Andalucía hacia el centro de 
España, muy intensa en la época 
en que se concibió dicha idea 
urbanística hacia el año 1.963.

Las previsiones iniciales no se 
cumplieron en su totalidad pero 
el concepto urbanístico emergió 
desdeel principio como idea glo- 
bal, creando el Polígono Indus
trial de Toledo como consecuen
cia del mismo.

Toda el área urbana nació bajo 
la idea y denominación industrial 
y como tal sufrió fuertes críticas 
desde su origen, publicadas al
gunas en periódicos y revistas 
donde se suponía que los "Impíos 
y las poluciones" iban a destruir 
la riqueza histórico-artística de 
Toledo.

Estas posiciones contrarias, 
suscritas por personas e institu
ciones adscritas al área de la 
protección monumental de la ciu
dad, habían sido previstas por los 
urbanistas al diseñar el barrio, 
situando un amplio espacio ver
de como zona de contacto.

El Polígono Industrial de 
Toledo, nació, pues, como un 
criterio separado de Toledo, lo que 
hizo que tuviera pocas apetencias 
residenciales en sus orígenes.Era 
lógica esa postura porque si bien, 
en cuanto a infraestructuras ur
banísticas se refiere, estaba 
mucho más y mejor dotado que 
todos los demás barrios de Toledo, 
carecía totalmente de 
equipamiento.

Las primeras viviendas que se 
levantaron en la zona residencial 
formaron parte de un proyecto 
de reasentamiento laboral para 
el personal obrero de Standar 
Eléctrica.

Se hicieron las viviendas pero 
carecían de todo lo necesario para

y 
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El Polígono surge como un área de descongestión para traer la emigración interior.

hacerlas habitables como escue
las, farmacias, comercios, igle
sia, etc.Fueron tiempos heroicos 
y duros porque se concebía el 
Polígono como un elemento 
marginal del Toledo histórico en 
vez de una zona integrada en el 
resto de la ciudad. Como ejem
plo vivo de esta separación ini
cial puede citarse el absurdo 
administrativo planteado entre el 
Ayuntamiento y el Ministerio de 
Transportes.

En función de la diferencia de 
criterios existentes mientras la 
Corporación Municipal primaba 
a los autobuses urbanos para que 
dieran servicio regular en el 
Polígono Industrial, la Guardia 
Civil de Tráfico los multaba por 
tomar viajeros en el extrarradio 
ya que no eran líneas regulares 
de los pueblos inmediatos.

Se consiguió, finalmente que, 
desde la Administración del Es
tado, se considerase al Polígono 
como un barrio más de la ciudad 
histórica y se bautizó su zona

A.V. "EL TAJO"

El máximo de viviendas permitido en su área es de 15.009. A.V. "EL TAJO"

residencial con el toponímico del 
suelo ‘donde se levantaba, 
Benquerencia, con el prefijo de 
Santa María, derivado de una

ermita de dicho nombre que existía 
en la zona de contacto, para iden
tificar el barrio toledano de los 
benquerencias que existían en

otras ciudades.Quedó así correc
tamente denominada la extensión 
oriental de la ciudad, en la que la 
autovía separaba las zonas de vi
viendas e industrias.

El Polígono Industrial, por 
tanto, identifica exclusivamente 
a estas mientras que Santa Ma
ría de Benquerencia señala a 
aquellas.

El Polígono Industrial nació 
urbanísticamente con una idea 
segregacionista y como un ele
mento separado de la ciudad de 
la que forma parte intrínseca.

Por ello, pese a las magnífi
cas vías urbanas construidas y la 
extraordinaria iluminación que 
alumbraba sus calles por las no
ches, exentas de vecindario, el 
poblamiento del barrio ha sido 
difícil.Afortunadamente los ba
rrios de Santa Bárbara y Santa 
María de Benquerencia se van 
acercando.

Aunque despacio, el concep
to de reparación del espacio ver
de intermedio entre ambos, que 
se planteó como un concepto de 
alejamiento, se va modificando a 
la espera de tiempos futuros en 
que sea auténticamente la zona 
de contacto, la zona de unión, la 
relación entre el Toledo históri
co, Palomarejos, Buenavista, 
Santa Bárbara y Santa María de 
Benquerencia. Desde este pun
to de vista este gran espacio verde 
central del conjunto urbano em
pieza atener un sentido integrador.

Para reforzar esta tendencia 
actual, para consolidar el proce
so ya iniciado, que ha de conver
tir al barrio de Santa María de 
Benquerencia no en el Toledo 
dos-como a veces se ha dicho- 
sino en barrio importante de un 
solo Toledo, del que forma parte 
inseparable, es necesario desa
rrollar un urbanismo y una arqui
tectura de integración.

Las vías de comunicaciones 
rápidas y el asentamiento de ins
tituciones en el ámbito de la ba
rriada, o en su periferia de con
tacto, han de lograr el objetivo 
en aspectos concretos de la vida 
urbana.

LE BRINDAMOS LA OPORTUNIDAD ÚNICA DE CONOCER EL ES- 
TADO DE SUS LENTES DE CONTACTO

COMO INICIO DE LOS ACTOS DE NUESTRA APERTURA DEL 
,NUEVO CENTRO Y DE FORMA TOTALMENTE GRATUITA, LE OFRE

CEMOS .ANALIZAR SUS LENTE DE C0NTACT0.REALIZ.AD0 POR 
TECNICOS DE LABORATORIO Y MEDIANTE MICROSCOPIO Y PAN
TALLA DE TELEVISION , ESTARÁ A SU DISPOSION T.AN SOLO EN 
OPTICA VISION 2000 Y DURANTE LOS DIAS 15 Y 16 DE JULIO.

SI USA LENTES DE CONTACTO RESERVE HORA HOY 
MISM0 LLAMAND0 AL 925 23 3121.

USA LENTES DE CONTACTO

TOME NOTA
OPTICA VISION 2000

On

Alberche, 27 - Telf.: 925 23 08 56
(Polígono Residencial) 

45007 TOLEDO 
Méjico, 10 - Telf.: 925 25 31 21

45004 TOLEDO
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Rafael del Cerro Malagón, miembro de la A.V. "El Tajo", disecciona la historia del Polífono

”La historia del hamo está vinculada a las 
antiguas fincas y dehesas que aquí hubo”

Rafael DEL CERRO

Cuando se habla de la ciudad 
de Toledo, el recuerdo se con
centra en la imagen de un apre
tado recinto amurallado, que nació 
antes del siglo III antes de J.C., 
aferrado sobre unos cerros ro
cosos y ceñido por el cauce de 
un anchuroso río que daba agua, 
vida y defensa a este primitivo 
poblamiento carpetano. Duran
te más de dos milenios aquí se 
fue tejiendo buena parte de la 
"gran historia" de la ciudad, sin 
embargo, también sus alrededo
res fueron testigos y partícipes 
de esta labor.

En las orillas del Tajo, desde 
la Alberquilla hasta la Vega Baja, 
y en los cerros de alcaén de Las 
Covachuelas la cultura romana 
asentó sus villas, hipódromos y 
anfiteatros. En el preámbulo del 
Puente de Alcántara, en la Huerta 
del rey, el monarca toledano A1- 
mamún realizaría un bello jardín 
alabado en los escritos musulma
nes que fue asolado, después, en 

los tormentosos siglos medieva
les. Más cercano en el tiempo este 
mismo paraje fue testigo de la 
inauguración del ferrocarril, ver
dadera revolución del transpor
te moderno que llegaba a la ciu
dad después de atravesar las ri
cas huertas del Tajo desde el Real 
Sitio en Aranjuez.

Primeros asentamientos

También los alrededores de la 
ciudad conocieron los primeros 
asentamientos de algunas órde
nes religiosas que levantaban aquí 
sus modestos cenobios hasta que 
conseguían tener una casa en el 
centro de la ciudad. Sin embar
go, numerosos terrenos del ex
trarradio- La Alberquilla, Dehe
sa de la Sisla y Benquerencia, 
Mazarracín, Las Nieves, etc.- 
quedarían vinculados a diversas 
instituciones eclesiásticas hasta 
que se inicio el proceso 
desamortizador firmado por 
Mendizábal en 1835.

A partir de estas claves ge
nerales se puede abordar una

át'

El Polígono cuenta con más de 325.000 hectáreas de zonas verdes. A.V."EL TAJO"
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OFERTAS CADA MES

C/ ALBERCHE, Esquina a Guadarrama 
TELFS. 23 10 64 - 23 10 75 (Pol. Residencial)
C/ BURDEOS, 8 - TELF. 21 06 44
C/ COMERCIO, 22 - TELF. 21 44 55
AVDA. DE BARBER, 2 - TELF. 22 09 38
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”La historia del barrio está vinculada a las antiguas fincas y dehesas que aquí hubo"
rápida aproximación al barrio 
toledano de Santa María de 
Benquerencia, nombre oficial, que 
en el uso cotidiano queda sola
pado por el de Polígono Indus
trial, núcleo urbano que fue pro
movido por el Ministerio de la 
Vivienda dentro de un plan ge
neral de descongestión industrial 
y demográfico de Madrid que se 
articuló en el Plan de Ordenación 
Urbana de Toledo de 1963, eli
giéndose como asentamiento 
gran parte de la finca de Calaba
zas, en las márgenes de la carre
tera de Cuenca.

Límites geográficos

La base natural de esta ba
rriada está limitada entre los 
meandros del Tajo al norte, his
tóricamente explotados como 
asentamientos agrícolas, y un 
escalón rocoso al sur donde se 
asienta la dehesa de Las Nieves.

Precisamente, en estas altu
ras, que dominan el barrio, se sitúa 
la Atalaya, torreón medieval desde 
el cual se percibe una amplia vista 
de las vegas y cárcavas fluvia
les que se extienden entre Añover 
y Toledo, así como parte de las 
tierras sagreñas representadas 
por el cerro testigo del Aguila 
situado en Villaluenga.

Buena parte de la historia de 
este barrio toledano está vincu
lada a las antiguas fincas y de
hesas que aquí hubo.

En primer lugar el nombre de 
Calabazas, aparece reseñado en 
documentos mozárabes del siglo 
XII como un pequeño poblado de 
carácter agrícola, que contó con 
su propia parroquia dedicada a 
Santa María Magdalena, el cual 
mantuvo cierta entidad hasta el 
siglo XVII, iniciándose después 
su despoblamiento hacia las la
branzas de las dehesas contiguas.

Marañón y Galdós

Entre este paraje y la subida 
de las Nieves se sitúa la 
Alberquilla, donde la arqueolo
gía sacó a la luz recuerdos ro
manos en 1929, además de ser 
residencia ocasional de Benito 
Pérez Galdós donde escribió 
centenares de cuartillas, como 
cuenta Gregorio Marañón.

Muy cerca de aquí, se locali
zaban los Tejares Nuevos y Vie
jos de la Concepción, dedicados 
como pastizales del ganado y
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A partir de 1970 el barrio empezaba a configurarse como un gran núcleo vecinal. A.V."EL TAJO"

En la actualidad, veinte mil personas han fijado su residencia en el Polígono. A.V."EL TAJO"

mucho más tarde a la extracción 
de arcilla. Estas tierras estuvie
ron vinculadas al Municipio de 
Toledo desde que, en 1549, Car
los V señaló un coto de una le

gua de radio alrededor de la ciu
dad para estos menesteres 
agropecuarios. Desde 1600 y 
hasta hace una década, aquí se 
levantó la ermita de La Concep

ción para dar servicio religioso a 
una población vecina, que enton- 
ces se cifraba en treinta familias, 
distribuidas por las alquerías 
próximas.

Por último mencionaremos 
algo referido al topónimo de 
Benquerencia, el cual responde 
a una gran posesión dependiente 
del cabildo catedralicio ubicada 
entre el Tajo y el Algodor, cuyos 
orígenes se remontan a la época 
de la reconquista cristiana. Des
amortizada esta dehesa en 1841, 
se dividió en ocho partes para su 
posterior subasta denominadas por 
antiguos topónimos: Fuente Al
béitar, Quintillo, Castillejo, Cal
vete, El Espinar, Buen Valle, 
Quitero Moreno y Costilla de 
Vaca.

Raíces agrícolas

En resumen se puede señalar 
que las raíces de este barrio, al 
margen de las diferentes propie
dades, siempre estuvieron rela
cionadas con explotaciones agrí
colas y ganaderas de cuyo recuer
do son algunas de las modestas 
casas o labranzas que se pueden 
percibir entre el Tajo y la carre
tera vieja que ahora constituye 
el eje de la zona industrial.

El desarrollo moderno

La nueva política planificada 
en el I Plan de Desarrollo impul
saría la creación de diversos 
polígonos industriales para fre
nar el crecimiento de Madrid 
alrededor de los ríos Henares y 
Tajo, por eso, en Toledo, sobre 
parte de sus antiguas dehesas, la 
Dirección General del Ministe
rio de la Vivienda proyectaría un 
ambicioso núcleo de 180.000 
habitantes, repartidos en dos zonas 
agrupadas alrededor de 
Ramabujas (85.000) y 
Valdecabas (95.000), considerán
dose que se crearían más de 
60.000 puestos de trabajo.

Con el inicio de los años se
tenta cuajaba el primer germen 
efectivo de este barrio toledano, 
siempre dinámico y emprende
dor, que no ha llegado a las me
tas previstas en aquellos lejanos 
planes, posiblemente demasiado 
ilusorios, trazados por los técni
cos oficiales.

La realidad ha ido por cami
nos más tortuosos, como bien 
saben los antiguos vecinos, tes
tigos vivos de la historia más 
reciente que se ha tejido, día a 
día, en las últimas dos décadas 
de historia de este barrio toleda
no.

1®

INFORMACION Y RESERVAS

• Alquiler turismos gran clase con conductor.
• Flota de autobuses de 19 a 54 plazas.
• Alquiler autocares de lujo, viajes, traslados, 

servicios a fábricas, colegios e instituciones.
• Servicio 24 horas.
• Vehículos climatizados y teléfono a disposición.

- TOLEDO
Plaza Zocodover, 3
Telf: 925/23 22 10 - Fax; 925/23 40 39

• IVazas Íí3.

UNAUTO7X^I^Oe£?^
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MuñoL presidente de la Junta de Distrito, analiza la situación de Santa María de Benquerencia

La Junta de Distrito debe aglutinar las 
actividades para sensibilizar al Ayuntamiento

Oscar SAN MARTIN

Angel Muñoz es el Presiden
te de la Junta de Distrito del 
Polígono. Es un liombre que se 
define a sí mismo como "peleón" 
y está dispuesto a trabajar seria- 
mente por este barrio de la ciu
dad que cuenta con un tremendo 
potencial y que mira al futuro con 
optimismo aunque no deje de ser 
consciente de que son muchos los 
problemas a solucionar "La Jun
ta de Distrito tiene que ser, la 
catalizadora de todos los intere
ses del barrio, de las asociacio
nes vecinales y de los vecinos que 
no pertenecen a ninguna de ellas. 
En definitiva es la Junta la única 
que debe aglutinar todas las ac
tividades para conseguir que el 
ayuntamiento este permanente- 
mente sensibilizado con lo que 
ocurre en el barrio".

A nadie se le escapa que las 
relaciones entre la Asociación de 
Vecinos "El Tajo" y la actual 
corporación municipal no atravie
san por momentos dulces, preci

samente. En este sentido Angel 
Muñoz lo tiene bastante claro 
"Creo que nadie tiene que ejer
cer ningún protagonismo la Aso
ciación debe entender que el tra
bajo de todos a través de la Junta 
es lo que puede ayudamos a 
solucionar los problemas. La 
Asociación esta un poco obsoleta 
en sus planteamientos y con su 
actitud serádificil la coordinación. 
Incluso en este momento está 
dividida y me están llegando co
mentarios de vecinos preocupa
dos de que esto puede repercutir 
en su funcionamiento"

Durante mucho tiempo se está 
hablando del Plan Urban y de lo 
que puede significar para la re
generación del polígono. En este 
aspecto el Presidente de la Jun
ta de Distrito es prudente en el 
sentido de querer que los 3.000 
millones que llegan de los fondos 
europeos sean convenientemente 
repartidos "Esta claro que el di
nero que se tiene que invertir en 
el Polígono está llegando sin nin
gún tipo de problema pero somos 
conscientes de que no podemos

‘ír; ír’:

El Polígono ha crecido en infraestructuras deportivas. A.V."EL TAJO"

dejar abandonados a otros barrios, 
esto sería volcamos en el Polí
gono y desatender el resto. Lo 
que hacemos es repartir de for
ma equitativa y en función de las 

necesidades el dinero del que 
disponemos".

Repasando otros asuntos re
lacionados con Santa María de 
Benquerencia nos llevaron al 

tema de las cesiones que tiene 
que realizar la Junta para llevar 
a cabo el sector 4. En este sen
tido Muñoz señaló que "hoy mis
mo he enviado una carta al pre
sidente Bono solicitándole que nos 
ceda los terrenos para este sec
tor y que se puedan seguir desa
rrollando los planes urbanísticos. 
Lo cierto es que la Junta tiene 
los terrenos pero es a nosotros al 
Ayuntamiento a quienes se nos 
reclaman desde los terrenos a las 
infraestructuras y servicios. En 
este asunto la Junta debe ser más 
ágil a la hora de ceder terrenos".

Angel Muñoz es optimistacon 
respecto al futuro del Polígono y 
tiene muchas cosas que decir al 
respecto por esta razón La TRI
BUNA de Toledo aparca por el 
momento esta conversación con 
el concejal para retomaría en 
breves fechas y hablar de un 
barrio que, como se dijo ai prin
cipio, tiene futuro, una población 
joven y potencial suficiente como 
para convertirse, en poco tiem
po, en uno de los barrios más im
portantes de Toledo.

'’INSTALACIOÑES ELECTRICAS’

> DURAN ^"¿;

UN GIMNASIO A TU MEDIDA
expert

Todo tipo de instalaciones 
Acumuladores de calor (Tarifa Nocturna) 

Porteros Automáticos 
Aire Acondicionado 

Mantenimiento de instalaciones 
iluminación de diseño y decoración

C/ Alberche, 27 - Local 2 
Políg. Residencial - 45007 TOLEDO 

Teifs.: 24 05 04 - 908 70 03 36

VEN A CONOCERNOS

SURER OFERTAS 
PARA ESTE VERANO
Avda. Boladiez, 25 - Tfno.: 925 23 41 14 

(frente Piscina Climatizada)

ACCIONA

HE:(911593 90 00 
c/ Barceló 13 1® izq.

28004 Madrid
B. Central Hispano suc. 1 

c/c. 9000-0

£NMM<CACION
d Colombia, 12 Avda. Río Guadarrama, 24
Telf.: 925 21 56 05 Telf.: 925 23 34 37

45004 TOLEDO

J. J. MONTES

Z ELECTRODOMESTICOS
Z FINANCIACION A SU MEDIDA
Z AIRE ACONDICIONADO
Z LAS MEJORES MARCAS AL MEJOR PRECIO

Peatonal Federico García Lorca, 26 
Telf.: 925 23 03 66 - 91 

Polígono Residencial - 45007 TOLEDO

DECOR

HOGAR-CORTINAS

Confección e instalación

C/. Alberche, 22 Pol. Industrial
Telf.:23 34 84 45007-TOLEDO
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Conciertos, obras de teatro, actividades deporivas y fuesos artificiales componen el programa

Las Fiestas del Polígono reflejan el 
buen ambiente de las calles del barrio

La Tribuna

Las fiestas del Barrio de Santa 
María de Benquerencia siguen en 
plena ebullición, desde su comien
zo el día 22, muchas han sido las 
personas que se han acercado a 
esta popular barriada para dis
frutar del buen ambiente que se 
respira en sus calles y a partici
par en las numerosas activida
des que se han configurado des
de el Ayuntamiento contando con 
la colaboración de diversas aso
ciaciones ciudadanas.

Para que ustedes puedan se
guir con mayor detenimiento el 
programa de fiestas seguidamen
te les ofrecemos las diversas 
actividades que se desarrollarán 
hasta el próximo domingo.

Solidaridad

El Jueves, día 25, es el de la 
Solidaridad y, de esta forma, a 
partir de las 19,00, en el Centro 
Cívico, va a tener lugar una mesa 
redonda que lleva por título "El 
proceso de paz en Chiapas". El 
ponente será D. Jaume Bonet, 
profesor de la Universidad de 
Barcelona y mediador en el con
flicto de Chiapas.

A las 22,30 en el escenario del 
recinto ferial un concierto al que 
se le ha puesto el nombre de Todos 
somos "Ellos" y en el que inter
vendrán los grupos: Anorexia, 
Korriente Alterna, Tapir, Teide, 
A Trancas, Ato Estrozo y Epílo
go. El concierto está organizado 
por la Asociación "Sin Pasapor
te".

El Viernes, día 26, a partir de 
las 17,30 se celebrarán las fina
les de la I liga de fútbol-sala 
"Urban-Joven" en el Pabellón 
Polideportivo del barrio. Dos horas 
más tarde se desarrollará la jor
nada de clausura de esta liga. A 
las 21,00 la cita está en el Centro 
Cívico con la actuación de la 
Rondalla San José Obrero y en

íF

9

Los conciertos de música para jóvenes son una de las principales atracciones de las fiestas. A.V."EL TAJO"

la Plaza de Federico García Lorca, 
a las 22,00, actuación del Teatro 
de Calle: "Carro de Cómicos". Para 
cerrar la jornada a las 00,00 en 
el escenario del recinto ferial 
actuación de la orquesta "Nuevo 
Tráfico".

Teatro y concierto

Nos encontramos en pleno fin 
de semana y el sábado se inicia 
a las 22,00 en la Plaza de Fede
rico Garcia Lorca y aledaños con 
teatro de calle a cargo de la com

pañía "Guirigai Teatro" con la obra 
"La Ciudad Soñada". A las 00,00 
en el recinto ferial actuará Enri
que Urquijo y Los Problemas y 
para concluir la sesión actuación, 
a partir de las 02,00, de la "Or
questa Pasarella".

También deporte

Con el domingo concluyen las 
fiestas del conocido Polígono de 
Toledo y por esta razón el día y 
la noche tienen algo de especial. 
El programa se inicia a primera 

hora de la mañana, 09,30, con un 
campeonato de petanca que, una 
vez concluido, tendrá su corres
pondiente entrega de trofeos.

En el Pabellón Polideportivo 
a las 13,30 será la clausura del 
Campus Deportivo "Engáncha
te a la Vida con Corbalán.

Velada final

Del deporte pasamos al ritmo, 
el baile y la música en abundan
cia porque a las 22,00, en el re
cinto ferial. Cocktail de Burbu

jas con la actuación de : María 
Bolkán, International Fantasy 
Ballet, Él Humorista Adolfo. En 
Canción Española podremos ver 
en el escenario a: Juan Ramón 
fuentes. La presentadora de todo 
esto será una señorita muy es
pecial llamada: Ivanna.

Para poner el broche de oro a 
las fiestas a partir de las 00,00 
en el Centro Cívico y sus aleda
ños tendrá lugar una espectacu
lar quema de fuegos artificiales 
que van a acaparar la atención 
de jóvenes y mayores.

SB (Inclukle

COMPU

45007

Teléfono: 925-240-702
Fax: 925-240-702

Micro star MSei26 

'Intel Pentium II a 2 

/DIMM (Ampltabla c
C/. Guadarrama, 4 - Parcela 148 (Políg. Industrial) 

Telóf.r (925) 23 04 71 - Fax: (925) 23 34 09 
45007 TOLEDO

PINTURA INDUSTRIAL - PRODUCTOS QUIMICOS

Un Solo Mundo, 
Un Proyecto Común.

• La quinta parto de la 
poblaciPn mundial no tiene 

acceso al agua potable.

MANOS UNIDAS lucho contra 
todo ello financiando, 

ademas de otros proyectos, 
excavaciones de pozos, 
canalización de aguas, 
regadíos, programas de 

reforestación, etc.

C/. Arroyo Gadea. 7 - Teléf. y Fax 925 23 20 43 
Polígono Industrial - 45007 TOLEDO

✓ Tocto fijoo oto trabajos 
efe fmprenta

Colabora con

Donativo,: En los principales Hincos y C»|M de 
Ahorro, en las 7i Delegaciones y en su 

Comité Ejecutíro:
|"ñon CITOIUJ MAL 
} Casa de San Pablo CahaUeroe. 9 Ibl. 25 54 €7
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"Los mares de cemento”, de Potografik, segundo premio de Audiovisuales de Castilla-La Mancha

Los movimientos culturales y artísticos se 
desarrollan con luerza en el Polígono

La Tribuna

El estudio fotográfico, 
Fotografik, ha recibido el segun
do premio en la modalidad de 
audio-visuales en el certamen 
anual que convoca la Junta de 
Comunidades de Castilla La 
Mancha parajóvenes artistas con 
el cortoiTietraje de ficción: "Los 
Mares de Cemento" rodado, in
tegramente, en la ciudad de 
Toledo; en esta producción han 
intervenido, además del propio 
estudio, la asociación cultural 
"Piedra Pómez" con la cual se ha 
realizado el corto, participando 
ambas entidades en el guión, di
rección, fotografía, dirección 
artística y montaje.

Ambas entidades que se afian
zan en el barrio de Santa María 
de Benquerencia, han contado 
con la colaboración de actores y 
personal residentes en el barrio; 
nombres como Javier Flores, 
Salvador del Viso y José María 
Flores, aparecen como autores 
y realizadores de la producción 

siendo, ellos mismos incluso, parte 
del casting y actores en la histo
ria que se desarrolla en diferen
tes emplazamientos y decorados, 
todos ellos localizados en la ciu
dad.

El audiovisual cuenta la his
toria violenta de un atraco frus
trado rodado con buena dosis de 
acción y violencia medida, des
tacando la fotografía a cámara 
lenta y sus contrastes en blanco 
y negro. Fotografik-Piedra 
Pómez se encuentra en estos 
momentos realizando el guión de 
un nuevo trabajo del cual no nos 
adelantan por el momento el tí
tulo ni el tema..., pero sí nos in
forma que el corto contendrá 
grandes dosis de acción y un guión 
más elaborado.

Los premios se entregaron 
durante los actos del día de la Re
gión celebrado en la localidad de 
Manzanares, el pasado 31 de 
Mayo, en el recinto ferial de la 
localidad. Los actores seleccio
nados han sido Jesús del Viso, 
Alvaro Gómez, Iván Losilla, Lucio 
Flores, entre otros. Los miembros del equipo de realización de Fotografik revisan las secuencias de su trabajo premiado. FOTOGRAFIK

expert

J. J. MONTES

Z MUEBLES DE COCINA 
Y BAÑO
FINANCIADOS A SU MEDIDA

Peatonal Federico García Lorca, 26 
Telf.: 925 23 03 66 - 91 

Polígono Residencial - 45007 TOLEDO

•REVELADO FOTOGRAFICO «MARQUETERIA
•VIDEO PRODUCCION

•CAMARAS
•ESTUDIO

•MATERIAL FOTOGRAFICO
•PELICULAS DISNEY

•REPORTAJE DE BOD.

TOLEDO:
C/ Alberche. 18-45007
Telf./Fax (925) 24 03 25

1
TORRE DE ESTEBAN HAMBRAN:
Cf San Roque, 30 - 45290
Telf. (925) 79 56 74

FOTOGRAFIK
Estudio de Fotografía y Diseño

0 CITROEN 
Auto-Motor
su SERVICIO OFICIAL

"EN EL POLIGONO INDUSTRIAL"

C/ Río Marches, 15 - Telf.: 925 230 939

jATREVEíE!, Tú puedes ser uno de los pocos elegidos para competir en el P Campeonato de 
Fútbol por ordenador.

Si, estas leyendo bien, los dias 27 de ¡unío^ 11 de ¡uHo y 18 de julio se celebrará el 
primer campeonato de Fútbol por ordenador. Si piensas que eres lo suficientemente bueno, no pierdas 
mas tiempo, sólo hay 20 equipos, y si no te das, no conseguirás ser uno de los elegidos.

El campeón, conseguirá una tarjeta aceleradora MonstGF 3D, y el 2^ clasificado un 

juego pan PC de su propia elección.
El Campeonato se celebrará en la Atademia de Infonnátita Navarro, en el Polígono 

Industrial.
Para más información, inscripciones y bases llame o visite

ACADEMU INFORMATICA NAVARRO
Sí deseas un buen equipo, lo tenemos

Avda. Santa Bárbara, 93 - Telf.: 925 25 62 97 C/ Río Puentesecas, 4 - Telf.: 925 23 03 13
45006 SANTA BARBARA (Toledo) 45007 Polígono Industrial Toledo
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Un antes y un ahora en Santa , 
Mami de Benquerencia /
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REPORTAJE 
GRAFICO:

A.V. "EL 
TAJO"
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TOLEDO

-APANDAPT celebra 
una exposición y concurso 
de carteles, a las 17:30ho- 
ras, dentro del programas 
de actividades infantiles y 
juveniles organizados con 
motivo de su X Aniversa
rio.

- Día de la Solidaridad 
en las Fiestas del Polígono 
con una mesa redonda 
sobre ”E1 proceso de paz 
en Chiapas”, a las 19 
horas, y a las 22,30 horas 
se celebra el concierto 
"Todos somos ellos", con las 
actuaciones de los grupos 
Anorexia, Korriente 
Alterna, Tapir, Teide, A 
Trancas, Ato estrozo, 
Epílogo. Organiza la Aso
ciación "Sin Pasaporte".

- la Orquesta 
Sinfónica de Ciudad Real, 
bajo la dirección de Alfredo 
García Buendía, ofrece hoy 
a las 21 horas, un concier
to en el Museo de Santa 
Cruz de Toledo.

- -El Consejo de Juven
tud de Castilla- La Mancha 
ha organizado los IX En
cuentros de Juventud del 
19 al 26 de Julio en la loca
lidad ciudadrealeña de 
Daimiel. Las inscripciones 
deberán presentarse hasta 
el 8 de julio.

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ara- 
beque se celebrará en junio 
y julio. Los interesados 
pueden inscribirse en la 
sede de la federación. Las 
clases se imparten en ho
rario de tarde dos veces a 
la semana.

- Se ha abierto el plazo 
de matrícula para inscribirse 
en las XXI Jornadas de 
Teatro Clásico que se 
celebrarán en Almagro el 
próximo mes dq julio. Las 
plazas son limitadas. Para 
más información se puede 
llamar al Instituto de 
Almagro de Teatro Clási
co en el teléfono 926-29 53 
00. Se concederán 30 be
cas de alojamiento.

C
IN

ES

MULTICINESM”CRISTINA
SALA 1: CERRADO POR VACACIONES.
SALA 2: "PRIMARY C0L0RS"(n años)
SALA 5; "UNA PAREJA PERFECTA "(Apta).
SALA 4: "SECUESTRO" (18 años).
Pases: 19:50y22:40.

MULTICINESMAYORAL
SALA A: "KUNDUN" (1 años)
SALA B: "CENIZAS DEL PARAISO"{\ 3 años)
SALA C: "ENEA PUTA CALLE"(13 años). P: 19:50
"LA CORTINA DE HUM0"(Ápta)P:22AQ
SALA D: "DEEP IMPACE" (Apta)
Pases: 19:50y 22:40

TAL^ VERA, DE^A RE/JVAl
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "MEDIANOCHE EN EL JARDIN DEL BIEN YEL
MAL"
SALA 2: "A LUZ DEL FUEGO"
P: 17:30,20:30y 22:45.
SALAS: "LLAMANDOALASPUERTASDELCIEL0"P:17:30 

"MENSAKA "P: 20:30 y 22:45

MUSEOS

TOLEDO

TORRIJOS 
MULTICINES BENIDORM
Cerrado por obras

TELEVISIOISÍKS

FELETOLEDO
15:30 Las recetas de José 

Juan Castillo
16:00 La película
"Tomates verdes fritos"
17:30 Dibujos animados
18:30 La llamada del

Oeste
19:15 El catalejo
20:00 Documental
20:30 CLM al día
20:40 Dos butacas, por 

favor
21:30 Toledo al día
22:15 Punto de mira
22:45 La película
"Zebra"

Canal 4 Toledo
10:00 Agenda de empleo 
12:00 Sólo noticias
13:30 Educación sexual
14:00 Documental
14:30 Avance informativo
14:35 Agenda del empleo 
17:00 El mundo en m. hora
17:30 El mundo de Jocallito
18:30 Dibujos animados
19:00 Avance informativo
19:10 Documental
20:00 El mundo en media 

hora
21:30 CLM al día
22:00 Clásicos en b y n:
"La perla"

(ANAI
DKXINANO
06:00 Tesoros de la Iglesia
07:00 Los pecados capitales
07:30 La alianza de amor
con la Virgen María
08:00 Familia: ¡Sé lo que 
eres!
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 Pablo Caruso
11:00 Tesoros de la Iglesia
12.00 Viva su vida en Cristo
12:30 Los diez
mandamientos
13:00 Imagen de Dios
13:30 Tierra de la esperanza
14:00 Misa desde el
Monasterio de Nuestra
Señora de los Angeles
15:00 Creencias y prácticas
católicas
15:30 Un llamado a la 
misión
16:00 Mother Angelica
17:00 Nuestra misión: la
misericordia
17:30 Hitos y mitos
18:00 La vida en 
abundancia
19.00 Lo que creemos
19:30 ¿Quién dices tú que
soy Yo:
20:00 Tesoros de la Iglesia
21:00 Divina' Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Cultura en crisis
22:00 P^uehlo de Dios
22:30 Ultimas preguntas
23:00 Juan Pablo II
23:30 Misa desde el
Monasterio de N. Sra. de los
Angeles
00:30 Capitán Gallego
01:00 Jesús TV
02:00 De cara al tercer 
milenio
02:30 Santificados en la 
verdad
03:00 Rosario de las Santas
Escrituras
03:30 Beata Faustina
04:00 Tesoros de la Iglesia
05:00 El plan de nuestro
Padre

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tino. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo deí Greco
- Samuel Levi, 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reves
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 22^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Blanca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Acqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo(Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológ¡co (Tfno.410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21.Exposición de Marciano Buendía. Durante 
todo el mes de junio.
San Pedro Mártir
-C/ San Clemente. Muestra de Artes Plásticas 1997. "El crisol 
del norte". Hasta el 25 de Junio.
Centro Cívico Santa IVT Benquerencia
-C/ Alberche, 38. Exposición "Bosque de bosques". Hasta el 
25 de junio.
£scudd A.rtcs
-C/Reyes Católicos s/n.E^osición de trabajos de los alumnos 
de la primera promoción Ciclo Superior de ilustración. Hasta 
26 de junio.
Posada de la Hermandad
- C/ Hermandad, 6. Exposición de Instrumentos Musicales de 
la Edad Media. "Bisabuelos de una orquesta". Hasta el 27 de 
junio.
Palacio de Benacazón
- C/ Recoletos, 1. Exposición de tapices de Miguel Patiño. Hasta 
el 30 de junio.
Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
- C/ Cuesta de Carlos V. s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta el 31 de julio.
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La Carta de los Derechos...

"Un documento que está llamado a ser un catálogo 
relativamente completo, aunque no exhaustivo, de los 
derechos que asisten al ciudadano en sus relaciones 
administrativas con la Junta de Comunidades"
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JUSTO 
JAVIER 
GARCEL 
SORIANO

La Carta de los Derechos del
Ciudadano, una carta de todos

H
ace casi exactamente tres años, el presidente 
José Bono se comprometió en su discurso de 
investidura a elaborar un código de derechos 
para el ciudadano, que regulase de una manera clara 

y sencilla su trato con la Administración regional. La 
idea principal era transformar de manera profunda 
no sólo el funcionamiento de los servicios públicos 
que se prestan en Castilla-La Mancha, mediante la 
incorporación de las nuevas tecnologías, sino tam
bién el propio concepto de ciudadano como simple 
administrado para convertirlo en ciudadano-cliente 
de una Administración, de la cual es propietario y de 
la cual pide y exige un servicio eficaz y rápido y có
modo, que garantice larentabilidad social que se requiere 
siempre al poder públi
co en su gestión diaria.

Este fin de semana, 
los días 26 y 27 de ju
nio, se reunirán en 
Toledo casi un centenar 
de asociaciones ciuda
danas representativas de 
la sociedad civil de cua
renta municipios de esta 
Comunidad, que alber
gan en su conjunto a más 
de la mitad de la pobla
ción de Castilla-La 
Mancha, para redactar 
la Carta de los Derechos 
del Ciudadano y cumplir 
de esa manera, todos 
juntos, con el compro
miso adquirido por el 
presidente de la Junta de 
Comunidades de dotar 
a los castellano manche
gos de un instrumento 
eficaz para que se des
tierro del subconscien
te de los habitantes de 
esta región la idea de que 
la Administración se 
reduce a aquella frase 
tan famosa de Larra: 
"Vuelva usted, mañana".

Pero detrás de estas 
jornadas en Toledo hay 
una historia que se ini
ció en enero de este año 
con la visita del conse
jero de Administracio
nes Públicas, Antonio 
Pina, a la localidad de 
Daimiel par escuchar y 
conocer, en un coloquio 
abierto y sincero, la 
opinión que los colecti
vos sociales de este

5^53!* • j«>*'*'*‘***®L^^Lr
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El valor de la Carta de los 
Derechos del Ciudadano, por 

tanto, no se halla en su 
contenido sino que reside en 
que está escrita, letra a letra, 

palabra a palabra, frase a 
frase, por la sociedad civil 

de esta región

municipio tenían de la Administración regional y del 
modelo de Administración que desearían tener. Unos 
encuentros que durante los cinco meses siguientes se 
repitieron en otras treinta y nueve localidades de la 
región y que nos ha permitido obtener unas contribu
ciones muy importantes de los propios ciudadanos 
para redactar esta Carta de los Derechos del Ciuda
dano.

Las asociaciones más representativas de estos

cuarenta municipios volverán a reunirse este fin de 
semana, junto con representantes de la propia Admi
nistración, agentes sociales y económicos, así como 
miembros de instituciones relacionadas con el servi
cio público, para debatir sin cortapisas un documen
to que está llamado a ser un catálogo relativamente 
completo, aunque no exhaustivo, de los derechos que 
asisten al ciudadano en sus relaciones administrati
vas con la Junta de Comunidades.

Un documento que se complementará, tras su 
aprobación, con cartas sectoriales de servicios pú
blicos mediante las cuales los órganos gestores de la 
Administración regional se comprometen de manera 
pública y de forma pactada con las asociaciones a 

que los ciudadanos reciban 
servicios públicos (educa
tivos, sanitarios, sociales, 
etc.) de acuerdo con deter
minadas normas de calidad 
mesurables y obtengan com- 
pensaciones o
indemnizaciones en caso de 
incumplimiento de esas nor
mas.

El valor de la Carta de 
los Derechos del Ciudada
no en Castilla-La Mancha, 
por tanto, no se halla en su 
contenido sino que reside en 
que está escrita, letra a le
tra, palabra a palabra, fra
se a frase, por la sociedad 
civil de esta región. Cada 
derecho que se incluya en 
el documento, es un dere
cho consensuado, un dere
cho que nace de las verda
deras inquietudes de los 
usuarios de los servicios 
públicos de la Junta de 
Comunidades. Unos usua
rios, unos clientes, que, en 
realidad, cumpliendo uno de 
los axiomas más democrá
ticos que existen, son los 
verdaderos propietarios de 
la Administración pública.

Y cada uno de esos 
derechos se garantizará 
mediante unos criterios mí
nimos de calidad en la pres- 
tación de los servicios y 
actividades administrativas 
de la Junta, a los cuales 
estarán obligados los ges
tores públicos a cumplir de 
manera taxativa. Ese es el 
reto con el cual nos enfren
tamos desde la Consejería

de Administraciones Públicas cuando el próximo vier
nes, a1as 10:00 horas, queden inauguradas en Toledo 
las jornadas para redactar la Carta de los Derechos 
del Ciudadano en Castilla-La Mancha. Y sólo espe
ramos, que este viaje que hemos iniciado junto con 
la sociedad, llegue a buen puerto y cumpla las expec
tativas puestas por todos, sin distinción.

Justo Javier García Soriano es director ge
neral de Calidad de los Servicios.



La Tríbuaa OPINION Jueves, 25 de Junio de 1998 25

Crónica del prófugo urbano

Declaración

RICARDO 
CAMARA

L
a inesperada y nunca solicitada expli 
cación sobre con quién duerme, o lo que 
sea, José Borrell ha suscitado bromas y 
risitas que sólo están justificadas por la ma

nera en que lo hizo su compañera de somier 
Cristina Narbona.

Recordarán ustedes que ésto ocurrió la 
semana pasada cuando, sin venir a cuento, la 
diputada soltó aquello de que duerme con 
Borrell. El resto, aunque se desprenda de la 
posición yacente de ambos, se lo ha imagina
do el resto. Este mensaje, como muchos, se 
ha entendido mal. Si hubiera querido decir 
«Pepe y yo nos lo montamos debuten en el 
catre» o nos queremos como borricos, lo 
hubiera dicho con total claridad, que ambos 
son adultos y están en su derecho a hacer 
públicos sus sentimientos o no; aunque haya 
adultos por ahí que no se atrevan a hacerlo. 
Posiblemente porque se cortan con un tribu
nal, como en el caso de las relaciones de Cascos 
con Amedo. Y no me vengan con la copla de 
que son del mismo sexo porque se dispara 
Cela y entonces ya sí que no le dejan pisar en 
Fuente Vaqueros por lo que ha dicho en el 
centenario de Lorca. Cascos, obsesionado con 
la cita de los barcos y la honra (más valen 
amigos sin honra que honra sin amigos), ha 
intentado restar protagonismo a esta, pare
ce, preciosa historia de supuesto amor entre 
Borrel y Narbona.

Recientemente y en Madrid, el candidato 
a las primarias que le convertirían en candi

dato a alcalde de la capital, comió con, así lo 
dicen, un grupo de mujeres socialistas entre 
las que se encontraba Cristina Narbona. No 
dijo lo que todos esperaban: «Yo duermo con 
Borrell», pero eso ya se da por hecho. Pues 
muy mal. ¿Qué pensará el novio, bueno, en más 
moderno el compañero sentimental? Esas cosas, 
cuando están en una fase de incontinencia verbal 
como, la que padece Cascos, mal comparado. 
Se dicen en cualquier sitio y no se ocultan. Si 
Cascos fuera más sincero debería haber dicho 
en el Tribunal Supremo que se «acostó» con 
Amedo. Lo entrecomillo porque, en definiti
va, fue una declaración de intercambios de 
pasiones, intereses, el amores egoísta, y fluidos 
porque seguro que a Cascos o a Amedo se les 
escaparon más de un perdigón o escupitajo en 
aquel apasionado encuentro que ahora niega.

La verdad y la mentira es lo que guarnece 
cualquier asunto de los que nos hacen perder 
el tiempo a diario. En el caso de Narbona es 
auténtica pasión y un recurso premeditado para 
dejar a algún «compañero» de Borrell con el 
culo al aire por las cosas que sobre su presunta 
homosexualidad se divulgaron. En el caso de 
Cascos, como no hay amor, sólo cabe la men
tira adobada con contradicciones. Este país es 
así. De la chapita de «Yo también soy Pepe 
Barrionuevo», hemos pasado a la de «Yo me 
acuesto con Borrell». Nos muestran lo más 
íntimo y nos ocultan lo que deja unos rastros 
que seguiría hasta un niño bruto, como Cas
cos.

FELIPE 
GONZALEZ, 

ex presidente del 
Gobierno: «Jamás or
dené la guerra sucia 
contra ETA»

FEDERICO TRI
LLO,

presidente del Congreso: «El poder 
es sustancia pegajosa y peligrosa»

XAVIER 
ARZALLUS,

presidente del 
PNV: «Si el PSE deja 
el Gobierno vasco será 
un alivio «

FRANCISCO
ALVAREZ CASCOS,

vicepresidente primero del Gobier
no: «Barrionuevo tiene una patética pa
taleta»

BORIS 
YELTSIN,

presidente ruso: 
«La crisis económica 
es tan aguda que ya 
hay peligros sociales 
y políticos»

No es un chiste
RAMON PASTRANA

ue un perturbado secuestre un avión 
■ Icon 123 pasajeros a bordo a golpe de 
V^Xniando a distancia, da pie a todo tipo 
decSHrrencias, especialmente en una país como 
el nuestro tan aficionado a la tragicomedia y 
en el que tanto abundan los contadores de chis
tes. Sin embargo una cosa es el decir y el hacer 
popular y otra que un político que aspira a 
convertirse en presidente del Gobierno, cual

WIM WENDERS,
director de cine: «La violencia es te

rriblemente atractiva».

es el caso de José Borrell, pretenda hacerse el 
gracioso y se refiera al secuestro del avión como 
si se tratara de la segunda entrega de folletín 
inventado por el ex concejal del PP en La 
Carolina: «Bartolín-2». Ahí no ha estado fino 
el señor Borrell. Más de un centenar de perso
nas retenidas en el interior de un avión contra 
su voluntad no es un chiste, aunque se cuenten 
miles.

JAVIER CLE
MENTE,

seleccionador na
cional de fútbol: «Des
enmascararé a los 
choricillos de la pren
sa»

LUI S 
CARANDELL,

escritor y periodista: «España sigue 
siendo un país surrealista y extraño».

Aluminosis mental
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speluznante el contenido de la carta 
de un etarra, Oscar Abad Palacios - 
de apellidos inequívocamente vascos- 
, desvelado recientemente. Las hienas se 

duelen de los últimos éxitos policiales. Las 
hienas se lamen la herida causada por la des
articulación de los comandos Araba y An
dalucía, pero nada de eso es óbice para poner 
de manifiesto su catadura. En el colmo de 
su crueldad, en el colmo de su vesanía son 
capaces de escribir cosas como esta: "Y ya 
ves que en Guipúzcoa las casas del PP parece 
que tienen aluminosis. ¡Jo!, Nada, a ver si 
se les caen encima y revientan..." Los úni
cos que, desde hace muchos años, pade
cen una incurable aluminosis mental son los 
asesinos de Eta y su entorno.

¿Y con esas malas bestias quiere el PNV 
que se dialogue? ¿ Y con su brazo político, 
HB, es con quien el PNV vota y gobierna 
según convenga?. Claro, como ni la casa 
de Arzalluz, ni la de Anasagasti y demás 

compañeros padecen tan peculiar aluminosis 
no terminan de comprender la magnitud del 
problema etarra. Hasta que algún día, por 
error o por convicción. Esta provoque la 
aluminosis de sus mansiones, seguro que 
entonces cambiarán el chip que intentan 
disimular pero que tantas veces les delata.

Los etarras encarcelados, algunos como 
Abad Palacios o Jesús María Lombide, hace 
tiempo que han perdido la perspectiva. La 
prisión no les ayuda a reflexionar, el tiem
po se niega a colaborar con sus mentes 
enfermas y, en lugar de serenarse, se cris
pan, como le ha ocurrido a Lombide con la 
muerte de su correligionaria Ceberio. Ignacia 
Ceberio, Dios la haya perdonado, era una 
presunta etarra, una presunta asesina, una 
presunta extorsionadora y verduga que cayó 
abatida por las balas de la Ertzaintza des
pués de haber efectuado tres disparos. La 
Ceberio iba a sembrar el dolor y la muerte 
entre los inocentes, iba a inyectar

«aluminosis» en los hogares de los conce
jales del PP, sin embargo para las hienas, 
en lugar de deméritos, eran méritos que la 
convierten en heroína «cuya vida ha sido 
segada por la intransigencia militarista 
española, aunque se vista de vascongadilla». 
Pues, que yo sepa la ertzaintza, de vascon
gada y peneuvista tiene todo, de lo que 
Arzalluz llama españolista, no tiene nada. 
Pero tiene ética, vaor, sabe discernir entre 
el bien y el mal y eso la convierte en 
españolista y víctima propiciatoria de es
tos cabrones. Qué lástima, las celdas que 
cobijan a estos asesinos, tan cuidadas, tan 
limpias con todas las comodidades que nunca 
podría tener un zulo, no tienen aluminosis. 
Y eso que, personalmente, no me importa
ría que se les cayeran encima. Porque si como 
demócrata debo seguir considerándolos 
«presuntos» como persona de a pie a estos 
«aluminados» los llamo «hijos de puta». Y 
que me perdone el lector.
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Tiempo al tiempo Clemente

J
oaquín Almunia y Julio Anguita apenas 
han dejado entreabierta la puerta que per 
mita avanzaren la búsqueda de ese acuer
do histórico para la unidad de la izquierda, 

tras la reunión que mantuvieron el pasado 
BERTA martes en el Congreso de los Diputados. Una
FERNANEZ reunión que, en principio, se quería «discre

ta», alejada de la mirada curiosa de los pe
riodistas y que acabó por convertirse en un 
secreto a voces. A juzgar por el gesto y lo 
dicho tras este primer encuentro, por el 
secretario general del PSOE y el coordina
dor general de IU, bien podría decirse que 
la entrevista no fue ni bien no mal, sino todo 
lo contrario. Lo único que ambos dejaron 
medianamente claro es que ha habido «un 
cambio de talante» en una relación que has
ta ahora ha estado marcada, sobre todo, por 
el enfrentamiento. Pero de ahí a pasar la 
página de golpe y ponerse a trabajar en lo 
que sería un programa común, hay un gran 
trecho.

Fue Anguita quien lanzó el guante a Al
munia y a Borrell el pasado 12 de mayo 
durante el debate sobre el estado de la na
ción con una propuesta que contenía once 
puntos concretos. Los máximos dirigentes 
socialistas aceptaron el reto y, tras el con
sabido intercambio epistolar, llegó la reunión 
Almunia-Anguita, con la que se ha consta
tado que es más lo que les separa que lo que 
les une. Anguita, en su estilo habitual, quie

re que las cosas queden atadas y bien ata
das, nada de generalidades, al grano. Con
tenidos y método. A los ojos de Almunia, el 
dirigente de IU va demasiado deprisa. Lo 
primero es conocerse mejor, normalizar las 
relaciones, encauzar el diálogo, llegar a 
acuerdos puntuales que tengan su traduc
ción en las votaciones en el Parlamento. Se 
advierte en Almunia ciertas dosis de recelo, 
no acaba de fiarse del todo de quien mantie
ne tan buenas relaciones con el presidente 
Aznar -otra vez la sombra de «la pinza»- y 
de quien acusó a González de ser la «X» de 
los Gal.

En definitiva, el temario que llevaba 
Anguita bajo el brazo, el programa de once 
puntos sobre el que, en su opinión, deberían 
fij arse los pilares para la unidad de la izquierda, 
ha quedado inédito. Almunia (a quien en 
repetidas ocasiones el coordinador general 
de IU llamó Leguina, lapsus que se produce 
con frecuencia también entre otros políti
cos y periodistas) pretende que las cosas vayan 
despacio. Tiempo al tiempo. A día de hoy, 
la alianza PSOE-IU está lejos, muy lejos. Una 
cosa es mantener relaciones más o menos 
estables y otra muy distinta convertirse en 
pareja de hecho, por no hablar de matrimo
nio. Habrá nuevos contactos, pero tampo
co en eso hubo acuerdo. Primero narrarán 
lo ocurrido a sus respectivas ejecutivas, luego 
decidirán la agenda.

Nads
JACINTO PEREZ IRIARTE

Y
 qué más da si vitorean a un equipo 
de fútbol en lugar de un führer? Son 
nazis los hombres, no sus símbolos. 
Son nazis porque combaten la libertad con

violencia.
Pueden ser ultras o hooligans, guerrilleros 
de cualquier cristo, violadores sin adscrip
ción, etarras y otros enfermos.

JAVIER REVERTE

E
n el corazón de todo aficionado es 
pañol al fútbol, se dice, hay un selec 
cionador nacional. Pero como hay 
puesto nada más que para uno, pues nos ha 

tocado Javier Clemente. ¿Es una bienaven
turanza, o es una desdicha infinita? La verdad 
es que la larga lista de nuestros 
seleccionadores nacionales no ha produci
do, por ahora, ningún genio. No hemos 
ganado nunca nada, salvo aquella famosa 
Eurocopa del gol de Marcelino a Rusia, 
asunto que queda ya en la noche de los tiem
pos, en los días de la televisión en blanco 
y negro. Antes, en aquellos años de «furia» 
y juego a la brava, las tácticas contaban poco. 
Ahora, las tácticas lo son todo. Y ahí tene
mos a Clemente convertido en ingeniero de 
estrategias. Jamás se vió otro varón de tí
tulos tan bien supuestos.

Clemente no es ni mejor ni peor que 
muchos otros. Todos ellos lo perdieron todo 
y nada ganaron. Pero Iray algo que distin
gue a clemente sobre todos los demás. 
Clemente es un chulo. Y lo cierto es que su 
aversión a la prensa roza ya los límites de 
la patología. Cualquier desdicha que aco
meta a Clemente es, por lo visto, problema 
de la prensa. Cierto es que algunos perio
distas pueden pasarse en los adjetivos que 
le dedican. Pero no es menos cierto que, en 
un país democrático, la prensa tiene el 
derecho a la crítica. Y en el caso concreto 
de Clemente, la impresión general es que 
la prensa viene expresando en estos días lo 
que piensa el hombré de la calle.

Perdiendo o ganando partidos, un selec
cionador es al fin un hombre público. Y en 
ciertas ocasiones memorables, como es un 
Campeonato Mundial, más público aún que 
los políticos. Un hombre público está obli
gado a comportarse siempre, a dar la talla 
y mantener el tipo. Y en ese territorio, Cle
mente, desde luego, no merece el rango que 
detenta.

MANUEL 
LEGUNECHE
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El Islam de rostro humano

H
ubo un presidente de Irán en tiempos 
de Jomeini llamado Bani Sadr que, 
antes de salir hacia el exilio, nos ex
plicó que pretendía pasar el Corán por el or

denador. La vieja guardia, el «búnker» de los 
ayatolás, no le dejó ni intentarlo. Ahora es el 
presidente Jatamí, que llegó al poder por las 
urnas hace diez meses, el que propone un is
lamismo de rostro humano, alejado de las ri
gideces y exces*os de los guardianes de la or
todoxia. En la primavera de Praga, Dubcek 
habló del socialismo de rostro humano. Los 
tanques soviéticos no le dejaron. Casi desde 
su llegada a la presidencia, el moderado Jatamí 
libra una dura batalla contra los conservado
res, los integristas. Tiene a su favor el deseo 
de cambio de un país fatigado por la larga 
guerra con Irak, ocho años, y por los errores 
de administración y los rigores morales del 
mando islámico. Ese deseo, sin embargo, es 
puro voluntarismo si no se cuenta con alia
dos fuertes, los «bazaris» (los que mandan 
en el bazar), el ejército, los «pasdaranes» 
(Guardias revolucionarios) y la jerarquía re

ligiosa. El presidente está en inferioridad de 
condiciones, Jatamí contra Jamenei. Este úl
timo y sus aliados integristas sacaron del mi
nisterio del Interior a Abdulá Nuri y Jatamí 
hubo de repescarlo con la concesión de una 
de las siete vicepresidencias. El alcalde de 
Teherán, Karbaschi, se encuentra ante los 
tribunales. Si tiene un juicio justo podrá salir 
indemne, pero el sistema judicial en Irán es 
una correa de transmisión de los conserva
dores. ¿Quién saldrá victorioso de este tran
ce? El presidente sabe lo que se dice cuando 
pide tolerancia y comprensión para con los 
jóvenes; los menores de 20 años representan 
el 70 por ciento de la población. Las jóvenes 
protestan por la obligatoriedad del velo, por 
el sistema educativo y la separación de los 
sexos. Son ellas y ellos los que piden un poco 
de oxigeno, más flexibilidad en las reglas, 
fútbol, moda. Quieren vivir. «No se les pue
de atraer al Islam por medio de la intimida
ción», ha dicho Jatamí en su discurso a los 
guardias revolucionarios. La situación eco
nómica no es buena y eso complica los pla

nes de modernización del presidente. Han 
caído los precios del petróleo y el poder eco
nómico se concentra en manos conservado
ras. Jatamí ha demostrado hasta ahora que 
sabe moverse bien en esta lucha que mantie
ne contra los formidables enemigos de la 
reforma y el «aggiornamento». ¿Hasta cuan
do?

Las jóvenes iraníes protestan 
por la obligatoriedad del velo, 
por el sistema educativo y la 
separación de los sexos. Son 
ellas y ellos los que piden un 
poco de oxigeno, más 
flexibilidad en las reglas, 
fútbol, moda
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El portavoz asesura que no recose la adopción a carso de parejas homosexuales

García Pasje dice que la Ley del 
Menor ha sido malinterpretada
El portavoz del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Emi
liano García Page, aseguró 
ayer que el anteproyecto de 
Ley del Menor elaborado por 
la Consejería de Bienestar 
Social se ha «malinterpre
tado», ya que no se recoge 
en ningún caso que las pa
rejas homosexuales puedan 
adoptar niños.

V.N.Z. - Toledo

Page, en la habitual rueda de 
prensa de los miércoles, señaló 
que el anteproyecto de Castilla- 
La Mancha «ni regula ni contem
pla» este tipo de adopciones, ya 
que son las leyes del Estado las 
que deben dirimir qué personas 
y qué parejas pueden solicitar la 
adopción de un menor.

«La Ley de Castilla-La Man
cha se acomoda a la legislación 
estatal en esta materia, simple y 
llanamente», dijo el consejero, 
quien agregó que el anteproyec
to de Ley del Gobierno regional 
pretende regular el ámbito del 
menor, que es de competencia 
regional, pero no el tema de las 
parejas y de sus derechos.

Page también lanzó algunas 
acusaciones, dirigidas al Parti
do Popular, por intentar utili
zar politicamente un asunto que 
no presenta, a su juicio, ningu
na duda, ya que el artículo del 
anteproyecto que ha suscitado 
la polémica, el 62, es «similar al 
de la Ley de Galicia». El conse
jero dijo que no sería lógico que

^ *1

El portavoz explicó ayer que la Ley se acomoda a la legislación estatal. T.F.

una Ley de una comunidad au
tónoma ampliara «las posibili
dades constitucionales», yaque 
se podría producir la paradoja de 
que parejas homosexuales pu
dieran adoptar niños en una re
gión y en la comunidad vecina 
no. García Page insistió, no obs
tante, en que a pesar de la polé
mica «no tiene necesariamente 
porque modificarse» el antepro

yecto, que ajuicio del Gobierno 
regional tiene una redacción que 
ni prohíbe ni permite nada que 
no esté en la legislación general 
del Estado en esta materia.

La polémica sobre el antepro
yecto de la Ley del Menor saltó 
a luz pública hace una semana 
a partir de las declaraciones del 
director general de Servicios So
ciales, José Luis Martínez, quien 

precisó que esta norma ofrecía 
a las parejas homosexuales la 
posibilidad de adoptar niños.

En el artículo 62 del citado 
anteproyecto, titulado «Requi
sitos de los solicitantes de adop
ción», se fija, entre otras cues
tiones, que el adoptante tenga 
25 años y «en caso de solicitu
des por cónyuges o parejas con 
relación estable análoga a la 
conyugal bastará con que uno 
de ellos tenga dicha edad».

Por otra parte, el consejero 
se refirió al recurso que los 
colegios de farmacéuticos de 
Castilla-La Mancha han anun
ciado contra los decretos del 
Gobierno regional que permiti
rán la apertura de 285 nuevos 
establecimientos de farmacia en 
la región antes del mes de agos
to.

"No me sorprenden los 
colegios farmacéuticos”

Page dijo no estar sorpren
dido, ya que, según dijo, «es la 
misma postura que adoptaron 
contra la Ley de Farmacia», que 
también fue recurrida por es
tos colectivos.

El portavoz del Gobierno 
regional dijo que la voluntad de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha es acercar 
las farmacias a los ciudadanos, 
solventar el gran problema de 
paro entre este colectivo y con
vertir estos establecimientos en 
un servicio de concesión públi
ca, pero sin arrebatar derechos 
a los actuales propietarios de 
estos establecimientos.

La Consejería de 
Sanidad participa 
en un proyecto 
europeo del 
sobreendeudamiento

La Trihuna

La Consejería de Sanidad de 
Castilla-La Mancha viene par
ticipando en un proyecto sobre 
prevención y tratamiento del 
sobreendeudamiento que la Co
misión Europea ha seleccionado 
dentro de su programa de sub
venciones para 1998.

Entre tos objetivos de esta 
actuación coordinada por el Ins
tituto Europeo Interregional de 
Consumo figura conocer la situa
ción actual en materia de preven
ción y tratamiento del 
sobreendeudamiento en los cin
co países participantes, así como 
establecer, en la medida de lo 
posible, una estadística compa
rativa completa sobre las dife
rentes causas de sobreendeuda
miento existentes. También se 
pretende la elaboración de ma
teriales didácticos y de preven
ción al respecto e investigar en 
cada dispositivo existente en 
materia de tratamiento del 
sobreendeudamiento los aspec
tos susceptibles de enriquecer o 
mejorar a los otros dispositivos. 
Además de la Dirección Gene
ral de Consumo, en el proyecto 
concurren organismos o entida
des de Francia, Bélgica, Países 
Bajos, Alemania y el Instituto 
Catalán de Consumo.

Sánchez Bódalo 
inaugurará hoy las 
n Jornadas de 
resolución de 
conflictos laborales

La Tribuna

El 63% de los padres de Castilla-La 
Mancha ayuda a sus hijos en los deberes

D.C. - Madrid

El 63 por ciento de los padres 
castellano-manchegos ayuda a 
sus hijos en la realización de los 
trabajos escolares, situándose en
tre los más regulares del estudio 
realizado al final del curso es
colar por el Instituto Nacional 
de Calidad y Evaluación.

En este mismo listón se sitúan 
ocho comunidades autónomas 
gestionadas también por el Mi
nisterio de Educación y Cultu
ra. como son Madrid, Aragón, 
Asturias, Extremadura, La Rioja,

Murcia, Castilla y León y Can- 
ta-bria. Los canarios son los que 
más colaboran con sus hijos en 
las tareas de colegio, con un 70 
por ciento, y los que menos con
tribuyen son los catalanes, por
centaje que se reduce al 30 por 
ciento.

Para la realización del infor
me se han distribuido cuestiona
rios a 17.500 familias de todaEs- 
paña, salvo la comunidad autó
noma de Andalucía, de las cua
les 11.481 respondieron a las pre
guntas formuladas. Según el es
tudio, en Galicia el 65 por cien

to de los padres ayuda en los de
beres a sus hijos, y en Navarra y 
el País Vasco y Valencia, el 60 
por ciento.

Las madres prestan más 
apoyo

Las madres son por lo gene
ral las que prestan mayor apoyo 
a sus hijos en estas tareas.

Destaca además que, dadas 
sus mayores posibilidades y de
bido al interés por los resulta
dos de sus hijos, los padres con 
un nivel educativo más elevado 

prestan mayor apoyo personal 
a sus hijos.

El apoyo particular, presumi
blemente prestado por un pro
fesor, es reconocido por la ter
cera parte de las familias 
encuestadas, en especial las de 
los centros privados religiosos, 
con un 38 por ciento, frente a 
los privados seglares y los pú-i 
blicos, con un 27 por ciento y i 
un 3I porciento, respectivamen
te. Los profesores particulares 
son más reclamados en Galicia, 
mientras que en Canarias su re
querimiento es excepcional.

El consejero de Industria y 
Trabajo, José Fernando Sánchez 
Bódalo, abrirá hoy jueves la ter
cera edición de las Jornadas 
Estatales sobre Resolución 
Extrajudicial de Conflictos La
borales, que se desarrollarán por 
espacio de dos días -hasta ma
ñana viernes- con la asistencia 
de los jurados arbitrales de las 
diferentes comunidades autóno
mas, además de representantes 
sindicales y empresariales de todo 
el país. El Jurado Arbitral de 
Casti1la-La Mancha, recuerda la 
nota de prensa enviada desde la 
Oficina Portavoz, ha resuelto, en 
nueve meses de funcionamiento, 
50 conflictos colectivos en la re
gión. También está prevista una 
intervención del director general 
de Trabajo, Joaquín Hermoso 
Murillo, a las 16,30 horas; y del 
vicepresidente del Gobierno re
gional, Fernando López Carras
co, el viernes, a las doce de la 
mañana.
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Han intervenido destacados juristas que hablan de asuntos de actualidad

El anuario jurídico acercará el 
parlamento regional al ciudadano

E.G.M. - Toledo

Acercar a los ciudadanos las 
labores que desarrollan los par
lamentos autonómicos es el prin
cipal objetivo del primer Anua
rio de Estudios Jurídicos y Par
lamentarios editado por las Cor
tes de Castilla-La Mancha, la 
Universidad regional y el Con
sejo Consultivo.

Este primer anuario fue pre
sentado ayer en rueda de prensa 
por la presidenta de las Cortes 
regionales, María Blázquez 
Martínez, el presidente del Con
sejo Consultivo de Castilla-La 
Mancha, José Sanroma Aldea, y 
el catedrático de Derecho Cons- - 
titucional de la Universidad re
gional Eduardo Espín Templa
do. Para Sanroma, la opinión 
pública no ha brindado suficiente 
atención a la labor que realizan 
los parlamentos regionales, qui
zás debido a que el interés se 
centra en el ejecutivo, por lo que 
la publicación cumple una nece
sidad real como es paliar esta 
deficiencia.

El catedrático Eduardo Espín 
destacó que en el anuario se tra
tan asuntos de actualidad a car
go de expertos como el estudio 
sobre «Elecciones primarias y 
representación política: algunas 
reflexiones para el debate» del 
profesor de la Universidad de 
Calabria Silvio Gambino.

Otros estudios incluidos en la 
publicación son «El gobierno de 
los jueces», del vicepresidente del 
Consejo General del Poder Ju
dicial Luis López Guerra; «Na
cionalidades históricas y regio
nes sin historia» del catedrático 
de Derecho Constitucional Ro
berto Blanco Valdés, y «Unión 
Europea y parlamentos regiona
les» de Alberto Arce Jenáriz, 
letrado de la Junta General del 
Principado de Asturias. Por su 
parte, el profesor de Derecho 
Constitucional de la Universi-

91 i

María Blázquez destacó la estrecha colaboración de destacados expertos y juristas en el anuario. EFE

Según el presidente del Consejo Consultivo de las 
Cortes, José Sanroma, el anuario palia la poca atención 

que la opinión pública presta a los parlamentos 
regionales en beneficio de los ejecutivos

dad de Castilla-La Mancha F. 
Javier Díaz Revorio, autor de la 
ponencia «Antecedentes y pers
pectivas para un Defensor del 
Pueblo en Castilla-La Mancha», 
analiza la ausencia de este órga
no en la comunidad autónoma. 
Revorio aseguró que esta es una 

figura de gran utilidad que ya 
existe en otras comunidades 
autónomas y que sería buena su 
constitución en la región caste
llano-manchega aunque, a su jui
cio, no es probable que se cree 
en la presente legislatura. La pre
sidenta de las Cortes, María

Blázquez, resaltó la colaboración 
de destacados juristas y exper
tos en el anuario, del que se 
repartirán seiscientos volúmenes, 
y señaló que se prepara un se
gundo número que se publicará 
con toda probabilidad antes de 
que finalice el año.

Condenan a cinco 
años a un 
atracador de una 
gasolinera de 
Caudete

L.H. - Albacete

La Audiencia Provincial de 
Albacete ha condenado a Fran
cisco Martínez González a la 
pena de cinco años de prisión, 
al considerarle el autor del robo 
con intimidación cometido en una 
estación de servicio de Caudete 
(Albacete) el 5 de febrero de 
1997.

La sentencia de la Audien
cia de Albacete, que ayer cono
ció Efe, y de la que es ponente 
el magistrado Emigdio Cano, 
considera probados los hechos 
de que Francisco Martínez Gon
zález, de 28 años de edad, co
metió un delito de robo con vio
lencia e intimidación en una es- 
tación de servicio de Caudete tras 
encañonar al empleado de la 
misma y apoderarse de 53.000 
pesetas en metálico.

La sentencia coincide con la 
petición del Ministerio Público, 
que solicitó para el acusado la 
pena de 5 años de prisión, ya que, 
además de cometer un presunto 
delito de robo con intimidación, 
es reincidente, al haber sido 
condenado el 7 de mayo de 1991 
a6 años y 1 día de prisión mayor 
por otro delito de robo con vio
lencia e intimidación.

Los hechos ocurrieron sobre 
las dos de la madrugada del 5 
de febrero de 1997 cuando el acu
sado penetró en la estación de 
servicio «Mobil Parga 2» de 
Caudete, situada en el kilóme
tro 68 de la carretera Albacete- 
Alicante, y cubierto con un pa
samontañas exigió el dinero de 
la caja al empleado de la gaso
linera.

El empleado, que fue enca
ñonado con una escopeta de caz^ 
le entregó 21.500 pesetas que 
llevaba en el bolsillo del panta
lón y 31.500 pesetas que sacó 
de la caja de cambio, marchán
dose el acusado tras amenazar 
y tumbar en el suelo al emplea
do. La defensa del acusado ya 
ha anunciado que en los próxi
mos días formalizará un recur
so de casación ante el Tribunal 
Supremo.
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Los estudiantes procedentes de 
COU que han superado la prueba 
han aumentado casi en dos puntos 
respecto al año anterior ’i
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La Selectividad LOGSE fue aprobada por 1.802 estudiantes, un 87,01%

Un 94,6% de los alumnos de 
COU superó la Selectividad
Las notas de la Selectividad 
se hicieron públicas ayer y 
los resultados demuestran 
que, a pesar del miedo que 
los alumnos suelen tener 
hacia esta prueba, cada año 
son más los que la superan, 
Así, en la Universidad de 
Castilla-La Mancha, un to
tal de 4.352 alumnos de los 
4.596 matriculados en la Se
lectividad COU han conse
guido aprobar, y, respecto a 
la LOGSE, el número de 
aprobados ascendió a 1802 
de los 2071 matriculados.

Silvia DÍEZ MAYANS

Según la vicerrectora de 
Alumnos de la Universidad re
gional, Cándida Gutiérrez, los 
resultados de la prueba de Selec
tividad han sido "muy positivos" 
ya que, con respecto a los del año 
anterior," los estudiantes proce
dentes de COU que han supera
do la prueba han aumentado casi 
en dos puntos", afirmó Cándida 
Gutiérrez quien también recono
ció que el porcentaje de alum
nos que han aprobado la Selec
tividad LOGSE "ha disminuido 
un poco, quizás porque es una 
modalidad que lleva menos tiem
po".

El Campus de Cuenca ha sido 
en el que más aprobados ha ha
bido tanto en COU (574 aproba
dos y 15 suspensos, es decir, un 
97,45%), como en LOGSE (133

Alumnos aprobados SELECTIVIDAD CDU
Aprobados Suspensos Porcentaje

Campus de ALBACETE 1.264 63 95,25 % ;
Campus de CIUDAD REAL 926 90 91,14%l
Campus de CUENCA 574 15 97,45 %
Campus de TOLEDO 1.588 76 95,43 %

Alumnos aprobados SELECTIVIDAD LOGSE
Aprobados Suspensos PorcentajeI

Campus de ALBACETE 316 85 78,80 % j
Campus de CIUDAD REAL 987 122 89,00 %
Campus de CUENCA 133 15 89,86 %
Campus de TOLEDO 366 47 88,62 %

aprobados frente a 15 suspensos, 
lo que supone un 89,8%).

El Campus de Ciudad Real se 
ha colocado en el último lugar 
en cuanto a alumnos de COU que 
han superado las prueba ya que 
926 han aprobado y 90 han sus
pendido, lo que supone un 
91,14%. A este respecto, la 
vicerrectora de Alumnos indicó 

que "no hay ningún motivo con
creto que lo explique ya que cada 
año los resultados son diferen
tes en cada Campus".

Por otro lado, Cándida 
Gutiérrez indicó que la Univer
sidad todavía no dispone de los 
datos sobre las materias que más 
o menos dificultad han supues
to para los estudiantes ni los re

ferentes al nivel de las califi
caciones. Sin embargo, sí señaló 
que "en muchas ocasiones son 
los nervios los que hacen que 
las notas de los alumnos resul
ten más bajas de lo esperado, 
sobre todo aquellos que nece
sitan una nota determinada para 
entrar en la Facultad que hayan 
elegido".

UGT: "La UCLM 
tiene ciertas prisas 
por llegar a un 
acuerdo sobre su 
personal"

Yerma AZOFRA

El pasado día 23 se reunió la 
primera mesa de negociación, 
integrada por las organizacio
nes sindicales y la gerencia 
universitaria para concretar un 
acuerdo que contemplará cues
tiones que afecta! al Personal 
Docente de Investigación (PDI), 
y el Personal de Administración 
y Servicios (PAS) funcionario 
y laboral.

Tomárselo con calma

Según el secretario regional 
de FETE-UGT, Ángel Sánchez, 
la UCLM «tiene ciertas prisas 
poralcanzar un acuerdo», apuntó 
Sánchez, quien, por su parte, 
reconoció que la FETE-UGT 
también la tiene pero considera 
que es necesario tomárselo con 
calma y «tener pausa porque del 
resultado de esta negociación 
dependerán los futuros conve
nios».

La gerencia de la Universi
dad hizo entrega el pasado día 
nueve de un documento de 700 
folios donde se detallaba la Re
lación de Puestos de Trabajo 
(RPT) de funcionarios y labo
rales.

«No es un mal documento, 
ya que su contenido es muy 
exhaustivo», admitió el secre
tario regional de la Federación 
de Enseñanza de UGT, aunque 
precisó que «hay cuestiones que, 
lógicamente, debemos entrar a 
negociar. No sólo aquellas que 
tienen relación con las retribu
ciones sino con la adecuada 
dotación de los servicios o la 
jornada laboral -donde se man
tiene el lema general, por las 35 
horas- y son trascendentales para 
la región», dijo.

"Envejecimiento y sociedad" 
abre los cursos de verano

J, L. MUÑOZ SÁNCHEZ

Los XI Cursos de Verano 
organizados por la UCLM en el 
Campus de Cuenca comenzaron 
ayer con el titulado "Envejeci
miento y Sociedad", dirigido por 
José Manuel Latorre Postigo, 
catedrático de Psicología de la 
UCLM, y por Santiago Yubero 
Jiménez, profesor titular de Psi
cología, también de la UCLM.

En la presentación de dicho 
curso, el vicerrector de Extensión 
Universitaria y del Campus de 
Cuenca, Joaquín García Mar

chante, explicó que la situación 
actual con respecto a los años 
veinte evidencia que ha habido 
un lanzamiento total de las pau
tas demográficas y de la calidad 
de vida. "Todo ello va a llevar 
como consecuencia", añadió el 
vicerrector, "unas previsiones y 
unos desenlaces de atención so
cial que se van a ver en extenso 
a lo largo de este curso".

Por su parte Santiago Yube
ro manifestó en su intervención 
que el envejecimiento de la po
blación es el gran reto del siglo 
XXI, "aunque no sólo en el as
pecto cuantitativo, en las cifras, 

sino por lo cualitativo que es el 
nivel de intervención y el obje
tivo del curso".

En otro orden de cosas expli
có que el envejecimiento de la 
población es importante desde el 
punto de vista demográfico, el 
económico y el político, añadien
do que las políticas sociales en 
tomo a la vejez "son hasta el mo
mento poco efectivas, aunque en 
teoría son interesantes y positi
vas, y una vez que se ponen en 
práctica son poco efectivas".

El curso tendrá una validez de 
dos créditos para alumnos de la 
UCLM.

UniVERSIDAD DE
CASTiuA-M moncHA

Momento de la presentación del primer curso. J.B/FOTO-RES
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Eligió Hernández recordó que era 
gobernador civil durante el mandato 
de Barrionuevo, del que dijo que 
tenía obsesión con la legalidad

Elisio Hernández matiza su interés por el indulto que pedía Arnedo

Ibarra: Garzón amenazó a 
González si no le hacía ministro
El presidente de la Junta de 
Extremadura, el socialista 
Juan Carlos Rodríguez Iba
rra, reveló ayer en el juicio 
del «caso GAL», que el juez 
Baltasar Garzón amenazó 
en una ocasión con que el 
entonces presidente Felipe 
González se acordaría «toda 
la vida» si no le nombraba 
ministro del Gobierno.

F,P. - Madrid

«Si Felipe González no me 
hace ministro se acordará toda 
la vida de mí, y además tú que 
eres 'guerrista’ te alegrarás», re
cordó Ibarra que le dijo Garzón 
tras un mitin en Mérida con mo
tivo de las elecciones generales 
de 1993 en las que el juez iba 
como «número dos» de la lista 
del PSOE por Madrid.

En la decimocuarta sesión del 
juicio, en la que declararon seis 
testigos, el ex ministro del Inte
rior José Luis Corcuera asegu
ró que Garzón, cuando fue car
go del Ministerio, le urgió la ne
cesidad de que se concediera un 
indulto, que él también apoya
ba, a los ex policías José Amedo 
y Michel Domínguez.

También testificó Eligió Her
nández, ex fiscal general del Es
tado, quien recalcó la «preocu
pación obsesiva» por la legali
dad del ex ministro José Barrio
nuevo.

En una declaración breve, ya 
que duró diez minutos, pero muy 
concreta, el presidente de Extre
madura Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra recordó que le extrañó 
«mucho» que Garzón acudiera 
al mitin de cierre de campaña 
electoral que se celebró en Méri
da en junio 1993, ya que el juez 
conocía su oposición a su inclu
sión en las listas socialistas.

Como consecuencia de su in
corporación en la candidatura del 
PSOE por Madrid, y detrás de 
González, Garzón abandonó 
temporalmente su juzgado, si 
bien regresó a él tras dimitir co
mo secretario de Estado para el 
Plan Nacional sobre Drogas.

Ibarra recordó que tras el mi
tin, fue con Garzón a «tomar unas 
raciones» y durante la conver
sación le preguntó al juez que 
por qué había dejado la magis
tratura para meterse «en este lío» 

iy ser «un diputado de a pié», lo 
que juzgaba «aburrido» frente 
a lo «apasionante» del otro tra
bajo.

Entonces Garzón, según el 
testigo, le contestó que «estaba

*íz\ i.
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equivocado» por que él no iba a 
ser «un mero diputado, sino mi
nistro del Gobierno de Gonzá
lez».

Carta en la manga

El juez reconoció que el en
tonces presidente no le había co
municado eso, aunque era ese su 
convencimiento. «Sé que voy a 
ser ministro», recalcó, según Iba
rra.

Cuando el presidente extre
meño le advirtió que «si no te lo 
ha dicho (González) olvídate». 
Garzón le replicó que «si Felipe 
González no me hace ministro 
se acordará toda la vida de mí, y 
además tú que eres guerrista te 
alegrarás».

Ibarra agregó que entonces 
pensó que el juez «tenía una carta 
en la manga para que Felipe no 
tuviera más remedio que nom
brarle ministro», aunque Garzón 
no le aclaró nada más.

El testigo añadió que un mes 
y medio después comunicó el 
contenido de la conversación a 
González, si bien éste no le hizo 
ningún comentario.

A continuación declaró el ex 
ministro del Interior de 1988 a 
1993, José Luis Corcuera, quien 
recordó que el 15 dejulio de 1993 
coincidió con Garzón en un curso 
de verano de El Escorial (Ma
drid), y en un aparte el juez le 
expresó «cierta urgencia» para 
que se concediera el indulto a 
Amedo y Domínguez, cosa que 
él también apoyaba.

Corcuera agregó que Garzón 
le habló de que disponía de una 
carpeta de documentos que «po
dían afectar a personas que no 

identificó».
El ex ministro reconoció que 

durante su mandato recibió en 
dos o tres ocasiones a la mujer 
de Amedo, acompañada en una 
ocasión del padre del ex policía, 
para hablar de su indulto y de su 
situación penitenciaria.

Corcuera negó que conocie
ra alguna ilegalidad en relación 
con la utilización de los fondos 
reservados o de la guerra sucia 
contra ETA.

Tanto Corcuera y otros testi
gos como el comisario Manuel 
Ballesteros y los funcionarios de 
Interior José de la Puente y Teo
doro Merino, calificaron de «ma
las» las relaciones que tuvieron 
el ex secretario de Estado para 
la Seguridad Rafael Vera y Gar
zón cuando ambos coincidieron 
en Interior.

Por su parte, el ex fiscal gene
ral del Estado de 1992 a 1994, 

Borrell acusa al PP de partidista
El candidato socialista a la Presidencia del Gobierno, José 

Borrell, acusó al Gobierno del PP de actuar «partidistamente» 
y «sin vergüenza ni decoro» en el caso GAL, y afirmó que 
denunciar esto «es algo evidente, una realidad».

El portavoz del PP en el Congreso, Luis de Grandes, acusó 
al PSOE de presionar al Tribunal Supremo en favor de las tesis 
de la defensa de los acusados en el caso GAL y puso como 
ejemplo la declaración como testigo de Felipe González, que 
no concuerda con la «convicción moral» de la sociedad.

Baltasar Garzón dijo que «no coincide la realidad con lo 
que se ha hecho ver» en referencia a la declaración como 
testigo en el juicio del «caso GAL» del anterior presidente del 
Gobierno, Felipe González.

Alvarez Cascos, eludió comentar las palabras de Felipe 
González y Narcís Serra en el juicio, al señalar: «ni puedo, ni 
debo, ni quiero hacer ningún comentario».

Eligió Hernández, dijo que du
rante el mandato de Barrionuevo 
él era gobernador civil y dele
gado del Gobierno en Canarias 
y siempre «hubo una actuación 
preponderante para adecuar la 
actuación del Ministerio a la le
galidad».

Hernández admitió que en 
1993 recibió en su despacho ofi
cial de la fiscalía a Amedo, que 
iba acompañado del ex direc
tor de la Seguridad del Estado 
Julián Sancristóbal, para hablar 
de su indulto, que se compro
metió a estudiar «con mucho 
deteni-miento».

Añadió que preguntó al en
tonces ministro de Justicia To
más Quadra-Salcedo y éste le 
contestó que no era favorable, 
criterio que también compartía 
la fiscalía del Tribunal Supre
mo porque la condena era ele
vada y la sentencia reciente.

Hernández aseguró que des
de entonces no habló «con más 
nadie» sobre el indulto, y, por 
tanto, tampoco lo hizo con el 
presidente González.

Ya que su versión contradi
ce la que ofreció Amedo, quien 
sostuvo que Eligió Hernández 
le prometió el indulto, el abo
gado del ex policía pidió a la 
sala un careo entre ambos, pero 
fue denegado.

Al iniciarse ayer el juicio, el 
presidente del tribunal José Ji
ménez Villarejo preguntó si en
tre el público se encontraba el 
fotógrafo del diario «El Mun
do que el martes hizo fotos de 
Felipe González dentro de la 
sala en contra de lo permitido.

Como no estaba, el magistra
do pidió a un agente que le co
munique la obligación de devol
ver su credencial y le citó para 
hoy en su despacho.

Mariscal afirma 
que Cardenal no 
será cesado por 
su apoyo a 
Gómez de Liaño

Efe - Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal, dijo ayer en la 
sesión de control al Gobierno del 
Pleno del Congreso que el fis
cal general del Estado, Jesús Car
denal «no ha sido ni va ser cesa
do inmediatamente» por su ac
tuación en el «caso Sogecable» 
y la causa contra el juez Javier 
Gómez de Liaño.

Margarita Mariscal de Gante 
contestó de esta forma a la secre
taria general del grupo socialis
ta en el Congreso de los Diputa
dos, Teresa Fernández de la Ve
ga, quien le preguntó si mantie
ne el Gobierno la confianza en 
el fiscal general del Estado.

La ex secretaria de estado de 
Justicia socialista comentó que 
Cardenal «avalaba todas las ac
tuaciones de los fiscales de la 
Audiencia Nacional en relación 
con el caso Sogecable -seguido 
por una supuesta gestión irregu
lar en Canal Plus-, hoy archiva
do por inexistencia de delito».

Añadió que «por primera vez 
en la historia, la Audiencia Na
cional ha revocado por siete ve
ces resoluciones judiciales con
sentidas y promovidas» por el 
fiscal jefe de la Audiencia Na
cional, Eduardo Fungairiño, y el 
fiscal del caso, Ignacio Gordillo, 
«que han determinado el proce
samiento por tres delitos de pre
varicación del instructor», Javier 
Gómez de Liaño.

Los peritos del 
caso Urralburu 
cifran en 81 
millones los pagos 
de HASA

Efe - Pamplona

Dos peritos aseguraron ayer 
que la constructora Hasa pudo 
abonar más de 114 millones de 
pesetas en concepto de comisio
nes por la adjudicación de la Ron
da Oeste de Pamplona, aunque 
precisaron que sólo se han podi
do justificar 81 en el patrimo
nio de los imputados de la tra
ma navarra del caso Roldán.

La construcción de la Ronda 
Oeste de Pamplona fue adjudi
cada en diciembre de 1988a una 
UTE compuesta por las construc
toras Hasa y Cubiertas y Mzov, 
obra por la que, manifestaron 
ayer los peritos, la primera cons
tructora abonó 81 millones de pe
setas y la segunda 61. Durante 
su larga y detallada exposición, 
los inspectores insistieron en que 
ambas empresas desembolsaron 
cantidades superiores a las re
flejadas en los informes.
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Marqués recurrirá ante la Justicia su expulsión del Grupo Popular

Aznar replica con el ejemplo Bono 
Borrell a las críticas sobre Asturias

D.S.P. - Madrid/Navia

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, aseguró ayer 
que existe una relación de «nor
malidad institucional» entre el 
Ejecutivo y la comunidad autó
noma de Asturias y recordó al 
PSOE que, cuando estuvo en el 
poder, sí se dieron casos «absur
dos» y de «deterioro institucio
nal grave».

Aznar contestó así al porta
voz adjunto del PSOE, Luis Mar
tínez Noval, quien acusó al jefe 
de Ejecutivo y al presidente del 
Principado de Asturias, Sergio 
Marqués, de ser los responsables 
de la crisis del PP y del «fiasco 
político» en esta comunidad.

Según Martínez Noval, «exis
te una crisis institucional grave 
de consecuencias indeseables», 
en la que se intercambian «grue
sos calificativos» y para la que 
existen «razones inconfesables» 
que «estamos legitimados a pen
sar, si ustedes no nos conven
cen de lo contrario».

A esto, el presidente del Go
bierno respondió que en esta se
sión del Congreso se controla al 
Ejecutivo, pero no a las comuni
dades autónomas ni a grupos par
lamentarios de autonomías, «ni 
a ningún partido en ninguna co
munidad autónoma» y advirtió 
al portavoz: «para nosotros es 
fácil poner ejemplos» sobre con
flictos institucionales del PSOE.

Entre ellos, José María Az
nar se refirió únicamente a la dis
puta entre el antiguo ministro so
cialista de Obras Públicas, José
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Aznar durante la reunión con el Grupo Popular del Congreso. EFE

Borrell, y el presidente de Casti
lla-La Mancha, José Bono, que 
retrasó la construcción de la auto
vía de Valencia debido a la nega
tiva manchega de que pasase por 
el paraje natural de las Hoces del 
río Gabriel (Cuenca).

«A usted le parecerá normal 
que se produjese durante años 
la imposibilidad de hacer una 
autovía, sencillamente por una 
disputa política entre un minis
tro del Gobierno y un presiden
te de una comunidad autonómi
ca», indicó Aznar a Martínez No
val entre los aplausos desde los 
banquillos populares y las pro
testas de los socialistas.

También José María Aznar 

cuestionó al PSOE si no consi
dera esta situación «imposible, 
absurdo o de un deterioro institu
cional grave» y recomendó al 
portavoz del grupo parlamenta
rio socialista que «utilice mejor 
las posibilidades de control al 
Gobierno que le da esta sesión 
parlamentaria».

«Nosotros, en el respeto a los 
demás partidos, grupos parla
mentarios, y en el respeto institu
cional a las comunidades autóno
mas no vamos a hacer otra valo
ración, aunque simplemente le 
recuerdo que la democracia con
siste en el respeto entre mayo
rías y minorías y la aceptación 
entre ellas, salvo que usted se in

vente otro sistema (ya tendrá otro 
día para contárnoslo)», conclu
yó.

Por su parte, el presidente as
turiano, Sergio Marqués, anun
ció ayer que recurrirá ante ins
tancias judiciales su expulsión 
del Grupo Popular en la Junta 
General del Principado que, dijo, 
«ha sido acordada unilateralmen
te por unas cuantas personas».

Marqués, que no precisó a qué 
instancias judiciales se refería, 
señaló que considera este asun
to lo suficientemente grave como 
para recurrirlo y que está «se
guro» de que los tribunales le 
darán la razón.

El jefe del Ejecutivo asturia
no, que visitó ayer el municipio 
de Navia para hacer entrega de 
las llaves de unas viviendas so- 
ciajes, volvió a solicitar públi
camente la celebración de un 
congreso extraordinario para di
rimir las diferencias existentes 
en el seno del PP asturiano.

Afirmó que la situación que 
vive Asturias es «lo suficiente
mente grave» como para acudir 
a una solución de este tipo y re
cordó que por un motivo «infi
nitamente menor» se celebró el 
pasado sábado un congreso ex
traordinario en Galicia.

Según Marqués, si se decide 
no convocar este congreso «se 
estará hurtando el debate a los 
militantes y las decisiones se 
tomarán en cenáculos en los que 
sólo deciden catorce o quince 
personas, postura que no puede 
entenderse más que desde plan
teamientos antidemocráticos».

Matutes defiende 
la necesidad de 
las alternativas al 
aeropuerto de 
Gibraltar

Efe - Madrid

El ministro de Asuntos Ex
teriores, Abel Matutes, dijo ayer 
que el Gobierno mantiene un 
«interés real» por poner en mar
cha el uso conjunto del aeropuer
to de Gibraltar, pero, ante los 
incumplimientos británicos, de
be considerar la alternativa de 
dar prioridad a los aeródromos 
de Málaga y Jerez.

En respuesta al diputado del 
PSOE Antonio de Encina, Ma
tutes subrayó ante la Comisión 
de Exteriores del Congreso que 
la apertura del aeropuerto de uso 
conjunto fue imposible porque 
el Gobierno británico «no ha sa
bido o no ha querido» superar 
el veto de las autoridades gibral
tareñas, e instó por tanto a no 
olvidar que la responsabilidad 
corresponde al Reino Unido.

Nada que renegociar

«No caigamos en la trampa 
de renegociar lo incumplido por 
otros para ayudarles a eludir sus 
responsabilidades», advirtió el 
ministro, tras recordar que Espa
ña sigue cumpliendo lo pacta
do al respecto en 1987 con el 
Reino Unido y señalar que no 
es tarea del Gobierno español 
adoptar acciones para la pues
ta en práctica de este acuerdo.

Ante esta situación de «es
tancamiento», el Ejecutivo cree 
necesario impulsar «otras alter
nativas» para el desarrollo de 
las infraestructuras del Campo 
de Gibraltar y la Bahía de Alge
ciras «que no puedan ser blo
queadas indefinidamente» y, 
por ello, considera «lógico» dar 
prioridad a los aeropuertos de 
Málaga y Jerez, según argumen
tó Matutes.

Aznar está convencido de 
que su Gobierno aporta 
confianza a los ciudadanos

El jefe del Gobierno cree 
que el sistema de detección 
radioactiva es razonable

N.L. - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, expresó ayer 
su convicción de que el Ejecuti
vo ha acumulado un gran depó
sito de confianza en la sociedad 
en los dos últimos años y defen
dió la unidad, cohesión y demo
cracia interna como solución a 
eventuales problemas en el PP.

Aznar hizo estas considera
ciones en la reunión que mantu
vo en el Congreso a puerta cerra
da con los diputados del grupo 
popular para analizar lo reali
zado en el período de sesiones 
que ahora concluye.

Al término de esa reunión, 
Aznar dijo a los periodistas que 
España vive en un buen clima 
político y económico y se refi
rió a que hay en la sociedad un 
depósito de confianza importan
te hacia el Gobierno tras com

probarse que se resuelven pro
blemas y se afrontan reformas 
trascendentes como la del IRPF 
o la de las Fuerzas Armadas.

Añadió que el momento ac
tual es el ecuador de la legislatu
ra y tras insistir en que quedan 
dos años por delante para su tér
mino, se definió como un «co
rredor de fondo».

El portavoz del grupo popu
lar, Luis de Grandes, y fuentes 
del Ejecutivo informaron de que 
Aznar instó a los diputados del 
PP a comparar el actual clima 
de estabilidad con la situación 
que vivía España hace dos años.

Añadió qüe los hechos han 
demostrado que frente a los 
augurios de que el Gobierno del 
PP iba a ser de corta duración, 
ahora en todas las encuestas la 
mayoría de los ciudadanos con
sidera que el PP ganará las próxi
mas elecciones.

R. C. - Madrid/SeviUa

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, consideró 
ayer «razonables» los sistemas 
que en España existen para de
tectar y prevenir los riesgos de
rivados de la producción de re
siduos radioactivos.

El titular del Ejecutivo res
pondió ayer en la sesión de con
trol al Gobierno en el Congre
so a una pregunta de la diputa
da de IU Presentación Úrán, 
quien se interesó por conocer 
si el Gobierno considera sufi
cientes y adecuadas las medi
das existentes para preservar la 
salud de las personas y el me
dio ambiente después de los últi
mos acontecimientos.

Aznar, tras demandar a la di
putada que le precisara a qué 
acontecimientos se refería, 
aseguró que en el caso del verti

do tóxico de las minas de Aznal
cóllar el Gobierno compareció 
en el Congreso «con intensidad» 
para informar del asunto, y ase
guró que al Ejecutivo central 
le compete ahora la limpieza de 
los cauces del río.

Por otro lado, el director de 
la Mina de Aznalcóllar, Aqui
lino Cazorla, aseguró ayer que 
la empresa Geocisa era la res
ponsable de controlar el muro 
de la balsa siniestrada que pro
vocó el vertido tóxico al río 
Guadiamar hace dos meses.

Carzorla aseguró ante la juez 
que instruye este sumario que 
esta presa minera tenía «mejo
res controles que instalaciones 
similares de España y Canadá», 
según comentó a los periodis
tas durante un receso el aboga
do Ildefonso Marañón, que re
presenta a una finca afectada 
por el vertido.

Mariscal espera 
que el PSOE sea 
responsable para 
renovar el 
Constitucional

Efe - Madrid

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, dijo 
ayer que espera que el PSOE, 
«principal partido de la oposi
ción, sea consciente de la res
ponsabilidad que le compete» 
para llegar a un pacto para reno- 
var el Tribunal Constitucional.

Margarita Mariscal hizo es
tas manifestaciones a los perio
distas tras inaugurar las XX 
jornadas de Estudio sobre la 
introducción de la moneda única 
europea en España, organiza
das por la Dirección General del 
Servicio Jurídico del Estado.

El pasado 22 de febrero aca
bó el plazo legal para cambiar 
acuatro magistrados del Tribu
nal, entre ellos el presidente, a 
propuesta del Senado.
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Aznar confía en 
que su viaje a 
Oriente Próximo 
contribuya al 
proceso de paz

Efe - Madrid

EI presidente del Gobierno, 
José María Aznar, expresó ayer 
su confianza en que el viaje ofi
cial que hará los próximos días 
a Egipto, Israel y los territorios 
palestinos sirva para incremen
tar la colaboración política y cul
tural y para avanzaren el proce
so de paz de Oriente Próximo.

Aznar expuso esos objetivos 
ante el pleno del Congreso en 
respuesta a una pregunta del di
putado del PP José María Ro
bles Fraga, quien se interesó por 
las perspectivas de ese viaje.

El jefe del Ejecutivo señaló 
que entre los objetivos de su des
plazamiento se encuentra el se
guimiento del diálogo eurome- 
diterráneo y el conocer con de
talle la situación actual del pro
ceso de paz de Oriente Próxi
mo que, a su juicio, está prácti
camente colapsado.

Su viaje a estos países pre
tende, igualmente, fortaleceré! 
diálogo bilateral con cada uno 
de ellos.

España en la zona

Recordó Aznar que España 
es uno de los primeros coope
rantes con la Autoridad nacio
nal palestina, que Israel es el pri
mer socio económico en la zona 
y que Egipto es un socio polí
tico y económico privilegiado.

El diputado del grupo popu
lar expresó el compromiso de 
todos los grupos parlamentarios 
del Congreso con el proceso de 
paz en Oriente Próximo y su 
deseo de que España contribu
ya a sacar ese proceso del estan
camiento en que se encuentra.

El ex presidente del Gobierno recuerda ''la pinza"

Felipe González tercia 
en el diálogo PSOE-IU

P.Q.L./C.G.M. - Madrid

El ex presidente del Gobier
no Felipe González dijo ayer 
sobre la posibilidad de alcan
zar acuerdos entre el PSOE e Iz
quierda Unida que «tengo re
cuerdo de lo que durante mu
chos años ha contado en Espa
ña y sigue contando, que es la 
pinza señor Aznar-señor Angui
ta».

En declaraciones a Efe, Gon
zález rehusó pronunciarse so
bre el resultado de la entrevista 
que mantuvieron el martes en 
el Congreso el secretario gene
ral socialista, Joaquín Almunia, 
y el coordinador general de Iz
quierda Unida, Julio Anguita.

Pero aludió a la existencia 
de una «coincidencia de fondo» 
entre el líder de IU y el actual 
presidente del Gobierno y pre
sidente del Partido Popular, José 
María Aznar.

A su vez, el coordinador ge
neral de IU, Julio Anguita, afir
mó que en la reunión con Joa
quín Almunia, constató que la 
propuesta de «frenar a la dere
cha y construir una alternativa» 
de izquierdas «no ha tenido aco
gida» por parte del PSOE.

Anguita señaló a los perio
distas tras entrevistarse con el 
viceprimer ministro iraquí, 
Tarek Aziz, que la dirección de 
IU se reunirá el próximo lunes 
y comprobará «seguramente» 
que «nuestra propuesta generosa 
de construir la auténtica unidad

González dice que el acuerdo Aznar-Anguita aún existe.

de acción de la izquierda no ha 
tenido eco».

Sin embargo, el líder de IU 
precisó que su formación seguirá 
«trabajando con claridad» y 
«paciencia» en la propuesta 
programática que efectuó a los 
socialistas el pasado mes de 
mayo, durante el último debate 
sobre el estado de la nación.

Al ser preguntado por las de
claraciones del ex presidente del 
Gobierno Felipe González so
bre «la pinza», Anguita afirmó 
que «nunca he contestada a ton
terías, ni siquiera viniendo de 
persona tan importante, aunque 

ya sea una persona sin cargo en 
el PSOE».

Por su parte, el candidato so
cialista a la Presidencia del Go
bierno, José Borrell, estimó que 
se producirán mayores benefi
cios de la Unión Económica y 
Monetaria (UEM) si en Euro
pa se articula una mayoría «so
cial demócrata de izquierdas».

Borrell se expresó así en una 
charla-coloquio en Miraflores 
de la Sierra sobre «España ante 
el reto de la UEM», organiza
da por la Escuela de Periodis
mo de El País-Universidad 
Autónoma de Madrid.

Alvarez Cascos 
pide al PSOE que 
acabe con los 
problemas 
internos en RTVE

Efe - Madrid

El vicepresidente del Go
bierno, Francisco Alvarez Cas
cos, dijo ayer en el Pleno del 
Senado que las actitudes que 
se registran en el seno del Con
sejo de Administración de 
RTVE deberían «cesar y eso co
rresponde a los consejeros que 
ustedes han propuesto», en re
ferencia a los del PSOE.

Cascos se refería con ello a 
la situación en el seno del Con
sejo de Administración de 
RTVE que desde el pasado mes 
de mayo sufre una serie de de
sacuerdos entre sus consejeros 
debido al cese del secretario de 
actas, Pedro Lescure, a instan
cias de los consejeros propues
tos por el PSOE, IU y el PNV.

El vicepresidente respondió 
en el Senado a una pregunta del 
social ista Francisco Javier Rojo 
García, sobre si el gobierno 
considera preocupante el in
cumplimiento por parte del di
rector general de RTVE, Fer
nando López-Amor, de los 
acuerdos aprobados por su Con
sejo de Administración. Des
de hace cuatro reuniones del 
Consejo de RTVE su director 
general no asiste, al conside
rar que el cese es nulo de ple
no derecho, mientras que el 
resto de los consejeros, salvo 
los populares toman decisiones.

Lo que «acontece en el con
sejo de administración de 
RTVE es que determinados 
consejeros aprovechando su 
mayoría, que en condiciones 
normales no ostentarían, adop
tan acuerdos importándoles 
muy poco que el Consejo esté 
válidamente constituido».

Borrell asegura 
que Aznar actúa 
como "felpudo'’ 
de EEUU en el 
exterior

Efe - Madrid

EI candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, acusó ayer al presidente 
del Ejecutivo, José María Az
nar, de ponerse en «plan felpu
do» y adoptar una actitud «ser
vil» ante los EEUU en materia 
de política internacional.

Borrell se mostró satifecho 
por que Aznar «haya corregido 
su actitud de hace un año, cuan
do sin que nadie se lo pidiese se 
puso en plan cruzada y ofreció 
rápidamente» las bases españo
las para que las usaran los nor
teamericanos en una misión 
contra Irak «que todavía no ha
bía sido ni planteada por la 
ONU». Atribuyó el cambio de 
actitud «a la constatación de que 
los EEUU respetan a quienes se 
respetan, y ponerse en plan fel
pudo, ni siquiera le hace acree
dor del respeto de este país».

IRPF: 1.150.000 pesetas, mínimo 
exento para minusválidos

N.M.P. - Madrid

Los minusválidos de grado 
superior tendrán un mínimo 
individual exento de tributación 
de 1.150.000 pesetas, según se 
acordó ayer en la ponencia del 
Congreso donde se han estudia
do las enmiendas parciales al 
Proyecto de Ley del IRPF.

Esta cuantía supera en 
150.000 pesetas la exención 
prevista en el proyecto inicial 
elaborado por el Gobierno, que 
con las modificaciones se sitúa 
en 850.000 pesetas para el res
to de los minusválidos.

En la ponencia del Congre
so celebrada ayer se incorpora
ron al dictamen del Proyecto de 
Ley del IRPF todas las enmien
das parciales presentadas porel 
PP, veinticinco de CiU, tres del 
PNV y ninguna del PSOE, ni de 
IU.

Otra de las modificaciones 
respecto al texto inicial aproba
das ayer en ponencia aumenta 

en un 80 por ciento las exencio
nes por trabajo para los minusvá- 
lidos, con lo que se sitúan en 
900.000 pesetas para los de gra
do superior y en 700.000 para 
el resto de los discapacitados.

También se ha aprobado una 
mejora del seguro de invalidez 
por accidente, por la que se apii- 
cará un coeficiente reductor del 
60 o 40 por ciento en función 
de grado de invalidez una vez 
que se cobre el seguro.

Nuevas retenciones

La ponencia también acor
dó pedir al Gobierno que elabo
re una nueva tabla de retencio
nes ajustándola a la nueva fac
tura fiscal, para que esté apro
bada antes del 15 de enero de 
1999.

Asimismo, los arrendadores 
de rentas bajas podrán deducir
se como gasto una cantidad equi
valente a la cuota amortizada del 
inmueble que será del 1,5 por 

ciento del valor catastral de su 
vivienda.

En materia de ahorro, la po
nencia aprobó que los seguros 
de enfermedad estén exentos de 
tributación, con lo que se preten
de potenciar este tipo de segu
ros.

Otra novedad incluida en el 
Proyecto de Ley del IRPF es que 
las compañías podrán deducirse 
la aportaciones a mutualidades 
por los pasivos sin tenérselo que 
imputar a estos.

También se aprobó el esta
blecimiento de un régimen sim
plificado del cálculo de los ren
dimientos de un seguro cuan
do este se haga efectivo antes 
de doce años.

El próximo 15 de julio se reu
nirá la comisión de Economía, 
Comercio y Hacienda para estu
diar las enmiendas parciales al 
Proyecto de Ley del IRPF pen
dientes de negociar, y se prevé 
que el nuevo impuesto entre en 
vigor el 1 de enero de 1999.

Aguirre dice a 
Pujol que en el 
cine las medidas 
intervencionistas 
salen mal

Efe - Madrid

La ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
aseguró ayer que las medidas 
intervencionistas en cine, como 
en otros sectores, «suelen es
tar cargadas de buenas inten
ciones, pero a veces dan resul
tados contrarios a los persegui
dos».

En los pasillos del Senado, 
Aguirre se refirió así a la polé
mica suscitada en los últimos 
días respecto a un borrador de 
la Generalitat de Cataluña so
bre la aprobación de un siste
ma de cuotas para doblar más 
películas al catalán.

La titular de Cultura se mos
tró comprensiva con el presi
dente catalán, Jordi Pujol, y dijo 
entender su preocupación por 
el hecho de que en Barcelona 
sólo haya un cine que ofrezca 
películas en ese idioma.
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Por el acatamiento de la Constitución en la Cámara vasca

Ardanza resta relevancia 
a una ruptura con el PSE

Mayor Oreja cree que ETA 
trata de ridiculizar al PNV

J.N. - Vitoria

El lehendakari del Gobierno 
Vasco, José Antonio Ardanza, 
está «sorprendido» por la situa
ción creada en torno a la inclu
sión o no del acatamiento de la 
Constitución en el reglamento 
del Parlamento y la repercusión 
que podría tener en la estabili
dad del Ejecutivo, informaron a 
Efe fuentes de la Presidencia.

Al lehendakari «no le preocu
pa la decisión que pudieran to
mar los socialistas» después de 
que el lunes se produzca la vo
tación en el Parlamento en tor
no a esta cuestión, porque su 
determinación es agotar la le
gislatura, si fuera necesario con 
el apoyo exclusivo del PNV y 
EA.

El secretario general del PSE- 
EE, Nicolás Redondo, advirtió 
el martes que si el PNV y HB 
votan en contra del acatamien
to constitucional de los parla
mentarios vascos en su toma de 
posesión del escaño, la convi
vencia en el Gobierno Vasco se
ría «imposible».

El secretario general del PSE- 
EE de Alava y portavoz en el Par
lamento Vasco, Fernando Buesa, 
anunció ayer que la Comisión 
ejecutiva de los socialistas vas
cos podría tomar una decisión 
sobre su continuidad en el Go
bierno el mismo martes, a la vista 
de lo sucedido la víspera en la 
Cámara de Vitoria.

Las fuentes de la Presiden
cia vasca precisaron a Efe que 
han sido los socialistas «los que 
han creado el problema y que son 
ellos los que lo van a tener que 
resolver», porque el PNV no tie
ne «ninguna necesidad de de
mostrar al PSE-EE su compor
tamiento respecto de la Consti
tución».

Buesa insistió en que su par
tido no podría mantener la coali-

Pablo Mosquera, secretario general de Unidad Alavesa. EFE

ción con otro «que manifiesta 
una posición tan beligerante con 
la Constitución y el Estatuto y 
además lo hace de la mano de 
una organización que apoya al 
terrorismo», aunque el también 
miembro de la Ejecutiva socia
lista Jesús Eguiguren conside
ró que «no es lo más acertado» 
la salida del partido del tripartito 
como respuesta.

A esta hipotética salida tam
bién se refirió el portavoz del PP 
en el Parlamento Vasco, Leopol
do Barreda, que la calificó como 
«un farol» a estas alturas de la 
legislatura, porque la firmeza 
«había que haberla mostrado a 
lo largo de la misma, cuando hu
bo ocasión de poner límites a la 
actuación del nacionalismo, y 
nos gustaría verla en octubre, 
cuando haya que negociar un 
nuevo gobierno».

La posible salida del PSE-EE 
del Gobierno Vasco dependerá 
de si el PNV, como tiene previs
to, coincide en rechazar junto con

EA y HB una propuesta del PSE- 
EE para que en la reforma del 
reglamento del Parlamento Vas
co se incluya el acatamiento 
constitucional de sus miembros, 
algo que ahora tampoco contem
pla.

El secretario general de UA, 
Pablo Mosquera, anunció que si 
finalmente no se recoge en el re
glamento del Parlamento Vas
co el acatamiento de la Consti
tución por parte de sus miem
bros, los diputados foralistas ju
rarán la Carta Magna ante el Rey 
a quien «le explicaremos las in
dignidades y porquerías que te
nemos que sufrir aquí».

A esta polémica también se 
refirió el catedrático Jon Juaristi 
quien manifestó en Salamanca 
que es «condenable democráti
camente esa especie de alianza 
incestuosa entre el PNV y HB», 
pues aunque al PNV «le moles
ta» el nacionalismo radical, lo 
necesita «para sus negociacio
nes con el Gobierno central».

R.C. - Madrid

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, aseguró ayer 
que la banda terrorista ETA va 
a tratar «siempre» de ridiculi
zara! PNV ante cualquier intento 
de aproximación entre esta for
mación nacionalista y HB.

Mayor Oreja dijo a los me
dios decomunicación en los pa
sillos del Senado que la banda 
armada no ha dejado de hacerlo 
nunca, y que ha «maltratado» al 
PNV, y consideró por ello que 
algún día este partido político de
berá reflexionar sobre la direc
ción en la que camina.

El titular de Interior dijo que 
es «un enorme error» por esa ra
zón cualquier intento de diálo
go y aproximación con un gru
po «que siempre tiene la misma 

. respuesta».
Se refirió a las discrepancias 

que durante los últimos días se 
han registrado entre el PNV y el 
PSE, socios en el Gobierno au
tonómico, y aseguró que el País 
Vasco, al margen de los «movi
mientos tácticos» que se regis
tran en algunos partidos debido 
a la proximidad de los comicios,

La Ertzaintza encontró un 
zulo de ETA en Mondragón

J.B. - S. Sebastián

El «zulo» de ETA hallado en 
Mondragón (Guipúzcoa) conte
nía una pistola, varios cargado
res, más de 700 cartuchos del 
calibre 9 milímetros y dos gra
nadas de mano fabricadas por la 
organización terrorista.

Según informó ayer el depar
tamento vasco de Interior en una 
nota, el escondite fue encontra
do por un ciudadano cuando 
paseaba por un camino rural 
cercano a Mondragón, al obser
var que entre unos matorrales 
había un recipiente semienterra- 
do.

Esta persona advirtió a la 
Ertzaintza cuyos agentes acordo
naron la zona y retiraron el arma, 
los cartuchos y las granadas, ma

necesita un proyecto político 
«compartido y serio».

Mayor Oreja manifestó que 
existen en el País Vasco tres es
pacios políticos -en alusión al 
PNV, el PSOE y el PP- «que de
ben entenderse», y dijo que pri
mero el entendimiento fue preci
so entre la UCD y el PNV, con 
posterioridad entre el PSOE y 
el PNV, y dijo que la «normali
zación» debe ser ahora «más 
completa» y ser protagonizada 
por esas tres formac iones políti- 
cas.

Tarea urgente

«Lo que sea retrasar un pro
yecto de esas características, un 
acuerdo entre el PP y el PSOE 
en grandes temas de España, y 
retrasar un esfuerzo por estar 
con el PNV en ese proyecto de 
normalización, es perder el 
tiempo», dijo el ministro.

Pidió a todas las formacio
nes políticas «autenticidad» en 
sus movimientos políticos para 
que no existan «convulsiones», 
al margen de las tácticas que 
unos y otros puedan adoptar ante 
el próximo proceso electoral. 

terial que se encontraba muy de
teriorado ya que el recipiente 
no había sido adecuadamente 
aislado, según la misma fuen
te.

El portavoz del PP en el 
Parlamento vasco, Leopoldo 
Barreda, felicitó a la Ertzaintza 
por la localización del «zulo»y 
destacó que los agentes de este 
cuerpo demuestran más profe
sionalidad que «sus mandos po
líticos y el PNV».

En un comunicado, Barreda 
se mostró «especialmente satis
fecho» por los agentes de la 
Ertzaintza, que «están dando so
bradas muestras de su profesio
nal idad para sustraerse a actua
ciones poco claras de sus man
dos políticos y muy particular
mente del PNV».

El Comando Vizcaya tenía orden de 
reorganizarse en dos grupos autónomos

Efe - Madrid

El presunto jefe de los coman
dos operativos de ETA, José Ja
vier Arizcuren Ruiz, «Kantauri», 
ordenó al presunto etarra Iñaki 
Bilbao, detenido a principios de 
mes, que reconstituyera el «co
mando Vizcaya» en dos grupos 
para evitar que la desarticulación 
de uno de ellos propiciara la caída 
del otro.

Fuentes jurídicas indicaron 
ayer que «Kantauri» dio instruc
ciones para que Bilbao y la pre
sunta miembro del comando Ig
nacia Zeberio, fallecida en un en
frentamiento con la Ertzaintza 
en la operación en que fue desar

ticulado el comando, dirigieran 
los dos «taldes» que lo forma
ban a modo de «compartimentos 
estancos».

Ésta característica, que per
mitiría una mayor operatividad 
al comando, explica que, por 
ejemplo, dos de los detenidos, 
Javier Moreno y Olga Sanz, 
quienes trabajaban directamente 
con Bilbao, no conocieran a los 
miembros del grupo que actua
ban a las órdenes de Ignacia Ze
berio.

El «comando Vizcaya» fue 
desarticulado a principios del 
presente mes en una operación 
realizada por la Ertzaintza que 
dio como resultado la detención 

de trece personas, doce de las 
cuales ingresaron en prisión tras 
prestar declaración, mientras que 
otra quedó en libertad.

Los terroristas poseían nume
rosas informaciones sobre po
sibles objetivos, entre los que se 
encontraban varios concejales 
del PP y el hasta ahora presidente 
de la Audiencia de Vizcaya, ele
gido como miembro del Tribu
nal Supremo, Joaquín Jiménez.

La anterior desarticulación 
del «comando Vizcaya», reali
zada el pasado mes de febrero, 
reveló que la organización terro
rista ya tenía con anterioridad 
como objetivo a Jiménez, aquien 
pretendía secuestrar.

La madre Cordón pide al Grapo 
que le dé noticias de su lujo

Efe - Zaragoza

Benita Munilla, madre del 
empresario Publio Cordón, se
cuestrado por los GRAPO el 27 
de junio de 1995 cuando hacía 
deporte cerca de su domicilio en 
Zaragoza, suplicó ayer a la ban
da terrorista que le dé noticias 
sobre su hijo, tres días antes de 
que se cumpla un trienio del su
ceso.

En una carta difundida ayer, 
Benita Munilla recuerda que el 
próximo sábado se cumplen tres 
años del secuestro de Publico 
Cordón y pide a los GRAPO que 
«reconozcan el daño» que le han 

causado a ella y a su familia des
pués de ese tiempo sin tener no
ticias de su hijo.

«Hay que ser madre para sa
ber el sufrimiento que supone, 
día a día, más de mil días, sin 
saber cómo y dónde está mi hi
jo», indica la madre de Publio 
Cordón, quien agrega que «es 
una angustia muy grande que 
ninguna madre puede saber si 
no ha pasado por este terror y 
que, de todo corazón, deseo que 
no pase nunca».

Asimismo, pide noticias a los 
que retienen a su hijo «porque 
no creo que podáis tener un co
razón tan duro».
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El líder del Sinn Fein, Gerry 
Adams, pidió a los grupos 
paramilitares todavía activos que 
se incorporen al proceso de paz

Hoy se vota el parlamento del que emanará el Gobierno de la provincia

Un coche bomba ensombrece 
el proceso electoral en el Ulster
El estallido de un coche 
bomba, que dejó dos heridos 
en la localidad de Newton- 
Hamilton, ensombreció ayer 
las últimas horas de la cam
paña electoral previa a los 
comicios para la Asamblea 
del Ulster.

Macarena VIDAL

Uno de los heridos, un niño 
de quince años, quedó ingresa
do en el hospital tras la explo
sión del coche bombajunto auna 
comisaría de Policía y que cau
só también serios daños mate
riales.

Los principales partidos polí
ticos en la provincia se han apre
surado a condenar el atentado.

La Policía atribuye la explo
sión al Ejército Nacional de Li
beración Irlandés (INLA), que 
no acepta el alto el fuego ni el 
proceso de paz en la provincia.

El responsable de seguridad 
del Partido Unionista del Ulster 
(UUP), Ken Maguinnis, expre
só su convencimiento de que el 
atentado es un intento de los gru
pos que aún apoyan la violen
cia de desestabilizar el proceso 
de paz apoyado por la gran mayo
ría de los norirlandeses.

Por su parte, el líder del Sinn 
Fein -brazo político del Ejérci
to Republicano Irlandés (IRA)- 
, Gerry Adams, lanzó un llama
miento a los grupos que no respe
tan el alto el fuego a que se adhie
ran al proceso de paz.

No obstante, Adams expre
só su convencimiento de que el 
proceso electoral podrá desarro-

Tarek Aziz niega que hubiera gas VX 
en restos de algunos misiles iraquíes

Efe - Madrid

El viceprimer ministro de 
Irak. Tarek Aziz, negó ayer la 
existencia del agente nervioso 
VX en restos de misiles inspec
cionados por la comisión encar
gada de verificar el proceso de 
desarme de este país.

En declaraciones a TVE, Aziz 
comentó respecto este asunto, - 
desvelado el martes por el dia
rio estadounidense <«The Was
hington Post»- que <decir esto 
ahora y de esta forma C' sun tru

Estado en que quedó la calle donde explotó el coche bomba. EFE

llarse con normalidad.
El atentado ha sacudido la 

conciencia de la población norir
landesa, que hasta ahora había 
vivido una campaña electoral de 
baja intensidad, y podría actuar 
como revulsivo para combatir el 
abstencionismo que temen mu
chos de los líderes políticos.

Todos los partidos políticos 
se encontraban ayer inmersos en 
un frenético ritmo de visitas puer
ta a puerta y comparecencias pú
blicas para tratar de convencer 
a los indecisos que acudan hoy 
a votar, mientras en las iglesias 
de Belfast se celebraban servi
cios extraordinarios por la paz.

Después de una campaña 
electoral con escasa presencia de 
carteles en la calle o actos públi

co político».
«Están tratando de sacar con

clusiones antes de que se conoz
can los resultados reales en una 
nueva reunión que debe celebrar
se a principios de julio», sostu
vo el viceprimerministro iraquí, 
quien el pasado lunes inició una 
visita oficial a España.

Según denunció Tarek Aziz, 
«sólo tratan de enrarecer la at
mósfera, cuando el Consejo de 
Seguridad de la ONU debate la 
revisión de las sanciones».

El Consejo de Seguridad de

cos de importancia, los partidos 
decidieron jugarse el todo por 
el todo y salir a la calle ante el 
temor de que el abstencionismo 
pueda ser uno de los protagonis
tas de la jornada electoral.

Se calcula que la asistencia 
a las urnas hoy podrá alcanzar 
el 70 por ciento, una cifra sensi
blemente inferior al 81 por ciento 
que acudió a los colegios elec
torales el pasado mayo.

El líder del partido más vota
do en la provincia, el Unionista 
del Ulster (UUP), ocupaba la jor
nada en recorrer las calles de 
Banbridge, en su circunscripción 
electoral, para persuadir a sus 
simpatizantes de que acudan en 
masa a las urnas y no dividan su 
voto.

la ONU revisa cada seis meses 
las sanciones impuestas a Irak 
hace siete años, como castigo a 
la invasión del territorio kuwaití.

Verificación científica

El viceprimer anunció a TVE 
que Irak pedirá que los resulta
dos de las pruebas que supues
tamente demuestran la existen
cia de gas nervioso sean revisa
dos por científicos de los cinco 
países miembros permanentes 
del Consejo de Seguridad (Esta

El cansancio electoral que 
afecta a la población norirlande
sa tras el referéndum que apro
bó el acuerdo de paz el pasado 
22 de mayo es particularmente 
evidente entre la población unio
nista, dividida entre los parti
darios de Trimble -que apoya
ron el pacto- y los simpatizan
tes del Partido Democrático 
Unionista (DUP), contrarios a 
ese documento.

El líder del DUP, el reveren
do Ian Paisley, optaba ayer por 
cerrar su campaña en Londonde- 
rry,la segunda ciudad del Ulster 
y de mayoría católica.

Un total de 1,18 millones de 
norirlandeses están llamados a 
las elecciones de hoy, donde 296 
candidatos se disputan los 108 
escaños con los que contará la 
Asamblea, de poder comparti
do entre los nacionalistas y los 
unionistas.

De la Asamblea emanará un 
gobierno autónomo de doce con
sejeros o «ministros», encabe
zados por un ministro principal 
y un viceministro principal.

Se espera que la cabeza del 
Gobierno autónomo recaiga en 
la figura de Trimble, secunda
do por el líder del Partido So
cialdemócrata Laborista 
(SDLP), el católico moderado 
John Hume.

Aunque no existe aún una fe
cha precisa para la primera reu
nión de la Asamblea, que se cele
braría en el castillo de Stormont, 
en las afueras de Belfast, los par
tidos tienen la intención de que 
tenga lugar la próxima semana 
para designar el gobierno lo an
tes posible.

dos Unidos, China, Rusia, Fran
cia y Reino Unido) y posterior
mente evaluados por un grupo 
de científicos independientes.

El martes, Tarek Aziz denun
ció que la comisión de inspec
ción de Naciones Unidas, que 
encabeza d australiano Richard 
Butler, se encuentra orientada 
en exceso hacia los criterios de 
EEUU, lo que puede llevaría a 
aplicar un «rigor excesivo» en 
su valoración sobre el grado de 
cumplimiento de las resolucio
nes de la ONU.

Fidel Castro 
mantuvo una 
reunión de seis 
horas con Piqué

Sixto MARTINEZ

Durante seis horas, el presi
dente de Cuba, Fidel Castro, y 
el ministro español de Industria 
y Energía, Josep Piqué, dieron 
un repaso a la situación interna
cional y bilateral en una de las 
veladas en el Palacio de la Revo
lución que ya se han hecho clá
sicas.

Piqué, que cumplía ayer su 
tercer día de visita oficial a la 
isla acompañado por una nume
rosa delegación empresarial, via
jó a Santiago de Cuba, a unos 
1.000 kilómetros al este de La 
Habana, tras su encuentro con 
Castro.

«Hemos hablado práctica
mente de todo, de la tensión entre 
India y Pakistán, de la situación 
en la antigua URSS, de los pro
blemas financieros mundiales y 
lógicamente de las relaciones en
tre España y Cuba», declaró ayer 
Piqué, que calificó la entrevista 
de «muy cordial».

Según el ministro. Castro «ha 
estado enormemente positivo en 
cuanto a fortalecer las relacio
nes con España y esa es la acti
tud que tiene también el Gobierno 
español».

«El balance (de la visita) es 
muy positivo», indicó Piqué, 
quien calificó de «fructíferos» 
los contactos que han manteni
do tanto los empresarios como 
la delegación oficial.

Piqué rechazó que el acerca
miento de España a Cuba pueda 
provocar reacciones adversas en 
Estados Unidos, país que man
tiene un embargo unilateral con
tra la isla desde 1962, reforzado 
en 1996 con la Ley Helms-Bur- 
ton tras la crisis de las avione
tas.

«La actuación española se 
enmarca de forma absolutamen
te escrupulosa en la posición 
común de los países de la Unión 
Europea (UE), y en ese contex
to la soberanía española y la 
capacidad de acción de nuestras 
empresas es total y absoluta y 
vamos a seguir así», aseguró el 
ministro.

Sobre la Helms-Burton, «la 
UE y España en particular siem
pre han defendido la no aplicabi
lidad de una ley que en definiti
va supone la extraterritorialidad 
y que no es aceptable desde el 
punto de vista jurídico», mani
festó Piqué.

La ley Helms-Burton, llama
da así por sus promotores, pre
ve sanciones contra todas las em
presas del mundo que negocien 
con bienes expropiados a empre
sas o ciudadanos estadouniden
se por la Revolución cubana.

El ministro español expresó 
su confianza en que Cuba, el úni
co país comunista de América, 
prosiga «en el camino de la trans
formación económica en el que 
está y nosotros desde luego le ani
mamos a que sea así».
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La propuesta incluye 83.760 tonekdas más que la 0CM del aceite, pero el sector la considera insuficiente

La propuesta final de la UE asigna a 
España 708.971 toneladas de aceite
La propuesta de compromiso final que presentó ayer la 
presidencia británica de la Unión Europea prevé una cuota 
de producción de aceite de oliva de 708.971 toneladas para 
España. La propuesta incluye 83.760 toneladas más que el 
documento de reforma de la OCM del aceite de oliva presen
tado por la Comisión Europea.

Efeagro

La cuota de Italia aumenta
ría de 501.000 a 526.231 tonela
das, Grecia podría producir hasta 
408.611 toneladas, Portugal lle
garía a las 4.611 toneladas y el 
cupo de Francia sería de 3.218 
toneladas, según el documento 
británico.

El aumento de la producción 
que recoge esta propuesta sería 
posible mediante una reducción 
del 2,6 por ciento en las ayudas 
destinadas a los productores, que 
bajarían hasta los 1.354,3 ecus 
por tonelada.Prevé, además, la 
posibilidad de transferir el 40 por 
ciento de las cantidades no uti
lizadas por un Estado al resto, 
mientras que el otro 60 por cien
to se sumaría a la cuota del país 
poseedor de la misma para la 
campaña siguiente.

Según el documento de la 
presidencia, las ayudas para las 
aceitunas de mesa estarían, en 
principio, incluidas dentro de las 
cuotas garantizadas de produc
ción.

El portavoz de la Mesa y re
presentante de la Confederación 
de Cooperativas Agrarias Espa
ñolas (CCAE), Antonio Luque, 
manifestó a Efeagro que la pro

puesta «es inaceptable, porque 
es la misma que ayer (por el 
martes), pero con más toneladas 
y una reducción del presupues
to para las ayudas a productores».

El presidente nacional de la 
Asociación Agraria Jóvenes 
Agricultores (ASAJA), Pedro 
Barato, dijo a Efeagro que 
«ASAJA se opone frontalmente 
al documento de la presidencia 
británica porque es muy perju
dicial para el sector» y señaló que 
hay que seguir negociando para 
conseguir un incremento de la 
cantidad «que tenga en cuenta la 
cosecha media de los tres últi
mos años».

El responsable de la Coordi
nadora de Organizaciones de 
Agricultores y Ganaderos 
(COAG), José M. de las Heras, 
indicó a Efeagro que la cuota 
de producción es «insatisfacto
ria para los interes del sector 
olivarero español», pero añadió 
que hay que «dar ánimos a la 
ministra para que siga presionan
do hasta conseguir una reforma 
favorable».

El secretario general de la 
Unión de Pequeños Agricultores 
(UPA), Femando Moraleda, ase
guró a Efeagro que «la propues
ta no recoge las principales de-

En prinmcipio, las ayudas a la aceituna de mesa estarain incluidas, según el documento de la presidencia.

mandas del sector hechas públi
cas el pasado 14 de mayo en el 
paro general, por lo que la 
ministra tendrá que paralizar esta 
propuesta o vetaría».

La Mesa del Aceite y los res
ponsables de las organizaciones 
agrarias lamentaron que en la 
negociación «no se haya habla
do del mantenimiento de la in
tervención» y pidieron que esta 
medida, junto con la prohibición

de mezclas con aceite de semi
llas, sea tratada en el Consejo de 
Ministros de Luxemburgo.

Los responsables de COAG, 
UPA y la Confederación de Coo- 
perativa Agrarias de España 
(CCAE) coincidieron en afirmar 
que la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, «debe blo
quear la negociación e incluso 
vetaría si fuera necesario», en el 
caso de que se mantenga la pro

puesta de la presidencia británi
ca.

El secretario general del sin
dicato UGT de Andalucía, Ma
nuel Pastrana, opinó que «el 
aumento hasta 710.000 tonela
das de la producción olivarera 
española garantizada, 30.000 de 
ellas de aceituna de mesa, es 
insuficiente» y criticó la nego
ciación del Gobierno español 
durante esta negociación.

Varias organizaciones piden a 
la ministra que exija el bloqueo

Loyola de Palacio pide un mayor esfuerzo 
presupuestario para aumentar las cuotas

Las delegaciones andaluzas de COAG y UPA, la Federación 
Andaluza de Cooperativas Agrarias (FAECA) y el sindicato 
UGT remitieron ayer una carta a la ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, solicitando el bloqueo de las negociaciones 
de la reforma de la OCM del aceite de oliva.Las organizaciones 
firmaron ayer , en Sevilla, un documento en el que rechazan los 
términos de la reforma que se está debatiendo en el Consejo de 
Ministros de Luxemburgo y pidieron el bloqueo «para conseguir 
una posición más favorable para los intereses y reivindicaciones 
del sector olivarero».

COAG-Andalucía señaló, en un comunicado, que la 
organización agraria ASAJA «no ha firmado el escrito porque 
está más interesada en el lavado de cara de la titular de 
Agricultura y por razones de afinidad política al Partido Popular 
».E1 presidente nacional de ASAJA, Pedro Barato, afirmó a 
Efeagro que «ASAJA no se ha negado a firmar ninguna carta, 
pero no se nos ha dado opción a hacerlo» y añadió que «COAG- 
Andalucía pretende tapar la ineptitud demostrada durante el 
proceso negociador».

La ministra española de Agricultura, Loyola de Palacio, consideró «necesario un mayor 
esfuerzo presupuestario» por parte de los Quince para incrementar la cuota garantizada de 
producción de aceite de oliva en España. El incremento previsto en la última propuesta de 
compromiso de la presidencia británica de turno dela UE constituye, a su juicio, «un avance», 
aunque la cantidad fijada (708.971 toneladas) todavía es «insuficiente». Como punto positivo 
destacó el hecho de que se haya incluido la aceituna de mesa dentro del régimen de ayudas al 
sector.

Tras la sesión del Consejo de Ministros de Agricultura de la UE celebrada en esta tercera 
jornada de negociaciones. De Palacio enumeró, por otra parte, los principales aspectos positivos 
del paquete global agrícola que debaten los Quince en Luxemburgo.Subrayó en primer lugar, la 
autorización en España de 3.615 hectáreas de nuevas plantaciones de viñedos en las dos próximas 
campañas.«Ello es muy importante para el sector, ya que esa medida servirá para quitar tensiones 
en algunas regiones de denominaciones de origen»,indicó.

La propuesta de la presidencia tiene como principal finalidad aumentar la producción de las 
regiones de vinos de calidad cuya oferta es inferior a la demanda.El texto también incluye la 
petición española de que las penalizaciones que recaen sobre las ayudas a la transformación de 
cítricos por superar los umbrales máximos de producción sean aplazadas cada año a la siguiente 
campaña.Esa medida «evitará a los productores dificultades a la hora de programarse en función de 
las penalizaciones», dijo la ministra.
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El documento final no consolida el aumento propuesto

La UE no aumenta las 
ayudas al vacuno español

Efeagro

El último proyecto de com
promiso de la presidencia de la 
UE presentado al Consejo de 
Ministros de Agricultura no 
consolida el aumento que esta
ba previsto en las ayudas desti
nadas a los productores de va
cuno en España.

La Comisión Europea propo
nía inicialmente incrementar la 
cuota española de terneros con 
derecho a ayudas de 603.674 a 
649.896 cabezas.

Sin embargo, el documento 
que está sobre la mesa del Con

sejo afirma que dicho incremento 
«se entiende sin perjuicio del 
resultado de las negociaciones 
sobre la reforma del régimen de 
la carne de vacuno en el marco 
de la Agenda 2000».

El aumento de la cuota sub
vencionada de terneros previs
to para España y Portugal, país 
éste último que tampoco conta
ría con una cifra consolidada, 
constituye la medida principal 
del paquete de ayudas y precios 
agrícolas de la campaña 1998/ 
1999 que los Quince negocian 
desde el lunes en Luxemburgo.

España pide desde hace años

un aumento de la cuota, ya que 
su producción subvencionada 
sólo representa el 65 por ciento 
del total, mientras que en el res
to de los Estados miembros se 
eleva a una media del 82 por 
ciento, señalaron fuentes de las 
organizaciones agrícolas que 
asisten de cerca a la reunión del 
Consejo de Ministros de Agri
cultura de la Unión Europea 
(UE).En cuanto a la reforma del 
sector del tabaco, el documento 
de la presidencia mantiene la 
propuesta de la Comisión Euro
pea de introducir un régimen de 
ayudas al abandono del cultivo.

La UE propone aumentar las 
ayudas a la producción de plátanos

Efeagro

La última propuesta de com
promiso sobre el paquete agrí
cola presentada en la tarde de 
ayer por la presidencia británi
ca de la Unión Europea (UE) 
incrementa las ayudas destina
das a los productores comuni
tarios de plátano a partir de 1998.

Dicho proyecto aumenta en 
un 5 por cien (622,5 ecus por 
tonelada) el ingreso medio de 
referencia que se utiliza para 
calcular las ayudas comunitarias, 
en lugar del 20 por cien que piden 
los productores.

La propuesta recorta además 
de 300 a 75 ecus por tonelada el 
arancel aplicado al contingente 
autónomo de bananas latinoame

ricanas destinado a los nuevos 
Estados miembros (Austria, Fin
landia y Suecia).

Dicho contingente sería de 
353.000 toneladas, en lugar de 
las 100.000 toneladas solicita
das por España.

El periodo de referencia que 
se utilizaría para el reparto de 
las licencias de importación de 
bananas en el mercado de la 
Unión Europea (UE) serían los 
años 1994, 1995 y 1996.

La propuesta no recoge en ese 
sentido las pretensiones de los 
países detractores del régimen 
en vigor, con Alemania a la ca
beza, que pedían como periodo 
de referencia los años anterio
res a la creación, en 1993, de la 
organización común de merca

do (OMC) del plátano.
El documento de la presiden

cia, sin embargo, incluye los años 
posteriores a esa fecha, lo que 
favorece a los productores espa
ñoles, ya que la organización 
común les otorgó el derecho a 
acceder a las licencias de impor
tación.

Los operadores que hasta en
tonces sólo habían comerciali
zado plátano comunitario podían 
disponer de un 30 por cien de 
los contingentes de importación 
de bananas latinoamericanas y 
de las bananas «no tradiciona
les» procedentes de los países 
africanos y caribeños.La pro
puesta no modifica el contingen
te de 2,2 millones de toneladas 
fijado para la UE a «doce».

PRECI0S INDICATIV0S Semana 26 (24-ju^

Pts/Kgr Semana anteriorOVINO
De vida y abasto de 7 a 10 Kg............ 730 705
De vida y abasto de 10 a 16 Kg ......... 605 580
De vida y abasto de 16 a 22 Kg ......... 405 425
De vida y abasto de 22 a 25 Kg ......... 400 370
De vida y abasto de 25 a 28 Kg ......... 400 370
De vida y abasto de 28 a 34 Kg ........ . 325 295
De vida y abasto de más de 34 Kg..... 300 270
Oveja talaverana de abasto ................. 80 85
Oveja merina de abasto....................... 70 75
Cabrito lechal de 7 a 10 Kg ................ Pts^nidad 750

Oveja vida Talaverana......................... 15.000 15.000
Oveja vida merina................................ 14,000 14.000
Macho reproductor talaverano ......... . 27.000 27.000
Macho reproductor manchego ............ 29.000 29.000
Cabras con cría .................................... 15.000 15.000
Cabras sin cría ..................................... 10.000 10.000
VACUNO Pts/Kg
Ternero cruzado (base 200 Kg)......... 400-410 400-410
Ternero del país (base 200 kg).......... 295 295
Ternera cruzada (base 200 Kg)......... 300-310 300-310
Ternera del país (base 200 Kg)......... 255 255
Ternera cruzada de 400-450 kilos..... 255 255
Ternera del país ................................... 215 215
Añojo cruzado de 450-500 kilos ....... 240 240
Añojo del país ...................................... 195 195
Toro del país......................................... 100 100
Toro charolaise..................................... 140 140
Vacas de distintas razas...................... 65-95 65-95
Vacas charolaise .................................. Pt^nidad 165

Ternero de 1 a 3 semanas frisón ....... 27.000 27.000
Ternera de 1 a 3 semanas frisona...... 24.000 24.000
Ternero de 1 a 3 semanas cruzado .... 31.000 31.000
Ternera de 1 a 3 semanas cruzada .... 29.000 29.000
Ternera francesa cruzada 250 Kg ..... S/C S/C
Ternera francesa blanca 250 Kg........ S/C S/C
Ternera francesa cruzada 300 Kg ..... S/C S/C
Ternera francesa blanca ...................... S/C S/C
Ternera irlandesa importación 250 KgS/C S/C
Ternera irlandesa importación 300 KgS/C S/C
Ternero frisón de 6 meses.................. 45.000 45.000
Ternera frisona de 6 meses ................ 47.000 47.000
PORCINO Pts/Kg
Cerdo blanco gordo ............................. S/C S/C
Cerdo ibérico gordo ..... ....................... S/C S/C

Ligera subida del ovino de vida y abasto: Los corderos 
ligeros de 7 a 10 kg y de 10 a 16 kg experimentaron una ligera 
subida de 25 pesetas por kilo, mientras que la oveja talaverana 
de abasto y merina descendieron en 5 pesetas.
Por otra parte las cotizaciones de terneros y añojos de abasto 
mantuvieron una estabilidad generalizada.

D E
CIUDAD REAL

PRECIOS Indicativos del 24 de junio de 1998

Nace "Vinícola de 
Villarrobledo" 
tras la fusión de 
dos cooperativas

Efeagro

Las asambleas generales de 
las cooperativas Nuestra Seño
ra de la Caridad y Agro- 
Vitivinícola San Antón, ambas 
de Villarrobledo (Albacete), 
aprobaron por amplias mayorías 
su fusión en una nueva entidad 
asociativa que se denominará 
Vinícola de Villarrobledo.

Según la información de la 
Unión de Cooperativas Agrarias 
de Castilla-La Mancha (Uca- 
man), que colaboró en el pro
ceso de fusión, «la cooperativa 
vinícola resultante aglutina a más 
de 700 agricultores y tiene una 
capacidad productiva de casi 20 
millones de kilogramos de uva».

La llegada del calor 
beneficia el desarrollo del 
girasol, algodón y cereales

Efeagro

La estabilización meteoro- 
lógica de los últimos días, con 
una subida generalizada de las 
temperaturas, ha beneficiado 
al desarrollo de cereales, gi
rasol y algodón, según desta
cad último boletín infomativo 
de la Consejería andaluza de 
Agricultura.

Dicho boletín señala que la 
llegada del calor ha propicia
do que comience la recolec
ción de los cereales, cuya pro
ducción será algo menor a la 
inicialmente prevista, y ha be
neficiado al desarrollo del gi
rasol y del algodón, de los que 
se esperan buenos rendimien

tos.
También evolucionan sin 

problemas cultivos como los 
garbanzos y se recolectan las 
leguminosas para grano, con 
rendimientos variables.

Baja riqueza de azúcar

La remolacha azucarera re
cogida hasta la fecha muestra 
una baja riqueza de azúcar, por 
lo que su recolección se está 
retrasando.

La recogida de frutales de 
hueso se desarrolla «en exce
lentes condiciones» y la nue
va fruta de cítricos evoluciona 
satisfactoriamente, según dicho 
boletín.

CEREALES
Cebada maltería ..............................
Pienso (+ 62 Kg/Hl).......................
Pienso (- 62 Kg/Hl)........................
Trigo blando; Rinconada...............
Trigos extensibles: Chamorro.....
Trigos panificables: Astral ...........
Trigos forrajeros (Pané, Anza) ...
Avena ....................................................
Centeno ................................................
Triticales..............................................
Maíz secadero....................................

LEGUMINO^
Heno de veza
Heno de alfalfa’ (20-22% Hdad.)’

Veza grano (10-15% Cereal)
Yero grano
Colza (9% Hdad. 40% grasa)
Guisante
Girasol (9% Hdad. 2% impur.j

Ptas/Ker Semana anterior

20,50-21,50 S/C
18,50-19,25 18,50-19,25
17,50-18,25 17,50-18,25
27-28 27-28
24-50-25,50 24,50-25,50
22-23 22-23
21-22 21-22
20-21 20,25-21,25
18,50-19,25 18.50-19,25
21-22 21-22
25-25,25 25-25,25

S/C S/C
S/C S/C
25-25 24-25
24-25 24-25
34-35 33-34
23,50-24 23,50-24
S/C S/C

INFORMACION OFRECIDA POR: 

^CATA RURAL 
\_______)



Jueves, 25 de Junio de 1998 37Rato considera que los datos de la 
Contabilidad Nacional demuestran 
que la economía española se 
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Eleva en 0,1% el crecimiento del trimestre pasado y en 0,4% el de un año antes

El Producto Interior Bruto (PIB) creció durante el primer 
trimestre un 3,7 por ciento, en relación con el mismo 
periodo del año anterior, gracias sobre todo al impulso de 
la demanda interior, que aumentó un 4,1 por ciento entre 
enero y marzo, según el Instituto Nacional de Estadística.

El PIB va embalado, 3,7 por 
ciento en el primer trimestre

C.S, - Madrid

Estos datos, correspondien
tes a la Contabilidad Nacional 
Trimestral, muestran que la acti
vidad económica continúa su ten
dencia ascendente, ya que la tasa 
del 3,7 por ciento es una déci
ma superior a la del último tri
mestre de 1997 (3,6 por ciento) 
y seis décimas mayor que la co
rrespondiente al primer trimes
tre de 1997 (3,1 por ciento).

También continúa esa línea 
alcista la demanda interior, cuya 
tasa de aumento entre enero y 
marzo pasados (4,1 por ciento) 
es 0,4 puntos superior a la del 
trimestre anterior (3,7 por cien
to) y más del doble de la corres
pondiente a enero-marzo de 1997 
(1,5 por ciento).

De este modo, señala el INE, 
la demanda interior fue de nue
vo el factor impulsor del creci
miento, compensando la contri
bución cada vez más negativa del 
sector exterior, que, por segun
do trimestre consecutivo, ha fre
nado el aumento del PIB (lo hizo 
en 0,4 puntos frente a los 0,1 del 
último trimestre de 1997).

La expansión de la demanda 
interior obedece de forma casi 
exclusiva al aumento de la inver
sión (8,8 por ciento), ya que el 
consumo privado estabilizó su 
crecimiento en tasas del 3,5 poi 
ciento y el público se mantuvo.

La inversión, que continúa el 
ritmo creciente iniciado en el 
cuarto trimestre de 1996, bacon- 
tribuido con dos puntos al incre
mento de la actividad económi
ca, cuatro décimas más que en 
el periodo anterior.

Esta evolución responde tan
to a la aceleración mostrada por 
la inversión en construcción (4,8 
por ciento frente al 3,6 por ciento 
del trimestre anterior) como, so
bre todo, a la experimentada por 
los bienes de equipo (14,9 por 
ciento en el primer trimestre, 
frente al 13 por ciento del perio
do precedente).

El INE destaca la «virtual es
tabilización» del crecimiento del 
consumo privado, cuya aporta
ción al PIB calcula en 2,2 pun
tos durante el primer trimestre. 
El nulo crecimiento experimen
tado en el gasto público responde 
a la contracción experimentada 
en los consumos intermedios, 
que compensa la aceleración 
estimada.para la remuneración 
de los empleados públicos.

Durante el primer trimestre 
del año, las importaciones cre
cieron un 14,9 por ciento, mien
tras que las exportaciones lo hi
cieron en un 14,1 por ciento.

Al analizar la evolución de 
la oferta, el INE destaca que se 
ha frenado la aceleración que 
mosti aron desde mediados de 
1996 las ramas industriales (in-

1997 1998-------------1 996--------------
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Producto Interior Bruto a precios de mercado
Evolución del PIB en España

Datos en porcentaje

dustria y construcción).
La industria creció en el pri

mer trimestre de 1998 en compa
ración con igual periodo de 1997 
un 5,3 por ciento, lo que permi
tió aportar 1,5 puntos al creci
miento medio de la actividad.

El sector de la construcción 
aportó al PIB 0,3 puntos, produc
to de un crecimiento del 4,5 por 
ciento que permite continuar la 
trayectoria acelerada iniciada a 
mediados del pasado año y que 
se asienta tanto en la edificación 
residencial como en la obra pú
blica.

La actividad en la rama de los 
servicios continuó en el primer 
trimestre del año la suave desa
celeración que comenzó dos tri
mestres antes, pero anotó una ta
sa de aumento del 2,9 por cien
to y aportó 1,6 puntos al creci
miento del PIB.

El empleo, expresado en tér

minos de contabilidad nacional, 
creció un 2,7 por ciento entre 
enero y marzo pasados, en rela
ción con el mismo periodo de 
1997, tasa que, junto a la mode
ración de crecimiento de la po
blación activa, ha permitido una 
reducción del desempleo del 8 
por ciento.

El INE atribuye esa favora
ble evolución del empleo al dina
mismo (aunque más moderado 
que en trimestres anteriores) de 
la industria y la construcción, y 
también al crecimiento -mayor 
de lo previsto- en los servicios.

El vicepresidente segundo 
del Gobierno y ministro de Eco
nomía, Rodrigo Rato, destacó 
ayer que el crecimiento econó
mico en el primer trimestre de
muestra que la economía espa
ñola se asienta en un ciclo econó
mico «estable» que «debería ser 
de largo alcance».

El Ministerio de 
Fomento adjudica 
la tercera licencia 
de telefonía móvil 
a Retevisión

Efe - Madrid

EI Ministerio de Fomento 
adjudicó la tercera licencia de 
telefonía móvil en su modalidad 
DCS-1800 al consorcio Retevi
sión, informó ayer el citado de
partamento.

La mesa encargada de anal i- 
zar las dos ofertas que se pre
sentaron para la adjudicación de 
esta licencia decidió por unani
midad que la mejora oferta es la 
presentada por el citado consor
cio.

Además de la oferta de Rete
visión, se presentó otro encabe
zado por la firma France Tele
com, denominado ALAS, y que 
contaba tambien la la presencia 
de importantes sociedades espa
ñolas entre las que destacan el 
Banco Santander y Ferrovial.

La mesa contó con los infor
mes de un consultor externo, un 
informe de la Secretaría Gene
ral de Comunicaciones y otro ela
borado por el Ministerio de In
dustria y Energía.

En el momento de presentar 
su oferta la directora general de 
Retevisión, Anna Birulés, afir
mó que si Retevisión Móvil era 
la adjudicataria de la licencia po
dría salir al mercado antes de 
ocho meses desde la firma del 
contrato. Birulés afirmó que los 
socios de este grupo comprome
tieron ya en telecomunicaciones, 
sin contar con el móvil, un bi
llón de pesetas y generaron 
11.200 empleos.

Retevisión posee el 40,10 por 
ciento del consorcio, en el que 
también están presentes todos sus 
socios empresariales -menos 
Ibercaja y BBK- en la siguiente 
proporción: Stet Mobile (39,10 
por ciento). Caja de Ahorros del 
Mediterráneo (3,60), Get SA - 
Grupo Endesa- (3,50) y IJfinsa 
-Unión Fenosa- (3 por ciento).

Rojo pide a las Cajas 
cautela al conceder créditos

Rato asegura que el Acuerdo Multilateral 
de Inversiones no es una prioridad

Efe ■ Madrid

El Gobernador del Banco de 
España, Luis Angel Rojo, advir
tió a bancos y cajas que sería «una 
reacción muy peligrosa» apro
vechar la baja morosidad de los 
clientes para buscar «una fuer
te expansión de crédito» sin me
dir adecuadamente el riesgo que 
estas operaciones conllevan.

El Gobernador se dirigió a los 
representantes de las cajas de 
ahorros españolas, reunidos ayer 
en Madrid, para informarles que 
ha detectado que algunos crédi
tos concedidos a bajo interés no 
«dejan hueco» para cubrir el 
riesgo necesario en operaciones

a largo plazo.
Esta práctica es, para Rojo, 

«muy preocupante», sobre todo 
si los tipos de interés elegidos 
no fueran sensibles a un posi
ble cambio del ciclo económi
co.

«Este posible desequilibrio 
financiero se agravaría si las en
tidades, seducidas por la estabi
lidad actual, multiplicasen su 
oferta de créditos a largo plazo 
a tipo fijo», dijo Rojo en unas 
jornadas previas a la Asamblea 
General de la Confederación Es- 
pañola de Cajas de Ahorros 
(CECA), que ayer clausuró el vi
cepresidente económico, Rodri
go Rato.

Efe - Madrid

El ministro de Economía, Ro
drigo Rato, explicó ayer que Es
paña ha condicionado su apoyo 
al Acuerdo Multilateral de In
versiones (AMI), que «no es 
prioritario» para el Gobierno, ya 
que la mayoría de nuestras inver
siones son con la UE y Latinoa
mérica, zonas con las ya exis
ten acuerdos.

Rato, que compareció ante la 
Comisión parlamentaria de Eco
nomía, Comercio y Hacienda, 
dijo que el Gobierno español es 
partidario de que el AMI «sal
ga adelante y lo respaldaremos», 
pero matizó que «no es una nece

sidad inmediata para nuestro co
mercio».

Para firmar en el 2000

El objetivo del AMI. que co
mo pronto podría firmarse en 
abril del 2000, es establecer un 
acuerdo integral que otorgue un 
tratamiento «riguroso, no discri
minatorio y transparente» de las 
inversiones procedentes de los 
países firmantes, dentro del mar
co de la OCDE, estableciendo 
mecanismos de resolución de 
conflictos, explicó el ministro.

Rato destacó que España rei
teró su voluntad de alcanzar el 
acuerdo siempre que se incluyan 

excepciones que preserven el 
proceso de integración de la 
Unión Europea, se suprima la 
cláusula de ubicación geográfi
ca y se introduzcan cláusulas pa
ra que los países reduzcan los 
estándares laborales, además de 
reclamar que el texto se publi
que también en castellano.

España también pone como 
condición para firmar el acuer
do que se respete la potestad re
guladora de los gobiernos, se 
asegure un equilibrio de dere
chos y obligaciones por parte de 
todos los países y se adopten me
didas respecto a otros acuerdos 
extraterritoriales como la Ley 
Helms Burton.



23 Jueves, 25 de Junio de 1998 ECONOMIA La Tribuna

Recuperación generalizada 
tras los azotes de la
crisis asiática

Los bancos, que se habían quedado rezagados por los 
azotes de la crisis asiatica, contribuyeron al cierre alcista de las 
bolsas españolas, al registrar el sector ganancias muy atractivas 
que llevaron al mercado a tos ascensos. Además, tas alzas de las 
Rrincipales plazas financieras europeas animaron a la renta varia- 

le española, pese a que Nueva York abrió con indefinición y 
pérdidas mientras que tos inversores analizaban el anuncio de que 
la multinacional ATT va a comprar la empresa de cable TCt. Así, 
el lbex-35 se revalorizó 28’10 puntos, un 0’28 por ciento, para 
colocarse en 9.901’60 puntos ’ mientras que el Indice General de 
la Bolsa de Madrid ganó 1 ’52 puntos, un 0’18 por ciento, hasta 
cerrar en 864 puntos.

La recuperación bursátil podría estar empezando tras más 
de dos meses de incertidumbres por los azotes de la crisis asiática, 
y así lo confirmaron ayer algunos expertos. En concreto, Banesto

10060
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'®75o Jr^

864,00 
1,52

881

i 872

Bolsa apostó por que el lbex-35 se sitúe este año en 11.350 puntos. 
Por otra parte, el crecimiento del Producto Interior Bruto en el 
primer trimestre fue del 3,7 por ciento, en línea con lo esperado: 
al tiempo que el Gobernador del Banco de España, Luis Angel 
Rojo, daba por hecho que los tipos de interés en España empiezan 
a tocar fondo. Ambos nechos se habían descontado del mercado 
con anterioridad, según los operadores.

En cuanto a las bolsas europeas, fue París la que registró 
las mayores ganancias, del 1’5 1 por ciento; seguida de Francfort, 
que se revalorizó un 1 ’09 por ciento; y Londres, un 0’57 por 
ciento. Los demás mercados españoles también cerraron al alza^ 
en el caso de Barcelona subió un 0’05 por ciento hasta los 716’34 
puntos; Bilbao ganó un 0’21 por ciento y se colocó en los 1.336’83 
Bunios; y Valencia, que cerró a 706’83 puntos, se revalorizó un 

,05 por ciento.
S.D.F!.
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MERCADO CONTINUO
NOMINA!, AVIER. !Ji;riM. DIF,% VOI,!JM. NOMINA!, ANTER. !J!,TIM, DIF.% VOI.UM. NOMINA!. ANTER. U!;riM. DIF.% VOI.LIM.

■bancos
Picking Pack 25 88 88 — 1.047.496 Amper 500 4.340 4.410 1.61 221.008
Pryca 100 2.720 2.715 -0,18 94.590 Asturiana del Zinc 525 1.985 2.000 0,76 31.838

Argeniaria 500 12.550 12.960 3,27 498.063 Superdiplo, S,A. 100 3.300 3.350 1,52 68.673 Cía. Aux. Ferrocar. 500 6.030 6.020 -0,17 7.322
Banco Andalucía 500 32.900 32.800 -0.30 857

Española del Zinc 500 1.205 1.205 3.700
Banco Atlántico 1.000 6.240 6.200 -0,64 670 ■CONSTRUCCION

Global Steel 400 554 555 0,18 13.100
Banco Bilbao-Vizcaya 260 7.540 7.680 1,86 .272.826 ACS 250 4.650 4.645 -0,11 63.040

Indus. del Besós 500 3.455 3.440 -0,43 1.274
Banco Guipuzcoano 500 7.850 7.800 -0,64 2.967 Agromán 100 1.250 1.225 -2,00 21.339
Banco Herrero 500 13.750 13.750 30 Bami S.A. 500 844 825 -2,25 28.211 Metal.Duro Felguera 500 1.620 1.600 -1,23 15.419

Nicolás Correa 1.000 15.900 15.860 -0,25 1.561Banco Pastor 1.000 8.640 8.590 -0,58 13.924 Cementos Portland 500 12.000 11.850 -1,25 1.866
Banco Popular 125 12.790 12.900 0,86 206.869 Construcciones Lain 100 438 437 -0,23 130.137 Nueva Montaña 500 208 205 -1,44 107.383

Banco Santander 250 7.500 7.560 0.80 9.987.302 Cristaleria Españ. 1.000 15.200 15.180 -0,13 6.946 Tubacex 100 444 445 0,23 206.264

Banco Siineón 1.000 10.110 __ __ __ Dragados 500 4.775 4.745 -0,63 123.899 Zardoya Otis 1.000 5.350 5.260 -1,68 8.774

Banco Vasconia 500 19.600 19.600 __ 150 Filo 500 535 528 -1,31 17.519 ■AUTOMOVIL
Banco Zaragozano
Banco de Castilla

500
5.000

4.955
190.000

5.000
190.000

0.91 4.603
14

Financiera y Minera
Fomen. Cons. Contr.

500
1.000

2.840
7.990

2.840
7.900

405
91.138-1.13 Citroen Hispania 1.000 17.230 — — —

Tudor 500 1.835 1.835 __ 200Banco de Galicia 500 29.000 29.000 478 Grupo Acciona 1.000 37.730 37.790 0,16 19.303
-0.70 Volkswagen 50 137.130 137.130 __ 9Banco de Valencia 500 4.280 4.250 20.865 Hisalba 1.000 2.170 2.170 290

Banesto 400 1.800 1.785 -0.83 4.459 Huarte 500 810 826 1,98 676.080 ■tRANSP. COMUNICACIONES
Bankinter 500 9.470 9.330 -1.48 64.445 Inmob. Zabálburu 1.000 1.960 1.930 -1,53 11.528

Autopistas 500 2.310 2.270 -1,73 264.695B. Crédito Balear 500 14.190 14.190 3 I.Urbis 500 2.100 2.100 54.850
0,64

—
Autopistas Mare Nos. 1.000 3.340 3.250 -2,69 172.305B.Central Hispano 250 4.710 4.740 780.214 Lafarge Coppee 15.000 15.00025 271
Estación. Subter. 500 4.100 377Commerzbank 5 5.900 5.800 -1.69 600 Metrovacesa 500 4.625 4.430 -4,22 27.117 4.100

18.256
■ELECTRICAS Obrascón 500 1.480 1.510 2,03 72.979 Europistas 1.000 1.280 1.270 -0,78

6.050Portl. Valderrivas 500 18.510 18.490 -0,11 585 Iberpistas 300 4.000 4.000
Aguas de Barcelona 500 8.200 8.190 -0.12 31.912 12.566Prima Inmobiliaria 1.000 1.325 1.305 -1,51 31.397 Radiotrónica 500 6.630 6.630
Cantábrico 1.000 7.050 6.910 -1.99 11.540

Sotogrande S.A. 100 509 513 0,79 100.824 Telefónica 500 6.910 6.900 -0,14 3.849.199
Eléc. R. Zaragoza 500 6.450 6.450 11.155

Uniland 1.000 12.600 12.600 145Endesa 200 3.315 3.315 5.429.075
—-

■otros SERVICIOS
Uralita S.A. 2.195 2.180 -0,68 150.701Enher 1.000 3.390 3.320 -2.06 2.489

440
Abengoa 500 12.600 12.750 1,19 17.571

Valenciana Cementos 200 3.600 3.800 5,56 20.279E. de Viesgo 1.250 6.350 6.550 3.15 3.656 22.673
Vallehermoso 500 5.620 5.610 -0.18 124.298

Corpor. Finan. Alba 1.000 16.950 16.750 -1,18
Fecsa 1.000 1.460 1.450 -0.68 323.925 ' 4.245Vidrala 500 2.100 2.060 -1.90 12.741 Dogi 100 2.450 2.485 1,43
Gas Natural SDG 500 10.830 10.840 0.09 158.703 1.400Grupo Anaya 500 5.470 5.500 0,55
Gas y Electricidad 1.000 11.400 11.390 -0.09 5.547 ■inversión MOBILIARIA Indo Intern. 1.000 8.150 8.100 -0,61 2.525
Iberdrola 500 2.430 2.400 -1.23 1.520.090 Cía. Gener. Invers. 125 142 140 -1.41 1.850 Meliá Inv. 5 6.800 6.700 -1,47 6.198
Saltos del Nansa 1.500 15.500 15.500 — 292 Cofir 400 2.150 2.215 3.02 300.382 Midesa 100 3.290 3.290 __ 12.637
Sevillana_____________ 500 1.735 1.690 -2.59 208.268 Corpor. Banesto 500 1.900 1.930 1,58 1.841 Prosegur 100 1.700 1.700 __ 28.430
Unión Elec. Fenosa 500 1.900 1.900 — 373.048 Dinamia 500 2.500 2.560 2,40 2.208 Sol Meliá 100 7.120 7.100 -0,28 52.129
■ALIMENTACION Faxtibex 1.000 8.150 8.030 -1,47 585 Tele Pizza, S.A. 100 1.490 1.510 1,34 1.485.642

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.480 4.520 0.89 37.436 ■papeleras Y TEXTILES V. Leonesa 510 2.850 2.750 -3,51 29.791

Baron de Ley_________ 100 5.100 5.050 -0.98 7.404 Empr. Nac.Celulosas 750 2.900 2.850 -1,72 18.922
Bodegas Riojanas_____ 100 2.060 2.100 1.94 1.722 European Paper 500 100 95 -5.00 8.750 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 7.000 7.050 0.71 16.304 Iberpapel 100 2.500 2.500 16.124

Compra Venta

1 Corona Danesa 22.263 22,307Campofrío S.A._______ 500 12.050 11.980 -0.58 1.430 Sarrió 500 725 726 . 0.14 15.828
1 Corona Noruega 20,101 20.141Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.500 6.500 — 240 Seda Rarrelnna 500 1 255 1 260 040 76 694

ELAguila S.A. 500 1.415 1.490 5.30 76.911 Sniace 500 409 403 -1 47 61 295 1 Corona Sueca 19,321 19.359

Koipe________________ 1.000 6.330 6.420 1.42 13.226 Tableros de Fibra 500 2.485 2.500 0.60 37.772 1 Chelín Austriaco 12,052 12.076
93.495OMSA Alimentación 250 1.355 1.345 -0.74 4.727 Tavex Algodonera 500 2.230 2.230 81.553 1 Dólar Australiano 93,309

Pescanova___________ 1.000 2.530 2.495 -1.38 7.562 Unioaoel 500 5 260 5 300 0 76 2 681 1 Dólar Canadiense 103,805 104,013
Puleva-Uniasa 500 4.390 4.420 0,68 72.340

-VJ * «K**!-^ »___________
1 Dólar USA 152,790 153.096

Tabacalera 500 3.150 3.150 — 511.412 ■químicas Y ENERGIAS 1 Dracma Griego 0,503 0.504
Viscofán_____________ 100 7.570 7.600 0,40 72.630 Bayer______________ 5 7.500 7.500 — 1.778 1 Ecu 167,901 168.237

■comercio Y
Carburos Metálicos 1,000 6.920 — — — 1 Escudo Portugal 0,828 0,830

AGF U. Fénix 100 2.195 2.160 -1.59 35.366
Cepsa______________ 500 5.720 5.630 -1.57 17.261 1 Florín Holandés 75,229 75,379
Ercros_____________ 60 193 194 0,52 434.766 4.119Adínlfn MnmípgyA^r____ 1 00 1 Franco Belga 4,111

^00
1 W

5.800 ^ TRO OQ AA1
E. 1. Aragonesas_____ 500 1.335 1.305 -2,25 57.370 1 Franco Francés 25,293 25,343

Azkoyen 1.000 23.900 23.900
Faes 350 9.600 9.640 0,42 8.334 1 Franco Suizo 101,555 101.7596.993 Grupo Fosforera 1.000 300 307 2,33 15.085

Catalana Occ. 250 4.750 1 Libra Esterlina 255,281 255,793.4.740 -0.21 2.846 500 7.000 6.960 -0,57 5.620
Continente 100 3.385 3.370

iviiquci y v.U2»i<t2>
1 Libra Irlandesa 213,432 213.860-0.44 75.075 Repsol S.A. 500 8.290 8.300 0,12 1.103.591

Corp. Mapfre 500 5.500 5.430 1 Marco Alemán 84.959-1,27 82.725 84,789
Cortcfiel 100 3.080 3.065 -0,49 138.888 ■siderometalúrgicas 1 Marco Finlandés 27,897 27.953
Finanzauto 350 2.345 2.360 0,64 2.686 Aceraba 1.000 2.190 2.165 -1,14 175.673 1 Yen Japonés______

100 Liras Italianas
1,089 1.091.

Mapfre Vida 500 6.900 6.940 0.58 3.112 Acerinox S.A. 1.000 20.350 20.210 -0,69 77.961 8,606 8.624

|Si Ud. tiene alguna su gerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores.
Tno (96) - 384 - 6436 de 17h. a 20h.
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)
MADRID

600

NOMINAL HOY DIF.
■ ALIMENTACION
Naarden L I.ÜÜÜ —

Pascual Hnos 250 100,00 ___

San Miguel 3.000 ___ ___

United Dutch 500 ___ ___

■ COMERCIO Y SEGUROS
Cointra B 500 — —
■ CONSTRUCCION
Ah. Hamiliar 1.000 1.925,00 75,Ü()
Alcázar 500 ___ ___

Asland Catal 500 ___ ___

Inmb. Valenc, 500 ___ ___

I. Del Sur 1.000 7,000,00 160,00

Max.Cenl.Leisa 250 270,00 -30,00

Obras y S.P. 500 ___ ___

Vías y Const. 1.000 ___ ___

■ INVERSION MOBILIARIA
Bansaliber 750 >1.240,00 —
Banzano 500 ___ ___

Baseibar 1.000 —r- ___

Bolshispania 1.000 ___ ___

Carmosa 500 9.070,00 ___

Ceivasa 500 7.930,00 ___

Cevasa A 1.000 ___ ___

Chafisa 1.000 1.440,00 ___

Fiponsa 500 7.300,00 60,00

Inverpastor 1.000 — ___

Inv.Herrero 500 7.810,00 ___

Inv.Val.Americ. 1.000 2.060,00 -5,00

1. Lealtad 500 ___ ___

Mobinversora 1.000 ___ ___

Norvasa 350 4.025,00 ___

Renfila 500 ___ ___

Rentinver 1.000 3.011,00 11,00

Union Europ, 1.000 13.500,00 -100,00

■ NAVEGACION Y PESCA
Hletamentos-B 1.000 — —

Pescanova 1.000 ___ ___

Transmedit. 500 ___ —
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3.825,()() -25.0Ü

■ QUIMICAS Y ENERGIAS
Esp.Óxigeno 1.000 —.• --- -

Faes 500 ___ ___

Gassol 500 ___ ___

Nicas 155 ___ ___

U.Resinera 1.000 — —

INDICE GENERAL (MADRID) Periodo: 3 años
950------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- _________________________________ _

AMPLIACIONES DE CAPITAI.

Prima Inrnob 26-may-98 26-iun-98 1 1 1.325,00 1.139.00
Lingotes A. 2-iun-98 2-ÍUI-98 1 3 2.050.00 1.800.00

DIVIDENDOS
VAI.OR CONCIíPTO BRUTO Nl-TO PAGO

Zardoya Otis A cuenta 35.00 26,25 24/06/98
Jenusa A cuenta 18,00 13.50 25/06/98
Aldeasa Complementario 52.00 39,00 29/06/98

INDICES DE REFERIENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Pcricxlo TAE (Dancos) TAE (Cajas) Indie. CECA Reni. Deuda P. Mlhor año
Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5.101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5,600 5.125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5.211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4.990
Octubre 97 6.384 6,662 7,500 5,282 4.985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4.807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215

FUTUROS IBEX-35
FECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

17 Jul. 1998 9,865.50 9.860,00 9.950,00 9.807.00 9.907,00 12.248
21 Ago. 1998 9,901,00 9.970,00 9.970.00 9.870.00 9.870,00 110
18 Sep. 1998 9.935,50 9.900,00 9.900.00 9.900.00 9.900,00 60

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
Ii;CHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

15 Sep. 98 109,67 — 109.80 109,64 109.75 46.798

MADRID (COnt.)
NOMINAL HOY DIF.

■ MINERAS
11.(.ioto Corte 200 5.000.00 -100.00
H.Vas.Leones. 5Q0 ___ __
M.Tormalco 1.000 ___ -_
Pon ferrada 25 ___ __
■ SIDEROMETAI. URGICAS
Alorasa 500 ---- ....
Cobra 500 ___ __
Iber. Frio 1.000 ___ __
Metalogenia 500 ___ __
Moulinex Esp 1.000 ___ __
■ AUTOMOVII.
basa Renault 1.000 5.900.00 100.00
■otros SERVICIOS
inypsa 1.000
Prim S.A 500 1.800.00 —

METALES
I*las./í!r. Dif.

Oro Manufacturado 1.612,08 -3.25
Plata Manufacturada 35.33 -0.63
Platino 2.734.00 -9.00

Paladio 2.435.70 87.01

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

1’I.AZO TIPO DIE

A un día 4,32 -0.01

A una semana 4,34 ____

A quince días 4.34 ____

A un mes 4,34 ____

■ A tres meses 4.33 ____

\ A seis meses 4,22

A un año 4.19 _____

:1d 7d 1M____ 0m 12m

FONDOS
UlTIMO DIE nN/97 ULTIMO Dll=. FIN/97 UlTIMO DIE nN/97 UITIMD DII IIN/97

indosuez Global 127.634.36 ___ 122.662.81 Foncaixa 10 2.053.65 ___ 2.025,06

■dinero ■divisa EXTRANJERA
Renta 4 Internacional 1.275.09 1.172.30 Foncaixa I 1 2.177.52 ___ 2.139.43

Altas F.l.A.M.M 177.105.01 ___ 174.836.87 BM Dinerdivisa 1.557,73 — 1.497.97
Foncaixa 2 2.863.29 2.822.94

A.B. Dinerplus 205.055.53 ___ 202.117.23 Madrid Divisa FIM 1.643.81 — 1.448.85 MIXTO RENTA VARIABLE
1 nn nnn nn fnn nno

BBV Dinero 274.720.67 270.068.63
BBV Inversisn 94 1.567.09 — 1.440.49

Foncaixa ó
— ■ FONDTESOROS 1 A OI /f *7^

Foncaixa Mixto 25 1.114.45 — —

BBV Monetario 12.156,39 — 11.965.35 A.C. Cuenta 189.623,72 ___ 186.599,61
Beta Crecimiento______

Eurovalencia VCG 1.358.64 952.18
Foncrecimiento 132.587.50 — 130.646,59

BCH Fondimo I 257.483,60 — 253.014.67 A.C. Deuda 1.959.28 ___ 1.926,01
Eurovalor I 578.82 463.30

Fondonorte 369,33 345,48

BEX-Diner 180.517,08 — 177.975.20 BM Fondtesoro 1.966.11 ___ 1.911.15 Fonbolsa 40.392.68 30.797.72 Fondpostal 2.843,32 — 2.716,79

Bandesco Monetario 104.966,36 — 104.166.42 Beta Deuda Fond, 1.789.42 ___ 1.761.25 Fonfomento FIM 15.827.14 14.618.89
Fondpostal Divisas 3.217.12 — 2.995.10

Bankpyme Fondval. 121.597,15 ___ 119.623.00 Dinermadrid-FIAMM 187.962.71 ___ 185.058.61 Fonpatri monio 24.035.74 20.923.39 Fonpenedes FIM 1.344.99 — 1.331.07

Beta Dinero FIAMM 210.981,61 — 207.469.57 Fondeada Ahorro 21.011.22 — 20.695.31 1 486 69 1 392 98 Fonrenta Fija FIM 17.143.59 — 16.835.98

Caixa Galicia Din. 134.483,07 132.515.78 Fondeuda Efectivo 204.571.10 201.380.67 Indosuez Bolsa FIM 330.753.99 267.805.38 Fontcsorcria 11.007.03 ___ 10.805.15

Cavaldiner 222.275,44 219.254,37 Ibercaja Dinero 11 170.357.40 167.757.85 Indosuez Universal 127.461.28 106.667.69 Ibcrahorro 2.332.08 ___ 2.292.60

Cavaldiner Oro 139.104,38 136.614,87 Indosuez Fondtesoro 20.688.89 20.240.61 Renta 4 Bolsa 2.454.73 1.899,38 Iberlion Ahorro 222.233.07 — 216.266.48

Cuentafondo FIAMM

Dillpr líM FIAIMM

206.589,44

907 595 7"^

203 642,07 Mapfre Fondtesoro 1.868.40 ___ 1.843.37 Indosuez Patrimonio 20.573.99 — 18.519,91

204 280 23 Santander Dinero I84.869.47 182.260.60
■renta FIJA Interes Diario BCH 1.189.70 — 1.175.55

BBV Ahorro 1.625.18 — 1.593,86
InvcrsabadelI 2.653.24 2.419.68

Dineractivo 211.864,1I 209.083,65
BBV Bono 2001 11.3.070.37 109.872.06■■ IVII^ I V? lAILIN 1 A r 1J/V ——

Rúi) la 4 Ahoi1ü I 7*^7 "^0 1 684.08
Dinemavarra 183.074,03 — 180.634.51

Ahorrofondo 6.758.86 5.949.46 BBV Fondvalencia 18.535.20 18.053.66
Rural Gijón deuda I5.049.07 14.992.63

Eurovalor III 228.741,78 225.068,25 Alhambra F.I.M. 2.227.16 2.116.15 BBV Renta 2.402.86 2.362.68
Santander Ahorro 2.312.71 2.285.98

222.272.73Fondmadrid 225.507,90 —
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a El hermano del presunto asesino 
señaló que llevaba 14 años sin 
hablarse con su hermano y 
reconoció que era «muy raro»

La familia del presunto asesino no se quiere hacer carso del cuerpo

Funeral multitudinario por 
las víctimas de Pereruela
Cientos de personas abarro- 
taron ayer la iglesia de 
Pereruela de Sayago 
(Zamora) y las afueras del 
templo durante la misa del 
funeral por las dos ancia
nas y el panadero de la loca
lidad a los que presuntamen
te asesinó el martes uno de 
sus vecinos, Vicente Carne
ro.

A. R, R.

Tras'la celebración religio
sa, Carmelo Carnero, uno de los 
dos hermanos del presunto ase
sino, que asistió al sepelio por 
las tres víctimas, declaró a los 
periodistas que la familia no 
deseaba hacerse cargo del cuerpo 
de su hermano, quien tras come
ter los tres crímenes se arrojó a 
un pozo y se mató.

Carmelo Carnero manifestó 
que respetaba la decisión de la 
corporación municipal de que no 
fuera enterrado en Pereruela y 
señaló que llevaba 14 años sin 
hablarse con su hermano, reco
noció que era «muy raro» y que 
«todos le dábamos buenos con
sejos, pero nb había manera con 
él».

Matizó el hermano del pre
sunto autor de estas muertes que 
«nunca amenazó con estos he
chos, aunque sí de palabra, pero 
nunca hasta el extremo que ha 
llegado».

El párroco de la localidad, 
Julián Valle, que ofició los fu
nerales, leyó al comienzo de la 
misa un mensaje del obispo de 
Zamora, Juan María Uriarte,

quien recomendó en los momen
tos de tristeza que se vivían 
«mantener la serenidad y man
sedumbre», a la vez que trans
mitió su condolencia por el su
ceso.

Posteriormente, tras la lec
tura de un pasaje bíblico en el 
que se recordaba que «el que odia 
a su hermano es un homicida y 
ningún homicida lleva en sí la 
vida eterna», el párroco hizo una 
llamada «a la esperanza de la 
resurrección futura».

Finalizado el funeral y, tras 
el rezo de un responso, los fére
tros fueron trasladados hasta el

Cientos de personas acudieron al funeral por las dos ancianas y el panadero de Pereruela. efE

cementerio de la localidad a 
hombros por familiares de los 
tres difuntos, el panadero Vicen
te Gómez Moralejo y las herma
nas Olivia y Maruja Brioso.

En el cementerio se vivieron 
las mayores escenas de dolor y 
el propio hermano del presunto 
homicida, Carmelo Carnero, 
tuvo que consolar al alcalde, 
Daniel Gómez, hermano de una 
de las víctimas y amigo perso
nal de Carmelo.

Los hechos ocurrieron en la 
localidad de Pereruela de 
Sayago, de unos 400 habitantes, 
donde Vicente Carnero Herre

ro, de 66 años, prendió fuego a 
su vivienda sobre las 07,00 ho
ras del martes, para posterior
mente dirigirse a la panadería del 
pueblo donde disparó con unaes- 
copeta al panadero Vicente 
Gómez, que falleció a conse
cuencia de las heridas que le 
causó en el pecho. Inmediata
mente acudió a un huerto en el 
que se encontraban sus vecinas, 
Olivia y Maruja Brioso, a las que 
golpeó con una azada en la ca
beza, cuyas heridas les causaron 
la muerte. Se dirigió tras estos 
actos a otro huerto donde había 
un pozo en que pereció.

Un bombero cae 
en un pozo de sosa 
cuando apagaba el 
fuego de la fábrica 
de Zaragoza

J.L.G.

Un bombero ha sido ingre
sado en la Mútua de Acciden
tes de Zaragoza (MAZ) con que
maduras en las piernas, al caer 
en un pozo de sosa durante las 
tareas de extinción del incendio 
ocurrido ayer en la fábrica 
Metalest, del polígono Malpica 
en Zaragoza.

Jesús R.R., integrante del 
Cuerpo de Bomberos de Zara
goza, sufrió un resbalón mien
tras trabajaba en uno de los 
muros de la fábrica siniestrada 
y cayó al interior del pozo de 
sosa, informó la Delegación del 
Gobierno, lo que le provocó 
quemaduras en las piernas, sin 
que la MAZ haya facilitado datos 
sobre el alcance de estas lesio
nes.

Tres quemados en 
las hogueras de 
San Juan de 
Valladolid

M.R.

Tres jóvenes resultaron he
ridos con quemaduras graves, 
aunque no peligran sus vidas, en 
la celebración de las hogueras 
de la noche de San Juan en la 
capital vallisoletana, acto al que 
asistieron unas 45.000 personas.

Los tres heridos, ingresados 
en el Hospital Río Hortega de 
Valladolid, son J.C.C.G., de 18 
años, que presenta quemaduras 
en los brazos, de un 10 por cien
to; R.O.E., de 20 años, con que
maduras en la espalda y la mano 
izquierda, de un 12 por ciento; 
y A.C., de 12 años, con quema
duras en los miembros inferio
res y superiores, de un 16 por 
ciento.

Dos heridos graves en un 
incendio en Zaragoza

i._L_ÍL

Dos trabajadores sufrieron 
quemaduras graves y están ingre
sadas en la Unidad de Quema
dos del Hospital Miguel Servet, 
a consecuencia del incendio ocu
rrido ayer por la mañana en la 
fábrica Metalest, en el polígono 
zaragozano de Malpica, que ha 
cifrado inicialmente las pérdidas 
en 200 millones de pesetas.

Los dos heridos graves son 
José María L.T., de 28 años, que 

sufre quemaduras profundas en 
el 75 por ciento del cuerpo, y José 
María C.C., de 27 años, que su
frió quemaduras de segundo gra
do, informaron fuentes de la 
Delegación del Gobierno.

Otros dos heridos en el incen
dio, de los que no se han preci
sado las lesiones, fueron ingre
sados en la Mútua de Acciden
tes de Zaragoza (MAZ): Anto
nio M.S., de 57 años, y Angel 
C.B., de 64 años.

El consejero delegado de la

empresa Metalest, José Antonio 
Estaún, informó de que el sinies
tro se produjo alrededor de las 
9,15 horas de la mañana, «cuan
do escuchamos una fuerte explo
sión y la fábrica se vio envuelta 
en fuego».

Más de treinta trabajadores 
estaban en esos momentos en el 
interior de la nave, y dos de ellos 
sufrieron quemaduras, mientras 

^que otras dos resultaron heridos 
por golpes cuando intentaban 
ayudar a sus compañeros., según Se estima que las pérdidas superan los 200 millones. EFE

te
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Estaba dedicada principalmente al narcotráfico y al comercio ilesal de coches de lujo

La Policía detiene a una banda delictiva
internacional dirigida por un ertzaintza

La Policía ha desmantelado 
en varias provincias una banda 
delictiva con ramificaciones en 
Francia y Portugal dedicada al 
narcotráfico y al comercio ile
gal de coches e integrada por 25 
personas, entre ellas un agente 
de la Ertzaintza acusado de ser 
el máximo responsable de la 
organización.

A los detenidos se les han 
intervenido 21 kilogramos de 
cocaína, 12.900 pastillas de éx
tasis, 400 gramos de hachís y 698 
dosis de LSD, así como 21 vehí
culos de lujo, según informó la 
Dirección General de la Policía 
(DGP) en un comunicado.

La mayor parte de los impli
cados fueron localizados durante 
las últimas semanas en diversas 
localidades del País Vasco, 
Cantabria, Aragón, Andalucía y 
Castilla y León, mientras que en 
Portugal la Policia Judiciaria 
portuguesa capturó a cuatro sos
pechosos de la misma banda.

Fuentes policiales dijeron a 
Efe que el máximo responsable 
de la organización es Jesús Ara
na Bideguren, un agente de la 
Ertzaintza en activo que fue apre-

Detenida una 
banda juvenil que 
abusaba 
sexualmente y 
robaba a menores

Los diez componentes de una 
banda de jóvenes, de edades 
comprendidas entre los 14 y los 
16 años, fueron detenidos durante 
los últimos días en Barcelona por 
agentes del Grupo de Menores 
de la Policía Nacional acusados 
de cometer más de 40 agresio
nes y abusos sexuales a meno
res, han informado ayer fuentes 
policiales.

Se les acusa también de seis 
robos con intimidación y de 
amenazar y coaccionar a las víc
timas de sus delitos y a sus fa
miliares.

La banda, que operaba en la 
confluencia de las calles Oliva 
y Guipúzcoa y en un terreno de 
matorrales del parque de Sant 
Martí, tenía amedrentados a las 
jóvenes del barrio,y habían lle
gado a agredir a sus víctimas en 
sus propios domicilios. La poli
cía tuvo conocimiento de que una 
niña de 14 años había sido obje
to de abusos sexuales y de robos 
en varias ocasiones, y posterior
mente pudo identificar a otras 14 
niñas de las que también habían 
abusado. 

sacio por sus propios compañe
ros de la policía autonómica 
vasca.

Entre los detenidos figuran 
personas de diversas nacionali
dades, como franceses, brasile
ños, venezolanos y colombianos.

En la operación hubo dos de
tenciones en Zaragoza, siete en 
Bilbao y Cantabria, ocho en 
Estepona (Málaga), dos en la 
Línea de la Concepción (Cádiz), 
una en León y otra en Palencia.

La cocaína fue intervenida en 
el aeropuerto de Lisboa, donde 
se hallaron 20 kilos de esta sus
tancia, mientras que en la Línea 
de la Concepción fue decomisa
do otro kilo de la misma droga.

En Zaragoza fueron encontra
das 12.000 pastillas de éxtasis 

lis

Si tienes escrito algo sobre tu pueblo o tu 
provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUNA puede hacer algo por ti, 
en beneficio de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con el director del perió
dico, puede que hayas encontrado editor para tu 
obra.

dentro de un coche francés, mien
tras que en Bilbao se decomisa
ron otras 900 pastillas, 400 gra
mos de hachís y 690 dosis de 
ácido lisérgico.

Según la Policía, el grupo se 
dedicaba principalmente al trá
fico de estupefacientes, mediante 
la introducción en el mercado 
negro de cocaína procedente de 
Colombia que transportaban por 
carretera, con una base de ope
raciones en Lisboa.

También disponían de una 
embarcación para transportar 
hachís desde Marruecos, útil izan
do las playas de Laredo y Santoña 
como puntos de entrada para la 
distribución de la droga en el 
norte de España; este barco fue 
apresado en Marbella.

¡ITO TEITEMOS MAS INTERES QUE EE DE 
DARLA A CONOCER!

DIARIO INDEPENDIENTE

Diario la Tribuna, con la Cultura
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La biotecnología acaba de inventar una 
nueva y compleja técnica, denominada 
«ingeniería de tejidos», para desarrollar 
órganos en niños de corta edad

Dan el primer paso para cultivar 
órganos dentro del cuerpo humano

Los científicos han dado el primer paso de una nueva 
técnica que puede revolucionar los transplantes, al per
mitir el cultivo de órganos, como un hígado o el mis
mo corazón, dentro del propio cuerpo humano.

En lo que constituye un nuevo avance de la cien
cia, la biotecnología acaba de inventar una nueva y 
compleja técnica, denominada «ingeniería de tejidos», 
que podría permitir que un niño de corta edad desa
rrollara un nuevo hígado para sustituir al enfermo en 
apenas tres o cuatro semanas.

Pese a que se trata de una técnica incipiente, «pre- 
liminar», según la ha definido el doctor Bob Langer, 
del Instituto de Tecnología de Massachussets, permi
tirá a este centro y al prestigioso Hospital Infantil de 
Boston trabajar para conseguir esos objetivos.

La empresa Advance Tissue Sciences, de La Jolla, 
California, ha provisto a ambos centros de investiga
ción con tres patentes que se refieren al crecimiento 
de órganos y tejidos dentro del cuerpo, para que las 
desarrollen. Se trata de un complejo proceso que uti
liza células humanas y un polímero soluble como 
soporte.

Este polímero se configura con la forma del órga
no humano que se pretende desarrollar y se fijan en él 
las células, que crecen con la forma del soporte, se
gún ha explicado la empresa de bioingeniería, sin 
precisar los detalles complejos del proceso.

El sistema, que permitiría acabar con la dependen
cia de las escasas donaciones de órganos o de las pró
tesis plásticas o metálicas en los transplantes de órga
nos, ha sido probado ya en ratones de laboratorio y 
perros.

Otra de las ventajas que se espera obtener con esta 
técnica es la de superar el problema creado por la 
incompatibilidad de órganos y el peligroso rechazo 
del sistema inmunológico.J.R.R

jí■

0

El Museo del 
Prado presentó 
sus cinco últimas 
adquisiciones

El Museo del Prado presentó 
ayer cinco obras adquiridas en 
el último año por el Estado 
español en subasta o por dación 
(pago de impuestos), entre las 
que destaca una Piedad, de Luis 
Morales, y un Santiago Pere
grino de Juan de Flandes.

En el acto, el Secretario de 
Estado de Cultura, Miguel 
Angel Cortés, quien sustituyó 
a la Ministra de Educación y 
Cultura, Esperanza Aguirre, 
que comparecía ante el Sena
do, señaló que todas las adqui
siciones del Estado se adscri
birán a instituciones de titula
ridad estatal, aunque muchas 
se depositarán en otros museos.

Así, tres de las obras que 
acaban de ingresar en el Prado 
se exhibirán fuera de Madrid, 
de acuerdo a «la política de 
depósitos que se va a reforzar», 
según el secretario de Estado 
de Cultura.N.M.

Cada 30 segundos una 
persona sufre una fractura 
de osteoporosis en la UE

Cada 30 segundos una persona sufre en algún país de la 
Unión Europea (UE) una fractura de huesos a causa de la 
osteoporosis, declaró el médico austriaco Kurt Weber, con 
motivo de la Jornada Internacional contra la Osteoporosis que 
se celebró ayer, miércoles. En base al desarrollo demográfi
co -hay cada vez más personas ancianas- y por el estilo de 
vida en Europa, hay que temer que en los próximos 50 años 
se duplique el número de enfermos.

La osteoporosis, explicó el médico austriaco, miembro del 
grupa de trabajo de la Unión Europea que se ocupa de esta 
enfermedad, es una dolencia que, debido a la pérdida de masa 
ósea y transformaciones de la estructura de los huesos, hace 
aumentar la posibilidad de sufrir fracturas.

Un tercio de las mujeres después de la menopausia padece 
osteoporosis, por lo que hay más pacientes femeninas.En 
particular, se teme en los enfermos ancianos la fractura del 
cuello del fémur, tras la cual a veces quedan postrados en 
cama para el resto de su vida, y un 20 por ciento fallece a 
causa de las lesiones de huesos.Según las estadísticas, en los 
países occidentales mueren más personas después de una 
fractura de cuello del fémur que de cáncer de estómago y de 
páncreas juntos. La mejor prevención consiste en una alimen
tación rica en calcio y vitamina D desde la juventud, hasta los 
35 años de edad, hacer regularmente ejercicio, evitar el taba
co, moderación en el consumo de alcohol y consultar en caso 
de que otros miembros de la familia sufran la enfermedad.CH.
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Gran éxito de Domingo en 
su debut como director

El tenor español Plácido 
Domingo fue largamente ovacio
nado en su primera presentación 
en México como director de 
orquesta, durante la puesta en 
escena de la zarzuela «Luisa 
Fernanda» en el Palacio de Be
llas Artes de la capital mexica
na.

La presentación de Plácido 
Domingo el martes en Bellas Ar
tes fue antecedida por un vídeo 
de sus padres, Plácido Domin
go y Pepita Embil, considerados 
como los grandes impulsores de 
la zarzuela en México en la dé
cada de 1950.

Al salir al foso de Bellas Artes 
como director de orquesta Do
mingo fue ovacionado por los 
3.000 asistentes, entre quienes 
estaban el presidente de Méxi
co, Ernesto Zedillo, y el direc
tor del Consejo Nacional para la 
Cultura y las Artes, Rafael Tovar 
y de Teresa.

La función de «Luisa 
Fernanda», del compositor es
pañol Federico Moreno Torroba, 
fue la última de una temporada 
que comenzó en el Palacio de 
Bellas Artes el 31 de mayo, como 
marco del nacimiento de la 
Compañía Mexicana de Zarzuela

paredes

r^arejue cualcjuier hotel Sol Melid. 
ocíerryú3 de eontar con luí-; 
habitaciones nids modernas ij 
confortables, es sinónimo de un 
endaue exc:epcionai, amplias p 
cuidadas piscinas e instalaciones 
deportiuas. gastronomía 
exclusiua, ambiente cordial y el 
mejor seruido al diente, para 
todas las edades.
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Macaulay Culkin 
se ha casado con 
una joven de 17 
años que conocio 
en el instituto

Macaulay Culkin, el prota
gonista infantil de la seriede pe
lículas «Solo en casa», ha deci
dido abandonar su soledad y, a 
pesar de su extrema juventud 
para el matrimonio -17 años-, se 
ha casado con otra niña actriz, 
Rachel Miner, de su misma edad.

Los jovencitos, que se casa
ron el pasado domingo en una 
ceremonia en la que estuvieron 
acompañados por sus padres y 
ainigos, dieron a conocer ayer 
su nuevo estado civil y han ase
gurado que el día de su boda «fue 
el más feliz de sus vidas».

MaCaulay y Rachel -que 
actualmente trabaja en 
Broadway en la obra «El diario 
de Anna Frank»- se conocieron 
hace un año en una escuela se
cundaria de Manhattan.

Desde entonces han estado 
saliendo y, el pasado mes de 
marzo, anunciaron sus intencio
nes matrimoniales, lo que desa
tó una serie de especulaciones 
respecto a un inexistente emba
razo de Rachel.

Culkin, que empezó a traba
jar en el cine a los cuatro años, 
se convirtió a los seis en el niño 
prodigio del cine más joven 
desde la época de Shirley Tem
ple. Hizo su primer «Solo en 
casa» a los 10 años y se supone 
que habrá ganado unos 50 mi
llones de dólares. M.L.A.

Domingo-Embil.
Plácido Domingo donó sus 

honorarios de la función para la 
creación de la Compañía Mexi
cana de Zarzuela que lleva el 
nombre de sus padres y de lacual 
es un decidido impulsor, según 
fuentes de la cultura mexicana.

Un centenar de actores par

ticiparon en la puesta en escena 
de «Luisa Fernanda», en una fun
ción que tuvo como director de 
escena al español Javier Ulacia 
y como protagonistas a las sopra
nos Milagros Martín y Carmen 
González, al tenor José Luis 
Duval y al barítono Jorge 
Lagunes. J.T.H.
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Sáfita tximln^
II. Mdtó Sanio ttomlngo •*’♦* AH
Juan Dana
11. Atcliá Juan Bollo *»♦“ TI 
r^jiua Ciaw
H. Mdlá Bávaro Resort *♦♦** AD
LÚLjunto Z 22 junio Ré^ 
eulizx

139.400

123.800

111.100

12.100

8.000

6.500
7 días noche exira 1

Salidas dcvlc Madrid, con Air Kuro{)n, a Varadero los «.itiados 
y a Ij sHabana los martes y Jueves.
VátóijcTá íBasado en ei avión rV- Varad - fo)

114.000
115.300
120.200
141.500

4.500
3.900
5.800

10.000

ii. Gran ii. ii. <k‘l f>K|uc ****‘'^‘‘*’AD 107.900 15.500

6.600

La I}0fMinee Váruchírf:)
M. Cohíba ZM. Varadero SVAD 127.800 6.(500 4.500

La ítótxirkf OJasodí. ’ en el ávic^dk: tá Uabaua!
H. Mdlá Cohíba •♦*** SA 124.500

L_R^-.., . .Ádíoi n

Lwici.'. 9 dios noche axtro ;
C 'aí)óT53CST ’\í7> ^ ' ■
H, Sol Club Cayo Coco ♦«* T1 163.300 8.500

Rég 9 dios .I
caifo díco /La Hüiyatia 
litis. Sol Club Cayo Coco / c:aprl 
COyo Livaa/La fiaboiía

TUSA 139.700

liils. Compl. isla dd Sur /51. Cohll>a TU.\D 157.400
rdl Tu'nto'722 junto ” feág. 9día'. noche cxiro "*
Cx-vr-rcur^
SHUrias (tesrir Madrid, con Air Europa.
Oe&lttín -'

los martes.

11, Meliá "ntrciucsa *S.A 151.400 8.300
I1. Meliá Cancón ***** '*««•' »S.\ 175.900 11.800
Nuestros pretios inóuywr en destinos Nocionales, sendos desde Modrid en avión de 
Inoa regúlor con lo compañía Air Europa. Foro lodos los destinos: Aiojafniento en 
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INFORMACION Y RESERVAS

son siempre garantía de iin gran viaje.
500 oficinas propios en España - Inf. y Reservas: 902 300 6001 

http://www.ttalcen-viaies.es ------------------------l

CIUDAD REAL Alarcos, 17 - Telf.: (926) 21 26 24
Alcázar de San Juan Dr. Bonardell, 13 - Telf: (926) 55 07 18
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano 
Tomelloso 
Valdepeñas

Arenas. 19 - Telf.: (926) 85 41 76
Empedrada, 18 - Telf.: (926) 62 07 76
Ricardo Cabañero, 4 - Telf.: (926) 41 01 24
Próxima apertura
Virgen, 8 - Telf.: (926) 32 52 04

CUENCA a Colón. 26 - Tell.: (969) 22 94 65 - Fax: (969) 22 85 00

GUADALAJARA Virgen del Amparo, 21 - Teléfono: (949) 23 08 60

TALAVERA Joaquina Santander, 13 - Teléfono: (925) 82 60 71

TOLEDO Avda. Europa. 18 - Tel.: (925) 25 55 36

C/ Colombia, 8 - Tel.:(925)25 49 12



44 Jueves, 25 de junio de 1998 MAGAZINE La Itíbima

1
Los Reyes inauguraron una nueva 
línea del Metro de Madrid que llegará
al aeropuerto

Los Reyes inauguraron ayer un 
tramo del Metro de Madrid, entre las 
estaciones de Mar de Cristal y Campo 
de Las Naciones, correspondiente a 
la nueva línea 8, que llegará en oto
ño de 1999 hasta el aeropuerto de 
Barajas.

Don Juan Carlos y Doña Sofía 
estuvieron acompañados por el pre
sidente de la Comunidad de Madrid, 
Alberto Ruiz-Gallardón; el alcalde 
de lacapital, José María Alvarez del 
Manzano; el delegado del Gobier
no, Pedro Niíñez Morgades, y el 
presidente de la Asamblea regional, 
Juan Van Halen, entre otros.

El tramo inaugurado, que se abrió 
al público a las dos de la tarde de 
ayer tras quince meses de obras, ha 
costado cerca de 9.000 millones de 
pesetas y tiene una longitud de 2,6 
kilómetros, en los que se han em
pleado más de 7 millones de kilos 
de acelo, unos 70.000 metros cúbi
cos de hormigón y 67 kilómetros de 
cable eléctrico.

Los Reyes quedaron muy impre
sionados con la amplitud de las es
taciones, en las que entra la luz del 
sol a través de unas cúpulas, y con 
la terminación de los túneles, cons
truidos con dos tuneladoras.E.S.V.

JÚS
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Un testimonio describió los 
últimos minutos de vida del 
hijo del actor Bill Cosby

Los últimos minutos de la vida de Ennis Cosby genera
ron las primeras lágrimas durante el juicio contra el acusa
do de asesinar al hijo del popular cómico Bill Cosby.

Stephanie Crane, amiga de la familia Cosby, proporcio
nó el testimonio más importante en este juicio, siendo la 
última persona que vio con vida al joven Cosby además de 
su asesino.

Según Crane, Ennis había quedado a cenar con ella esa 
noche cuando recibió una llamada informándola que había 
pinchado una rueda. Crane acudió al auxilio del joven si 
bien permaneció dentro de su vehículo, iluminándole con 
las luces dado el frío de la noche. «Un hombre apareció en 
mi ventanilla con una pistola diciendo que le abriera la puerta 
o disparaba», describió Crane que ante la amenaza abando
nó el lugar de los hechos al que volvió segundos más tarde 
para ver el cuerpo de Ennis en el suelo.R.A.

«1
*1

Falleció Maureen O'Sullivan, la 
famosa "Jane" de Tarzan

La actriz Maureen O’Sullivan, que empezó protagonizando el personaje de Jane, la 
compañera de Tarzán, falleció la pasada noche en Arizona, a los 87 años, informaron 
fuentes hospitalarias y familiares.

0 Sullivan, que había nacido en Irlanda, era madre de la también actriz Mia Farrow, 
entre un total de siete hijos.

La muerte, que no trascendió hasta el martes, le sobrevino a la actriz en la noche del 
lunes, en el hospital Scottsdale Memorial, en el que no se han aportado datos de como se 
produjo el fallecimiento.

La muerte, según ha señalado su hija Stephanie Farrow, que reside en Nueva York, se 
ha debido sencillamente a la avanzada edad que tenía la actriz que, pese a la fama que le 
dió Tarzán, destacó también en filmes como «Anna Karenina».

Otros amigos de la familia, sin embargo, han señalado que la anciana actriz falleció 
a consecuencia de un ataque cardíaco.J.R.R.

Roger Moore visita México 
para recaudar fondos en 
benefício de los niños

El actor inglés Roger Moore, embajador de Buena Voluntad del 
Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), comenzó 
ayer una visita de seis días a México para recaudar fondos en bene
ficio de los niños.

Moore, famoso por sus interpretaciones del «Agente 007», im
pulsará en la capital de México proyectos de apoyo económico y de 
seguridad para la niñez mexicana, así como de promoción del respe
to de los derechos de los menores de edad.

El actor inglés, que también logró fama en televisión gracias a la 
serie «El Santo», dijo en una entrevista que «la pobreza, la falta de 
educación, el maltrato y el tener que trabajar, son los principales 
problemas a los que se enfrenta la niñez en todo el mundo».J.A.R«
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ÁUI EFINIDO: CRUCIGRAMA

Mil 
Forzado 

Director de 
ballet ruso

Cien 
Coaccionaran

Filósofo 
griego 

Escorpión 1 . I
Región de 

Francia

I
-<-

Nombre de 
letra 

Vocales 
Olvido 1

Nombre letra 
Símbolo 
químico 
Pausado

Propietario 
Material de 

constnjcción 
Anuda 1 I

Pariente 
.a misma letra 

En la cara 
Raspa

Espinazo 
Cierta bebida 

Vocal 
Vocal

Nacimiento, 
salida 

Denotáis 
alegría

f

f Municipio de 
Sevilla 
Copa 

Parte vestido

Gobierne 
Conloante 
Árbol de las 

aceríneas (PI)

N° romano 
Suspenso 
Higiénicos

Coslado 
Plural letra 
Aferrarse I

I Juego infantil 
La misma 

letra

Coagula 
Preposición 

Cierto mueble 
(PI)

I Vopal repetida 
Letra griega 

(PI)

Estado de 
EE UU. 

Jete de una 
mafia

i
Preposición

N- romano 
Medroso 

Pronombre 
personal

Consonante 
Nombre de 

letra

-►1
Opuestos, 
contrarios 

Río español 
Utio

Señal de tráfico 
Punto cardinal 
Punto cardinal i

Cierto tejido 
Nromano

Recelé 
Pronombre 
peronal 

Preposición

Revuelta (PI) 
Lirio (PI)

I

9 10 11

3

4

2

5

10

11

HORIZONTALES.- 1: Embriaguez, borrachera.- 2: Letra griega.- 3: Mar del 
Mediterráneo.- 4; Piel de carnero u oveja, como la de Gedeón en la Biblia.- 5: Al 
revés, selva propia del norte de Rusia (PI). Existiré.- 6: Al revés, tenga costumbre. 
Siglas inglesas del objeto volante no identificado.- 7: Diversión u ocupación reposa
da, especialmente en obras de ingenio. Techan un espacio que está a la intemperie.- 
8; Hueso fósil.- 9; Dada a una persona o cosa un carácter o categoría que antes no 
tenía.- 10: Se refiere a alguien o a algo.- 11: Costado.

VERTICALES.- 1: Iglesia catedralicia.- 2: Natural de una parte del territorio francés 
comprendido en el departamento de los Bajos Pirineos.- 3; Municipio de la isla de 
Tenerife.- 4: Prefijo que significa mil. Distinta.- 5: Hablar mucho y sin sustancia.- Al 
revés, asocie para un fin común.- 6: Al revés, que se mueve con dificultad. Municipio 
de Lérida.- 7; Al revés, parte del tronco de cualquier árbol o planta, que está dentro 
de tierra y unida a las raíces. Agraciada y de buen parecer.- 8: Cierta bebida. Pieza 
del cuarto de baño.- 9: Al revés, asordo a uno con ruido.- 10: Hijo de la musa 
Calíope.- 11: Espacio o período de tiempo largo e indefinido.

HORÓ^OPO

NUMERICO CADA AC I DTDAC

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números ’ que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

P 
U 
S

X 
R

S 
U

Z 
T

Z
V 
R

Z 
Z 
X

U

= 26
= 15
= 24
= 22

Q 33
17 31 24 23 25 = 120
Letras clave T = 2; V = 4

Buscar 10 
palabras que 

guarden 
relación con 

el fútbol

A L O N D 0 E D E P S E C M Ü

F E H F 0 Z R R I V 0 E G 0 S
C S E R 0 D A T C E P S E A A
P D I I M A H G I I P R T T A
0 S J H P I L V E B 0 P A E M

6 U L Ü R F A S I Ü R A W S A
R U 0 L 6 S T 0 W U T A A 1 H

U I L L N A A 0 A I E E V M G

B U I L D 0 D P R E R I L A M

M N A I A R 0 0 Q U I T A C S
I I 0 A N C H E R T A R V A T

D U I L E S 0 S A E D 0 T S T

E R B R A S T 0 L 0 S 0 A T 0

M U L A R B A A I U B A W O N

ARIES. Salud excelente. Las pala
bras suaves de cierta persona encie
rran muy malas intenciones; no se 
fíe de ellas. Seguridad de sus senti
mientos
TAURO. Salud bastante mala. La 
falta de contactos profesionales le 
retrasará sus proyectos laborales. 
Deje de jugar y no sea tan frívolo en 
el amor
GÉMINIS. Tendrá problemas fami
liares que se resolverán pronto. Sus 
proyectos laborales se estancarán de 
momento. Amor pasable

LIBRA. Salud excelente. 
Aproveche la jomada para contestar 
la correspondencia atrasada. La jor
nada se presenta esperanzadora en 
el amor
ESCORPIO. Salud muy delicada. 
Intente medir el alcance de sus pala
bras; no es bueno crearse enemi- 
gos.En el amor las cosas marcharán 
regular
SAGITARIO. Salud muy buena. 
No sea tan exigente con sus subordi
nados y déjeles respirar. Notará que 
su pareja está muy enamorada

TELA DÉ ARAÑA

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas llenas, 
con la primera letra de cada palabra, leídas del 1 al 
18, se formará el nombre de un arquitecto francés 
del siglo XIX

1: Borracho.- 2: Gastado, deslucido.- 3: Sombrero, 
bonete.- 4: Conforme a la moral.- 5: Buque.- 6: 
Liliputiense.- 7: Desocupado, libre.- 8: Hindú.- 9: 
Fallecimiento.- 10: Error, desliz.- 11: Tiró.- 12: Paso 
al interior.- 13: Borro, elimino.- 14: Marchito, ajado.- 
15: Alzo.- 16: Río español.- 17: Gozoso, eufórico.-
18: Pedazo.

Vocal: 0

CÁNCER. Salud muy buena. Un 
buen día laboral en que avanzará 
mucho en su trabajo. Su pareja atra
vesará hoy un momento difícil; ayú
dela
LEO. Salud muy buena. Se verán 
incrementados sus ahorros gracias a 
unos ingresos con los que no conta
ba. En el amor las cosas no podrán 
ir mejor
VIRGO. Su salud será pésima; 
trate de quedarse en casa. 
Monotonía y aburriemiento será 
lanota en le trabajo. Día de discusio
nes con su pareja

CAPRICORNIO. Salud bastante 
buena. Sus asuntos laborales irán 
viento en popa. Un malentendido 
podría acabar con una relación 
maravillosa
ACUARIO. Salud muy buena. Sea 
hoy individualista en el trabajo y no 
busque que le ayuden en ese trabajo

PISCIS. Salud muy mala. Actúe 
con prudencia y no se fíe demasiado 
de sus compañeros de trabajo. Se 
sentirá muy nervioso e inseguro en 
el amor

SOLUCIONES 1
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46 Jueves, 25 de Junio de 1998 El hasta ayer líder el español Abraham 
Olano llegó a 1:19, y cede la camiseta 
de líder a Buenahora al tener este 
mejor porcentaje de centésimas

Olano cedió al principio del último puerto, perdiendo más de un minuto

El corredor colombiano Hernán Buenahora, del equipo 
español Vitalicio Seguros, es el nuevo líder de la 78a. 
edición de la Vuelta a Cataluña tras su victoria en la 
considerada etapa reina entre la localidad ilerdense de 
Caldes Boi y la estación andorrana de Ordino Arcalís.

Buenahora repitió victoria y 
se coloca líder por centésimas

Efe - Ordíno Arcalís

Hernán Buenahora, primero 
también en la jornada anterior, 
invirtió en los 231,7 kilómetros 
6 horas, 51 minutos y 37 segun
dos a un4 velocidad media de 
33,67 km-hora.

Tras Buenahora cruzaron la 
línea de meta el austriaco 
Totsching a 5 segundos, el da
nés Hamburger a 24, el italiano 
Elli y el español Escartín a 41. 
El hasta entonces líder el espa
ñol Abraham Olano llegaba a 
1:19 minutos que cede la cami
seta de líder a Buenahora al te
ner este mejor porcentaje de 
centésimas en las contrarrelojs 
individuales.

La jornada reina resultó un 
tanto decepcionante, ya que la 
esperada batalla entre los prime
ros de la general brilló por su 
ausencia lo mismo que los in
tentos de aventura de los consi
derados equipos modestos.

De todo lo sucedido el más 
beneficiado erael líder Abraham 
Olano, pues no tenía que mal

gastar fuerzas que luego iba a 
necesitar en la subida a la esta
ción andorrana de Ordino Arcalís 
donde estaba ubicada la línea de 
meta.

Ni el Alto Túnel de Viella, 
ni la Bonaigua, ni el intermina
ble Cantó con sus veinte kiló
metros de subida y desniveles 
de hasta el ocho por ciento fue
ron suficientes en la denomina
da «etapa Tour» para animar la 
marcha de un pelotón que mar
chaba con tranquilidad.

A pie de Orlino Arcalís, en 
cuya cima, tras 10 kilómetros de 
subida y casi tocando el cielo, a 
2.240 metros de altitud, estaba 
la línea de meta, los favoritos 
comenzaron a descubrir sus 
cartas y los primeros en salir a 
escena fueron los componentes 
del Vitalicio Seguros.

Primero con Domínguez y 
Ferrigato impusieron un buen 
ritmo que sirvió para lanzar a su 
compañero, el también colom
biano Oliverio Rincón acaparan
do el protagonismo en la primera 
mitad del puerto con su escapa-

3Í

‘ *1*

. 1

Buenahora levanta los brazos al llegar a la meta. EFE

da y al mismo tiempo dejaba al 
descubierto el momento por el 
que pasaban los corredores que 
luchan por el podio.

El hasta entonces líder Olano 
quedaba descolgado a las prime
ras de cambio y sus rivales más 
directos, el español Escartín, el 
austrico Totsching y el italiano 
Podenzana hicieron causa común 
y avivaron todavía más el ritmo 
llegando a neutralizar a Rincón 
y descolgar definitivamente a

I 
i

Olano.
Eso sucedía a falta de cuatro 

kilómetros para el final, momen
to que aprovechó el colombia
no Hernán Buenahora para irse 
solo en busca de la cima de 
Ordino Arcalís y rematar así un 
excelente trabajo de su equipo y 
llevarse la camiseta de líder, pues 
el reglamento de la carrera des
hace las igualadas a tiempo su
mando las centésimas de las 
contrarrelojs.

Opiniones 
contrarias al 
respecto del 
traspaso de De la 
Peña al Lazio

Efe - Roma/Barcelona

El jugador del F.C. Barce- 
lonalvan de laPeña aceptó ayer, 
miércoles, la oferta del Lazio, 
que le liga por cinco años y a 
razón de 5.000 millones de li
ras (casi tres millones de dóla
res) por temporada al club ita
liano de la primera división, 
según medios italianos.

Al parecer, el representan
te del centrocampista español, 
Manuel Ferrer, fue el encarga
do de comunicar la decisión del 
jugador del Barcelona al emi
sario del Lazio, Vinicio 
Fioranelli, que se encontraba en 
Barcelona esperando la respues- 
ta del jugador. «Parece ser que 
desde España llegán buenas no
ticias», manifestó desde Roma 
el presidente del Club italiano, 
Dino Zoff.

Sin embargo, el representan
te de Iván de la Peña, Manuel 
Ferrer, dijo ayer que el jugador 
todavía no ha tomado una de
cisión sobre si acepta la oferta 
que le ha hecho el Lazio para 
incorporarse al equipo italiano.

Ferrer destacó que el acuer
do económico entre De la Peña 
y el Lazio es total, pero que el 
jugador todavía tiene unas ho
ras para meditar si prefiere la 
titularidad y la mejora de la ficha 
que le garantiza el conjunto 
italiano o si opta por continuar 
en el club azulgrana por moti
vos sentimentales, pese a que 
Louis van Gaal, ya le ha comu
nicado que tendrá difícil jugar.

Los campeones de Roland Garros 
resisten, pero Marcelo Ríos no

Merril Lynch 
concede al Madrid 
un préstamo de 
7.500 millones

Efe - Londres

Miguel LUENGO

Los españoles Carlos Moyá 
y Arantxa Sánchez Vicario, cam
peones de Roland Garros, estu
vieron contra las cuerdas en la 
primera ronda de Wimbledon, 
pero ambos sacaron adelante sus 
encuentros, no así el chileno 
Marcelo Ríos, segundo favori
to, que cayó elmiminado contra 
el madrileño Francisco Clavet.

Moyá necesitó dos horas y 20 
minutos para doblegar al indio 
Mahesh Bhupathi (323 del mun
do) por 6-4,4-6, 6-4, 2-6 y 6-3.

Arantxa también tuvo mu
chos problemas con la rumana 
Catalina Cristea (73), pero al 
final triunfó por 7-5, 6-2 y 6-0. 
Clavet, en un dramático encuen
tro, causó la primera gran sor
presa del torneo al derrotar a

Ríos, por 6-3, 3-6, 7-5, 3-6 y 6- 
3, con lo que el de Santiago ve 
escapar la oportunidad de con
vertirse en el nuevo número uno 
del mundo.

El mallorquín se lo jugó todo 
en la red y le salió bien. Ahora 
se enfrentará con el marroquí 
Hicham Arazi.

Arantxa también se compli
có el partido. Tras alcanzar la 
final de Eatsbourne la pasada 
semana, notó el cansancio acu
mulado y sólo encontró su jue
go en la segunda manga.

Mucho más alegría le causó 
a Clavet (36) descabezar el cua
dro por la parte de abajo. Ven
cer a Ríos había sido un objeti
vo imposible para el madrileño 
en las dos ocasiones anteriores, 
pero ayer, en la pista dos, la co
nocida «Tumba» donde se 

historicamente se han produci
do los resultados más sorpren
dentes, Clavet jugó uno de los 
mejores partidos de su vida y 
destrozó al suramericano con su 
paciencia. Clavet se enfrentará

Las victorias españolas se 
sucedieron ayer en Wimbledon. 
Albert Costa terminó su parti
do contra el sueco Magnus 
Norman y Félix Mantilla (16) 
avanzó a la tercera ronda al 
derrotar al rumano Radomir 
Vacek. La canaria María Luisa 
Serna cumplió con problemas 
ante la checa Radka Bobkova. 
Las únicas derrotas del día fue
ron las de Cristina Torrens ante 
la belga Sabine Appelmans y la 
de Jordi Burillo, que cedió ante 
el alemán Mark kevin Goellner.

Son bajas los cabezas de se
rie Kucera y Rusedski. Carlos Moyá. gpg

El vicepresidente primero de 
Merrill Lynch, Brian 
Henderson, y el presidente del 
Real Madrid, Lorenzo Sanz, 
firmaron ayer, miércoles, la 
concesión de un préstamo sin
dicado a la entidad madrileña 
por valor de 7.500 millones de 
pesetas.

Este préstamo, más los 4.700 
millones procedentes de un 
adelanto abonado por Adidas, 
empresa con la que el Real 
Madrid ha firmado un contra
to para los próximos diez años 
por un total de 21.000 millones, 
permitirá al club del Santiago 
Bernabéu recomprar el contrato 
de Gestport, y explotar a partir 
de ahora su propio patrimonio.

El crédito tiene un venci
miento de siete años, con uno 
de carencia.
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Italia volvió a 
batir el récord de 
sustitución más 
rápida

Efe - París

La sustitución de Alessandro 
Nesta por Giuseppe Bergomi en 
el minuto 4 del partido del mar
tes, entre Italia Y Austria, ha 
sido la más rápida en la histo
ria de la Copa del Mundo de 
fútbol, y ha superado a la ante
rior, estableciida en el minuto 
6, también por la selección 
transalpina, en Argentina’78.

Nesta tuvo que abandonar el 
terreno de juego en camilla a los 
cuatro minutos del pitido ini
cial. La anterior «plusmarca» 
de sustitución más rápida esta
ba también en poder de Italia 
desde el Mundial de Argenti
na’78, cuando Renato Zaccarelli 
sustituyó a Giancarlo Antognoni 
en el minuto 6 del partido con
tra los anfitriones en la prime
ra fase , el 10 de junio en el Mo
numental de Buenos Aires.

La TV alemana abre 
una cuenta en 
beneficio del 
gendarme agredido

Efe -París

La emisora de televisión 
alemana ARD ha abierto una 
cuenta corriente en una entidad 
bancaria para recoger fondos 
que irán destinados a la familia 
de Daniel Nivel, el gendarme 
gravemente herido el pasado 
domingo en Lens por varios 
hinchas alemanes y que sigue 
en estado de coma profundo.

Keith Cooper, portavoz de 
la FIFA, informó ayer de que 
la iniciativa de esa cadena ha 
tenido una respuesta inmedia
ta y que ya se han producido nu
merosos ingresos.

«Se trata de un magnífico 
gesto que demuestra la solida
ridad de los amantes del depor
te», ha afirmado Cooper en 
nombre del organismo rector del 
fútbol mundial. Nivel, de 43 
años, sigue ingresado en un 
hospital de Lille con respiración 
asistida y sin poder ser opera
do de las lesiones cerebrales que 
sufrió cuando un grupo de hin
chas le atacó por la espalda con 
barras de hierro y botellas de 
cerveza tras el encuentro Ale
mania-Yugoslavia.

El italiano tiene esperanzas de recuperarse pronto

Nesta salió para Italia, pero 
promete voKer para la final

Efe- Senlis

El defensa italiano 
Alessandro Nesta, que el mar
tes, ante Austria, sufrió una 
grave lesión de ligaméntos de 
la rodilla izquierda, que le 
mantendrá unos cinco meses 
alejado de los terrenos de jue
go, salió ayer hacia Roma, aun
que ha prometido volver a Pa
rís para animar a sus compañe
ros en la final.

La resonancia magnética a 
que fue sometido al jugador ha 
evidenciado una lesión más 
grave de lo inicialmente previs
to, pues ha demostrado una 
rotura del ligamento cruzado 
anterior y del ligamento cola
teral interno de la rodilla dere
cha. «Esperaba que únicamen
te estuviera afectado el menis
co, pero se trata de una lesión 
mucho más grave. Pero no ha
blemos de dramas, pues he te
nido la suerte de disputar un 
mundial con tan sólo 22 años y 
un campeonato europeo, por ello 
debo dar gracias», dijo Nesta, 
poco antes dé tomar el avión 
rumbo a Roma.

En la capital italiana será 
atendido por el doctor Pier Paolo

Ronaldo- Zamorano: el ataque 
del Inter se enfrenta en octavos

Alfonso GIL

El brasileño Ronaldo 
Nazario de Lima y el chileno 
Iván Zamorano, el dúo de ata
que del Inter de Milán, se en
frentará el sábado en el Brasil- 
Chile, uno de los partidos de 
octavos de final de la Copa del 
Mundo, tal y como soñó en su 
día el chileno.

Por la mente de Iván 
Zamorano pasó la pasada sema
na la imagen de una victoria por 
1-0 ante Brasil en octavos de 
final, así como el intercambio 
de camisetas con Ronaldo al 
final del partido, aunque no la

Nesta, poco antes de partir hacia Italia.

¡'Si

1
_

Mariani: «Deseo estar en mi 
ciudad, cerca de mi familia».

Nesta, entre otros, recibió 
anoche la llamada telefónica de 
su técnico en el Lazio, Sven 
Goran Eriksson, y también vio 
como el cantautor italiano 
Claudio Bagioni, que hizo el 
himno de Italia para este mun
dial, le dedicó una canción.

del autor del gol.
Los dos delanteros del club 

italiano se medirán, además, en 
el Parque de los Príncipes, el 
estadio en el que han consegui
do el único título que compar
ten: la Copa de la UEFA de la 
temporada 97-98, que el Inter 
obtuvo ante el Lazio de Roma 
por 3-0.

El partido es decisivo para 
ambos equipos, ya que en la 
segunda fase de la competición 
el que pierde queda eliminado 
y a la despedida segura de una 
de las dos selecciones se añadi
rá la imposibilidad de que el que 
regrese a casa pueda convertir

«Han sido momento muy 
especiales, pues todo el mun
do ha tenido palabras amables 
para mí. Bergomi me ha anima
do y dicho que no debo preocu
parme. Desde luego, tengo un 
poco de amargura por irme, pero 
son cosas que pasan. Dejo un 
equipo muy fuerte, criticado , 
pero que gana», añadió Nesta. 

se en el máximo goleador del 
Mundial.

Los dos números «9» de las 
selecciones de Brasil y Chile 
llegan al partido sin haber bri
llado como goleadores. Ronaldo 
ha marcado un gol y el capitán 
de la selección chilena haya 
logrado marcar, aunque a pe
sar de esta circunstancia, el 
rendimiento de Zamorano ha 
sido mejor que el de Ronaldo.

No es Ronaldo, tan siquie
ra, el máximo goleador de su 
selección nacional, ya que 
Bebeto le aventaja en un tanto 
y su rendimiento no ha respon
dido, a las expectativas creadas.

El camerunés 
Omán Biyik opina 
que les han 
robado

Efe - Lígnan-sur-Orb

Francois Omán Biyik, capi
tán de la selección de fútbol de 
Camerún, se ha quejado amar
gamente ayer, miércoles, de la 
actuación del árbitro húngaro 
Laszlo Vagner en el partido 
contra Chile (1-1), ha asegu
rado que éste fue el principal 
causante de su eliminación del 
Mundial y ha llegado a afirmar 
que se trató de un robo.

Laszlo Vagner anuló dos 
goles al equipo camerunés en 
el partido del martes contra 
Chile y los internacionales del 
equipo africano, sobre todo los 
más veteranos, son unánimes 
a la hora de manifestar sus 
quejas. Incluso hablan de un 
«complot contra los equipos 
africanos» en Francia’98.

«Lo que ocurrió ayer fue 
algo muy grave. Nos robaron 
claramente porque Europa no 
podía aceptar la presencia de 
Camerún en los octavos de fi
nal», ha señalado Omán Biyik, 
autor del segundo gol anulado 
por Vagner y que habría supues
to el momentáneo pase de 
Camerún a la segunda fase de 
la Copa del Mundo.

El capitán de la selección de 
Camerún ha visto el vídeo del 
partido y ha afirmado que no 
se explica «qué pudo ver el 
árbitro» para anular el tanto.

Pelé: "Ronaldo no 
ha demostrado 
ser el mejor del 
mundo"

Efe - Río de Janeiro

El brasileño Edson Arantes 
do Nascimento «Pelé» decla
ró ayer que su compatriota 
Ronaldo Luiz Nazario de Lima 
no ha demostrado «por qué ha 
sido considerado el mejor ju
gador del mundo en la actuali
dad». «Ronaldo nos está de
biendo mucho. Ya es hora de 
que presente el fútbol que tie
ne», manifestó Pelé .

Pelé llamó la atención so
bre el mal momento que están 
pasando los dos jugadores ele
gidos por la FIFA como los 
mejores de la temporada pasa
da: Ronaldo y Roberto Carlos.



4g Jueves, 25 de Junio de 1998 DEPORTES La Ttíbuna

MUNDIAL DE FUTBOL FRANCIA '98 Grupo "C
FRANCE 98

Juego insulso, marcado por el resultado del otro encuentro

Objetivos cumplidos, pero 
con poco tótbol

Francia 2

Dinamarca 1
El portero árabe, Al Deayea, se luce ante los delanteros surafricanos. EFE

FRANCIA: Barthez; 
Karembeu, Desailly, Leboeuf, 
Candela: Petit (Boghossian, 
m.64), Vieira; Pires (Henry, 
m.71), Djorkaeff, Dioméde y 
Trezeget (Guivarc’h, m.85).

DINAMARCA: Schmeichel; 
Laursen (Colding, m.46), 
Rieper, Hogh, Heintze; 
Jorgensen (Sand, m.54), 
Helveg, Nielsen, Schjonberg; 
Michael Laudrup y Brian 
Laudrup (Tofting, m.74)

Arbitro: Pierluigi Collina (Ita
lia). Amonestó a Dioméde 
(m.52), Vieira (m.62), Colding 
(m.65), sand (m.79)

Goles:1-0: m.12: Djorkaeff 
transforma el penalti come
tido por Hogh sobre 
Trezeguet. 1-1:m.41: Michael 
Laudrup, de penalti cometi
do por Vincent Candela so
bre Jorgensen. 2-1: m.56: 
Emmanuel Petit resuelve ba
rullo y marca desde el borde 
del área.

Oscar GONZÁLEZ

Francia y Dinamarca logra
ron su objetivo en un gris encuen
tro que permitió a los anfitrio
nes completar su pase a los oc
tavos de final con tres victorias 
y a los daneses superar la pri
mera ronda, el objetivo que se 
marcaron antes del comienzo del 
torneo.

Ambos equipos no respondie
ron a su condición de favoritos 
sobre el campo, aunque la selec
ción de Aimé Jacquet, al menos.

Djorkaeff abrió el camino de la victoria para la tricolor. EFE

quiso quedar bien ante su públi
co. Los daneses, ni eso. En cuanto 
se supieron clasificados se ol
vidaron de la meta contraria y 
no tuvieron reparo en despejar 
el peligro a base de pelotazos.

Ya en el primer tiempo Fran
cia y Dinamarca anticiparon sus 
intenciones al limitar el campo 
a una sola banda. Todo ocurrió 
en esa zona, con lo que los ata
ques franceses y la respuesta 
danesa fue perfectamente pre
visible en cada momento.

Francia, que logró pronto su 
ventaja con un penalti cometi
do por Jes Hogh sobre Trezeguet 
y ejecutado por Yuri Djorkaeff, 
no mostró el juego arrollador de 
su anterior partido.

Dinamarca hizo menos. Tar
dó más de media hora en buscar 
otra manera de llegar al área 
contraria que las carreras de 
Brian Laudrup, y ofreció otra

única acción de calidad entre los 
hermanos Laudrup, que finali
zó el menor con un duro dispa
ro ante el que respondió Fabien 
Barthez.

La selección danesa logró el 
empate en el minuto 41 gracias 
a una acción de picardía de 
Michael Laudrup, que sacó con 
prontitud un libre directo, mien
tras se colocaba la defensa fran
cesa. El capitán danés pasó rá
pidamente el balón a Martin 
Jorgensen, que fue sujetado 
dentro del área por Candela. 
Laudrup no falló en el penalti.

Tras el descanso, Francia 
puso por lo menos más interés.

Logró pronto su ventaja, al 
resolver Emmanuel Petit un 
barullo al borde del área, en el 
minuto 56, y ya no volvió a verse 
incomodada por Dinamarca.

Así las cosas, ambos equipos 
acceden a los octavos de final.

SURÁFRICA:Vonk; Fish, 
Issa, Jackson (m.47, 
Buckley), Nyathi; Mkhalele, 
Radebe, Fortune (m.67, 
Khumalo), Moshoeu; Bartlett 
y McCarthy (m.46, 
Sikhosana).

ARABIA S.: Al Deayea; 
Amin, Al Jahani, Zubromaui, 
Sulimani; Al Temyatt, Saleh, 
Dossari, Al Mehalel (m.65, 
Al Shahrani): Al Jaber y Al 
Tunian (m.81, Al Harby).

Arbitro:Mario Sánchez, de 
Chile. Amonestó a Dossari, 
Fortune, y Radebe.

Goles: 1-0, m.18, Bartlett, en 
jugada individual, tras robar 
un balón, se va sólo y des
de diez metros fusila a Al 
Deayea; 1-1,m.45, Al Jaber, 
de penalti, tras falta de Issa 
sobre Al Tunian; 1-2, m.68, 
Al Tunian, de penalti, tras 
falta de Issa sobre Al 
Shahrani; 2-2, m.92, Bartlett, 
de penalti, tras falta de 
Sulimani sobre Sikhosana.

Surafricanos y árabes se 
despidieron con un juego pobre

Surafríca

Arabia Saudí

Nelson SANDOVAL DIAZ

Las selecciones de Sudáfrica 
y Arabia Saudí empataron ayer 
2-2 en Burdeos, en la últimajor- 
nada del Grupo C de la Copa del 
Mundo, en un partido de accio
nes pobres, cuyas únicas emo
ciones fueron los tres goles con
vertidos por la vía del penalti.

Tanto los «Bafana Bafana» 
como los saudíes se mostraron 
en el Estadio Leseares como lo 
que realmente son: dos equipos 
discretos, sin argumentos futbo
lísticos y que, antes de entrar al 
campo de juego, estaban prác
ticamente eliminados de la com
petición.

Sudáfrica apostó por la fuerza 
y no le resultó. Los saudíes qui
sieron mostrar más técnica y 
buen manejo del balón, y tam
poco lo lograron, aunque tuvie
ron un cómplice eficaz en el 
defensa contrario Pierre Issa, que 
cometió los dos penaltis que se 
convirtieron en los goles de los 
árabes. El primer tiempo fue 
equilibrado y terminó con un 1- 
1 que responde a lo presenciado 
en la cancha. En la segunda 
mitad, el partido decayó toda
vía más; sólo los penaltys alte
raron la monotonía de un parti
do de los más discretos .

Jacquet, feliz con los reservas, y 
Johansson, con la clasificación

Efe- Lyon

Aimé Jacquet, técnico de la 
selección francesa de fútbol, se 
mostró satisfecho con la actua
ción de los jugadores reservas 
que ayer fueron titulares, mien
tras que el seleccionador de Di
namarca, el danés Bo Johansson, 
destacó que lo más importante 
para su equipo era lograr la cla
sificación.

Jacquet indicó que el nivel del 
juego del equipo no se resintió 
con la entrada de Patrick Viei
ra, Vincent Candela, Christian

Karembeu y Franck Leboeuf.
«Estoy feliz y orgulloso con 

el rendimiento del equipo. Hoy 
cambiamos a muchos jugadores 
y hubo continuidad en el rendi
miento. No se notaron las ausen
cias», dijo.

Jacquet aseguró que este re
sultado le permite «tener con
fianza» en toda la plantilla y dijo 
que es importante que la selec
ción francesa se haya clasifica
do derrotando a todos sus riva
les.

El sueco Bo Johansson, en
trenador de la selección dane

sa, dijo que lo más importante 
es que su equipo «ha logrado el 
objetivo que se marcó, que es 
estar entre los dieciséis mejores 
conjuntos».

«Estoy satisfecho porque 
logramos la clasificación. Hoy, 
fue un partido extraño, porque 
había muchos cambios en los dos 
equipos y se jugó con calor. 
Francia atacó decididamente y, 
aunque al principio controlamos 
bien, luego tuvimos problemas 
para salir de nuestro campo», 
indicó el práctico seleccionador 
danés.

Radebe: "Los franceses 
cumplieron, nosotros, no"

Lucas Radebe, capitán de la selección de Sudáfrica, lamento 
la eliminación de su equipo de la Copa del Mundo, tras empatar 
ayer 2-2 con Arabia Saudí en Burdeos, y elogió a Francia, por 
haber vencido a Dinamarca, pero subrayó que los «Bafana Bafana» 
no supieron hacer su parte.

Sudáfrica mantenía una pequeña posibilidad de pasar a los octavos 
de final de la Copa de Francia’98, si es que ganaba por más de dos 
goles a los saudíes y Francia derrotaba a Dinamarca por una diferencia 
similar.

«Los franceses han cumplido su parte del trato, pero nosotros 
no», se lamentó Radebe. «Necesitábamos la victoria y no la 
obtuvimos».

Radebe, al mismo tiempo, afirmó que el primer penalti favorable 
a Arabia Saudí, en el minuto 45, no lo fue. «En mi opinión el delantero 
de ellos (Al Tunian) se cayó solo, y el árbitro se dejó engañar». 
«El balance no es totalmente negativo, al menos hemos participan 
en un Mundial y guardaremos un buen recuerdo», sostuvo Radebe.
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Pese a la abultada victoria de España, por 6-1, la victoria de Paraguay sobre Nigeria nos elimina

España nos obsequió con el juego que 
queríamos, pero fue demasiado tarde

España 6

Bulgaria 1

ESPAÑA: Zubizarreta: 
Aguilera, Alkorta, Nadal, 
Sergi: Etxeberria (Raúl, min. 
51), Amor, Hierro, Luis Enri
que (Julen Guerrero, min. 70): 
Alfonso (Kiko, min. 65) y 
Morientes.

BULGARA: Zdravkov: 
Kischischev, Ivanov, 
Guintchev, lordanov: Nankov 
(Penev, min. 29), Borimirov, 
Batchev, Balakov (Histov, 
min. 60): Stoichkov (Iliev, min. 
46) y Kostadinov.

Goles: 1-0. Min. 5. lordanov 
derriba a Luis Enrique den
tro del área. Hierro marca de 
penalti. 2-0. Min. 18. Luis 
Enrique entra con decisión en 
el área, tras un pase de 
Etxeberria, y bate a Zdravkov. 
3-0. Min. 53. Morientes, en el 
área y con la pierna derecha, 
cruza el balón al meta búlga
ro. 3-1. Min. 56. Kostadinov 
agarra un fuerte disparo que 
se cuela por la escuadra de 
Zubizarreta. 4-1. Min. 81. 
Morientes, de nuevo, a pla
cer marca el cuarto. 5-1. Min. 
88. Kiko, de cabeza, remata 
un córner al larguero y el 
rebote da en el cuerpo del 
portero Zdravkovy y del de
fensa Guergui Ivanov antes 
de introducirse en la porte
ría. 6-1.
Min. 94. Kiko cierra la cuen
ta.

Arbitro: Mario van der Ende 
(Holanda). Mostró cartulina 
amarilla a Aguilera y Julen 
Guerrero, de España y a 
Penev y Batchev, de Bulgaria.

Incidencias: 40.000 espec
tadores llenaron las gradas 
del estadio Felix Bollaert de 
Lens. Noche veraniega. Cés
ped en perfectas condiciones. 
Los Reyes de España, Juan 
Carlos y Sofía, estvieron en 
el palco, acompañados de la 
ministra de Educación, Espe
ranza Aguirre y del secreta
rio de Estado para el Depor
te, Pedro Antonio Martín 
Marín.

Luis VILLAREJO

La selección española reac
cionó tarde en este Mundial, sólo 
mostró su auténtica valía ayer 
frente a Bulgaria, y a pesar de su 
holgado y merecido triunfo por

6-1, se marchará hoy jueves a 
casa junto al equipo búlgaro de 
Hristo Stoichkov.

Desde Toulouse, Miguel 
Angel Benítez, un delantero pa
raguayo que se gana la vida en 
España, en el RCD Espanyol, 
aguó la fiesta a España, que bor
dó un partido perfecto con un 
extraordinario Fernando 
Morientes al frente.

España se quitó de encima a 
Bulgaria con facilidad. Y eso que 
los inicios fueron inquietantes, 
pues al minuto de juego se co
nocía que el paraguayo Celso 
Ayala se adelantaba en el mar
cador a Nigeria, en el otro parti
do decisivo del grupo. España 
jugaba contra Bulgaria en Lens 
y contra Paraguay en Toulose.

Para mayor alegría del públi
co de Lens, el gol nigeriano lo 
hizo Wilson Oruma, la estrella 
del Lens, actual campeón de Liga 
en Francia.

Goles tempraneros

Los goles tempraneros de 
Hierro, de penalti, y de Luis 
Enrique allanaron rápidamente 
el camino a España. Bulgaria 
exhibióayer su decadencia, el fin 
de una generación de grandes 
futbolistas que naufragan ya en 
cualquier competición seria.

Bulgaria estuvo en su línea, 
es decir sin gente creadora en el 
centro del campo, con Balakov 
muy perdido y sin orientación, y 
con la anarquía como solución 
para intentar llegar al portal de 
Zubizarreta.

El 2-0 zarandeó tanto a 
Bulgaria que su técnico, Hristo 
Bonev, no tuvo más remedio que 
sacar al campo a Lubo Penev. Con 
tres puntas -Penev, Stoichkov y 
Kostadinov-, Bulgaria se fue 
arriba a la desesperada.

Penev dio más fuelle a su 
equipo.

No tuvo suerte, marró una 
clara ocasión, por culpa de un 
gran paradón de Zubi, que para 
desgracia suya fue protagonista 
de un claro penalti que el cole
giado no vio, justo antes de lle
gar al descanso.

España entera vio como 
Morientes se ganaba a pulso un 
puesto de titular en su selección. 
Pero era tarde. En el futuro, la 
afición española espera verle 
siempre en el campo.

fe

Hierro y Zubizarreta intentan consolarse mutuamente. EFE

Seguros de automóviles
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España entera vio como Morientes se 
ganaba a pulso un puesto de titular en 

su selección. Pero era tarde
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El seleccionador tuvo palabras de elosio para Zubizarreta

Clemente: ”Sabed que 
lo hemos dado todo”

Efe - Lens

Javier Clemente, selecciona
dor español, declaró tras la eli
minación de España pese a go
lear a Bulgaria por 6-1 que «la 
afición tiene que saber que es
tos jugadores lo han dado todo 
para salir adelante, se han deja
do hasta el alma, pero las cosas 
hay que afrontarías como son».

Para el técnico vasco la vic
toria contra Bulgaria «es un re
sultado amargo, porque espera
ba el triunfo de Nigeria, pero no 
ha sido así y hay que felicitar a 
Nigeria y a Paraguay porque 
también han luchado por la cla
sificación».

«Si hubiésemos puntuado 
contra Nigeria nos hubiésemos 
clasificado, pero eso son mate
máticas y no hay que darle más 
vueltas, porque las cosas son 
como son», dijo Clemente, quien 
apuntó que «no siempre se pue
de dar de sí lo que se espera de 
uno» pero insistió en que «la 
selección ha trabajado fuerte, con 
mucha ilusión y se ha hecho todo 
lo que se ha podido».

«Estoy muy contento con los 
jugadores y con el esfuerzo que 
han hecho durante un mes y pico 
para conseguir un título que nos 
hubiese venido muy bien», co
mentó.

Respecto al partido contra 
Paraguay del día 19, dijo que «no 
se pudo hacer más porque ellos 
se cerraron atrás» y que «la ac
titud de los jugadores fue tam
bién la de dejarse la piel en el 
campo».

El técnico español señaló a 
Francia como selección favori
ta para hacerse con el título 
mundial, y añadió que además 
lo desea porque «han demostrado

Clemente, en el banquillo, poco antes de la derrota. EFE

que son muy buenos».
Clemente, quien dijo que no 

hablaría más en público hasta el 
mes de septiembre cuando Es
paña empiece la fase de clasifi
cación para la Eurocopa del 2000 
contra Chipre, quiso tener un 
«reconocimiento 
superimportante a la despedida 
del mejor portero del mundo 

Adiós con la mayor goleada
La selección española quedó eliminada del Mundial Francia’98 

a pesar de conseguir ante la selección búlgara la mayor victoria de 
la presente competición, ya que el marcador final del encuentro 
fue de 6-1.

Previamente, se habían registrado dos goleadas por 5-0 en los 
encuentros Holanda-Corea del Sur y Argentina-Jamaica, y uno de 
4-0 en el partido Francia-Arabia Saudí.

Esta goleada iguala el tanteador más abultado del pasado mun
dial, ya que en Estados Unidos’94, Rusia se impuso en la primera 
ronda a Camerún por 6-1, con cinco tantos logrados por Oleg Salenko.

(Andoni Zubizarreta), y no solo 
como guardameta, sino como 
persona, a pesar de que muchos 
le han maltratado».

El arquero alavés anunciará 
su retirada del fútbol en activo 
hoy a las 12.00 horas en una con
ferencia de prensa que se cele
brará en el hotel Blue Green de 
Chantilly.

«Í 
»

Luis Enrique, el mejor anoche, junto a Fernando Hierro.

Asi jugo España
Efe - Lens

Zubizarreta: Muy bien. Se 
sacó la espina de su actuación 
contra Nigeria y tuvo una actua
ción muy segura. Bulgaria no le 
dio mucho trabajo, pero resol
vió con autoridad cuando fue 
necesario, sobre todo en la se
gunda mitad. (8).

Aguilera: No frecuentó el 
ataque como lo hiciera ante 
Paraguay, pero cumplió tanto en 
la faceta defensiva como en la 
ofensiva. Centró buenos balones 
desde la banda. Vio la cartulina 
amarilla en la primera mitad (7)

Alkorta: Bien. Autoritario 
y expeditivo cuando fue nece
sario, aunque no tuvo mucho tra
bajo. (7).

Nadal: Igual que su compa
ñero en el centro de la defensa.

Resolvió bien cuando tuvo 
que hacerlo y dio seguridad a 
todos.(7).

Sergi: Bien. No intervino 
mucho en el ataque porque no 
fue necesario. Por él lo hicieron 
Etxeberria y Luis Enrique. Cum
plió con su misión defensiva. (6).

Hierro: No jugó en su posi
ción de defensa, pero engarzó 
bien con el ataque y llevó peli
gro en sus botas. Marcó de penalti 
el primer tanto de España (7).

Amor: Cumplió con la labor 
asignada. Se entendió bien con 
Hierro como pivotes de la selec
ción e hizo el trabajo sucio del

EFE 

centro del terreno de juego, 
ahogando a los rivales. (7)

Etxeberria: Completó un 
muy buen encuentro. Cambió po
siciones constantemente con sus 
compañeros de ataque y llevó 
mucho peligro.Estuvo luchador 
como siempre (8)

Luis Enrique: El mejor de 
los españoles. Marcó un mag
nífico segundo tanto. Se movió 
muy bien en ambas bandas y fue 
un constante peligro para los 
búlgaros. Además, provocó el 
penalti que dio lugar al primer 
gol de España. (9)

Morientes: También hizo un 
gran encuentro que completó con 
el tercer y cuarto gol de la se
lección. En la primera parte fue 
una pesadilla para Bulgaria en 
los remates de cabeza. Estrelló 
uno en el larguero. (9)

Alfonso: Bien. Cumplió en 
el ataque español. Fue sustitui
do por Kiko en la segunda parte 
por el gran esfuerzo físico que 
realizó. (8).

Raúl: Sustituyó a Etxeberria 
con el partido ya resuelto para 
España. Tuvo poca participación 
en el juego de España, que ya 
estaba con el marcador resuelto 
(5)

Kiko: Sustituyó a Alfonso en 
el último tercio de la segunda 
mitad. Le pasó lo mismo que a 
Raúl. No intervino mucho en el 
juego, pero propició los dos 
últimos goles de España (7).

1 No sólo es buena en su mercado.
Vito. Sorprendentemente diferente desde 2.192.000 pías.*

Dominar el mercado del transporte 

industrial es una cosa. Dominar 

en el mercado de abastos, es otra. 

\'ito es la furgoneta que domina 

en todos los mercados. Capaz de 

soportar cargas de hasta una 

tonelada. Tan fácil de manejar, que 

podrá llevaría por cualquier parte.

Cómoda, segura y práctica. Un 

vehículo con un gran ángulo de 

visión y un tamaño perfecto para 

cualquier garaje. ¿Quiere saber 

más? La Vito sólo necesita 

mantenimiento cada 45.000 Km. 

Si quiere más información sobre 

la Vito, visite su Concesionario

Oficial Mercedes-Benz. Le gustará 

en todos los sentidos.

Mercedes Benz
• Precio de Vilo Furgón sjn incluir IVA ni transporte. No incluye bonificación del Plan Prevor.

DAVISA
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. Madnd-Toledo, Km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLÍAS DEL REY (Toledo).
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Después de 2 partidos en blanco, Paraguay marcó tres soles que le dan el billete para los octavos

Paraguay, muy superior a la selección 
nigeriana, consigue realizar su sueño

NIGERIA:Rufa¡; Eguavoen, 
Okafor, West, Iroha; 
Babangida, Oliseh (Okpara, 
m.46), Oruma (Finidi, m.69), 
Lawal; Kanu y Yek¡ni.

PARAGUAY:Chilavert; Arce, 
Ayala, Gamarra, Sarabia, 
Caniza (Yegros, m.56): 
Benítez (Acuña, m.68), 
Enciso, Paredes; Brizuela 
(Arístides Flojas, m.79) y 
Cardozo.

Arbitro: Pirom Un-Prasert 
(THA). Mostró tarjeta amari
lla a Eguavoen (m.26) e Iroha 
(m.38).

Goles: 0-1, m.l: Ayala. 1-1, 
m.lO: Oruma. 1-2, m.59: 
Benítez.1-3, m.86: Cardozo.

Isidoro SANTOS

La selección de Paraguay, con 
goles de Celso Ayala, Miguel 
Angel Benítez y José Cardozo, 
venció a Nigeria por 3-1 y con
virtió en realidad su sueño de 
clasificarse para los octavos de 
final de la Copa del Mundo de 
Francia’98.

Los paraguayos dependían de 
sí mismos para alcanzar el éxito 
y, al menos, llegar tan lejos en 
este campeonato como en Méxi
co’ 86, donde disputaron la segun
da ronda. Una victoria les ase
guraba su presencia en Lens el 
28 de junio, y no fallaron.

Fue un partido con un comien
zo trepidante. La selección pa
raguaya, que no había sido ca
paz de marcar un solo gol en los 
dos primeros encuentros, rom
pió esa mala racha antes de cum

plirse un minuto de juego con un 
perfecto remate de cabeza de 
Celso Ayala tras una falta lan
zada desde la derecha por Fran
cisco Arce.

El camino hacia los octavos 
de final parecía cuesta abajo para 
los hombres de Paulo César 
Carpegiani, pero la reacción de 
Nigeria, con el primer puesto del 
grupo asegurado, fue fulminan
te.

El primer gol que encajan los 
paraguayos en este Mundial. Lo 
marcó Wilson Oruma con un 
disparo a media altura tras una 
internada de Tijani Babangida.

En el minuto 59, el delantero 
del Espanyol hizo vibrar aun país 
entero, Paraguay, con un autén
tico golazo.

Al final, tras la tranquilidad 
del gol de Cardozo, los 
paraguayos ya están pensando en 
Francia.

Íá-

Los paraguayos celebran uno de los tantos de su victoria.

Duelo de invictos en el que 
la derrota puede ser fatal

FRANCIA
-Grupo E

*98 Holanda-Mexíco
Hora: 21:00 (19:00 QMT)

Enrique ESCANDE

Holanda y México se enfren
tarán hoy en Saint-Etienne en un 
partido en el que sólo la victoria 
puede asegurar la clasificación 
para los octavos de final de Fran- 
cia’98, ya que un empate será 
arriesgado para los mexicanos y 
una derrota fatal para cualquie
ra de los dos. Holandeses y mexi
canos descuentan que Bélgica

vencerá a Corea del Sur, uno de 
los conjuntos más flojos del tor
neo, por lo que saldrán al campo 
de juego del estadio Geoffroy- 
Guichard sin posibilidad alguna 
de especular, ya que con cinco 
puntos y algunos goles de ven
taja los belgas se colarían a la 
segunda fase. Ambos conjuntos 
derrotaron a los coreanos y em
pataron con Bélgica, situación 
que en otros grupos del Mundial

podría significar una clasifica
ción asegurada, pero en éste ten
drán que poner todo en juego 
como si en los anteriores encuen
tros hubieran logrado poco y 
nada. Holanda suma 4 puntos y 
una diferencia de gol de 5, México 
también tiene 4 puntos pero con 
dos goles arriba mientras que 
Bélgica sumó dos y la diferen
cia saldrá a buscarla ante los 
orientales, ya eliminados.

Van der Sar 1 
Jasp Stam| 
F. de Boer 
Arthur Numan 
A.Winter 
C. Seedorf 
E. Davids 
R. de Boer 
P. Cocu 
M. Overmars 
D. Bergkamp<

Honda inventa el 7x7.

25 de junio

ntANCKVS

Estadio: 
'Geotfroy-Guichard, 

3 (Saint-Etlenne) 
r\ Arbitro: 

Abdul Rahman 
(ARA)

II

Campos
C. Suárez
J. Sánchez
D. Davino
I.Terrazas 
Ramírez
García Aspe
J. Ordiales

C. Blanco 
Hernández 
Palencia

Nuevo Honda CR-V: Por fin un todoterreno que disfrutarás 
los 7 días de la semana.
¿Pistas o autopistas?. ¿Tierra o asfalto?. ¿Campo o ciudad?. ¿Por qué renunciar a 
algo?. Por fin Honda inventa el CR-V. El primer todoterreno pensado como un 
auténtico turismo. Tracción delantera en situaciones normales, tracción integral a las 
4 ruedas cuando detecta una falta de adherencia. Y todo esto sin que tú tengas que 
hacer nada. Él lo hace por ti. Todo para que lo disfrutes los 7 días de l'a semana.

Ven a probarlo. Ven a comprobarlo.

Tracción Inteligente 4x4 en Tiempo Real: Tecnología exclusiva de Honda.

Características y epuipaniiento; Motor 2.0i. 128CV. DOHC. 16V. Aire acondicionado con filtro 
antipolen. Dirección asistida. Doble Airbag. ABS. Suspensión de doble brazo oscilante. Techo 

solar eléctrico... P.V.P: 3.750 000 ptas".
•Preoo final recomendado. IVA. transporte e imp. de matriculación incluidos. Ahorro adicional i: 30.000 ptas (PLAN PREVER)

Paladio 1996, S.L.
Jtov^ Mádno -/'Ajr • '3 QuáS Di

HONDA.
Priiii«re ti kentn. #•*•«< » nteMM.
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Los veteranos alemanes 
contra un envalentonado Irán

Lucio GOMEZ

La selección alemana echará 
mano de sus jugadores veteranos 
para evitar 'cualquier sorpresa en 
el partido que disputará hoy,jue
ves, frente a la de Irán, que llega 
a este compromiso envalentona
da tras la victoria sobre Estados 
Unidos, la más importante de su 
historia, según convienen los 
iraníes. El seleccionador germa
no, Berti Vogts, ha anunciado que 
dará la responsabilidad de este 
partido a sus hombres más vete

ranos, empezando por Lothar 
Matthaeus, ya que ante Yugos
lavia algunos de los más jove
nes no demostraron la agresivi
dad que el técnico buscaba.

Aunque los más expertos han 
sal ido en defensa de sus compa
ñeros y han asegurado que ante 
los yugoslavos «el bloqueo men
tal fue de todos», Vogts no de
sea hacer experimentos en un 
partido en el que se juega la cla
sificación para octavos de final.

Así, con Matthaeus como 
conductor de juego, el líbero

habitual Olaf Thon tendrá que 
adelantar su posición al centro 
del campo, donde es duda la 
participación de Thomas 
Haessler, uno de los sacrificados 
por Vogts en el segundo parti
do. El técnico iraní, Jalal Talebi, 
es consciente de la superioridad 
de los germanos, pero no descarta 
la sorpresa, como ya ocurrió en 
el Mundial de Argentina’78, 
cuando los iraínes lograron un 
empate histórico frente a Alema
nia en su primera participación 
en una Copa del Mundo.

FRANCIA *98 Alemania-lrán

F«ZUVCgy«.

Grupo F 25 de junio

@
©

oe
@

oo
oo

oe C. Woms

L. Matthaeus

J. Kohler
J. Heinrich

Olaf Thon
J. Jeremies

C. ZIege
A. Moller

O. Blerhotf
J. Kllnsmann

Estadio:J 
de la Mosson / 
(Montpellier) 
1 Árbllro; 
Epifanio González

(PAR) ^/; — ̂

‘^ “̂^t (^ N. Nakisa 
K^ilK^Pashazadech

(J) Mohammadjanl 

M. Jakpur
(^ Zarlncheh 

O Hamid Estlli 
^^ M. Mahdavikia 

O Mansurian 
0 K. Bagheri

(^ Air Dael 

(P K. AzIzl

Talebi ha declarado que su 
equipo no tiene miedo a perder 
y que si así sucede no será nin
guna sorpresa, porque son cons
cientes de que jugarán con los 
campeones europeos y

tricampeones mundiales.
La sorpresa sería una victo

ria iraní, por lo que el técnico ha 
asegurado que intentarán darla 
y «jugaremos, pues, para ganar».

FRANCIA *98 Belgica-Corea del Sur
Grupo E

F. de Wilde*
Deflandre
L. Staolens
G. Vldovic
V. Borkelmans
Van dar Elat**
E. Sclío
M.WIImota
N. van Kerckhoven
L. Oliveira
Luc Nllla

25 de junio

Estadio: 
^. de los Príncipes^ 

(Parla)
( Arbitro: 
Marcio Rezende 

(BRA) ,^

e * o P. van Wale

/® 'o o o
S ® © <F

O Qz'C' O <^ 
d'o o © <F .

O <D ©

Los "diablos" necesitan golear 
a Corea, herida en su orgullo

Javier MUÑOZ

La selección de Bélgica tie
ne un objetivo muy claro en su 
partido de hoy en el Parque de 
los Príncipes parisiense contra 
Corea del Sur para no depender 
de otros resultados: ganar a los 
asiáticos, yaeliminados, por más 
de tres goles y asegurarse así el 
pase a los octavos de final del 
Mundial de Francia’98.

La última jornada del grupo

O Byung-JI 
Íp l Sang-hun 

Myung-bo 
Tae-young o Sang-chul o Mln-Sung O Do-Keun o Sung-yong 

ÍD Seok-Ju 
tp) Yong-aoo o Jung-won

E se presume de infarto, ya que 
Holanda, México y Bélgica tie
nen opciones de pasar y también 
de quedar eliminadas. En con
tra de los belgas está que suman 
dos puntos menos que Holanda 
y México, por lo que sólo una 
victoria les clasificaría, y a fa
vor que su rival es el más débil. 
Georges Leekens, seleccionador 
belga, ha insistido en que su 
equipo depende de sí mismo y 
que la victoria es fundamental.

Yugoslavia rehuye la soberbia 
para evitar cualquier sorpresa

Iñaki DUQUE

La selección de Yugoslavia, 
a la que le basta una victoria ante 
la ya eliminada Estados Unidos 
para clasificarse para los octa
vos de final de Francia’98, pre
para el encuentro de hoy en 
Nantes con la consigna de huir 
de la soberbia en que podrían caer 
por su teórica superioridad, para 
evitar una sorpresa desagrada
ble. La lógica, traicionera dis
ciplina reñida con el deporte, dic
ta que tanto Yugoslavia como 
Alemania no deben tener proble
mas para superar a Estados Uni
dos e Irán, respectivamente, y ser 
los clasificados del grupo F para 
la siguiente fase. De confirmar
se los pronósticos, sólo faltaría 
saber quién ocupará la primera 
plaza y eludirá el enfrentamiento 
con Holanda, máxima candidata 
al primero puesto del grupo E. 
La diferencia de goles favorece 
a Alemania por un solo tanto.

La selección balcánica con
tará con las bajas seguras, por

FRANCIA *98 EE.UU.-Yugoslavia
Grupo 25

Malsonneuve

i. Wynalda

Hora: 21 :00 (19;

Estadio: 
i Beaujoire 
(Nantes)

}. Regis 
r. Dooley

Ivica KralJ 
Komlienovlc 
Sinisa MIhaJIovIc

>. Stankovic
>. StoJkovIc
r. Jugovic
}. Kovacevic
> MIJatovIc

lesión, de Miroslav Djukic -para 
quien el Mundial está práctica
mente concluido-, Darko 
Kovacevic y Zoran Mirkovic, 
todos ellos con lesiones muscu
lares de diversa consideración.

Zeljko Petrovic está ya recu
perado y, una de las estrellas 
yugoslavas, el delantero del 
Milán Dejan Savicevic está ya

recuperado de los problemas 
físicos.. Los jugadores de Yu
goslavia, lejos de estar decep
cionados por no haber podido 
mantener el 2-0 que lograron 
ante Alemania, prefieren que
darse con el buen juego que prac
ticaron. El ambiente opuesto 
reina en el equipo norteameri
cano, ya eliminado.

LA FAMILIA ES LO PRIMERO

*PVP Recomendado LX 1.6 97 CV 16 V 5 plazas. ( Incluye IVA, 
Transporte, Nissan Assistance y Campaña Promocional) 
En Península y Baleares. Válido hasta fin de mes para vehículos en stock.

NISSAN ^^^^r^^^l\JX\

DESDE 2 • 358 • 000 PTAS*
Garantía total 
3 años ó 100.000 km 
y 6 años anticorrostán

NISSAN

Conduce y Disfruta

ALOMOTOR, 5.L. AUTOVIA NACIONAL 401, KM. 63, 300 - TEL. 925 35 32 41 - TOLEDO
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GrupoA

Clasificados: Brasil y Noruega.

P. R C. Punt

Brasil 2 0 1 ^6 3 6

Noruega 1 2 0 5 4 5

Marruecos 1 1 1 5 3 4

Escocia 0 1 2 1

GrupoC

PROXIMOS EMPAREJAMIENTOS
CHILE

1 NIGERIA L

h" GRUPO e1<

Ir GRUPO Hh 
Ir GRUPO Gh

1 ITALIA !■

IFRANCIA T 
^araguayT

b-GRUPOE?

Agrupo cT

EM-^CE 98

Grupo B
G. E. -- R R C. Punt.

Italia 2 1 0A 7 3 7

Chile 0 3 0 4 4 3

Austria 0 2 1 3 4 2

Camerún 0 2 1 2 < .5, 2

Clasificados: Italia y Chile.

GrupoD GrupoE

Clasificados: Francia y Dinamarca.

G. P. R C. Punt

Francia 3 0 - O 1 9

Dinamarca 1 1 1 3 3 4

Sudáfrica 0 2 1 3 4 2

Arabia S. 0 1 2 2 1

Clasificados: Nigeria y Paraguay.

G. P. R C. Punt.

Nigeria 2 0 1 5 6

Paraguay 1 2 0 3 1 5

España 1 1 1 8 4 4

Bulgaria 0 1 2 1 ^■7■ • ■ 1

G. R R R C. Punt.

Holanda 1 1 0 .5 O 4

México 1 1 0 5 3 4

Bélgica 0 2 0 2 2 2

Corea S. 0 0 1 1 0

Próxima jornada: Holanda- México y
Bélgica- Corea del Sur (25-6)

GrupoF GrupoG GrupoH

Próxima jornada: Alemania- Irán y EEUU- Yu
goslavia (25-6)

Ea R R C. Puní

Alemania 1 1- 0 V 2 4

Yugoslavia 1 1 0 3 2 4

Irán 1 0 2 2 3

EEUU 0 0 2 1 9^£t 0

Próxima jornada: Colombia- Inglaterra y 
Rumanía- Túnez (26-6)

G. Ex. Px R C. Punt.

Rumanía 2 O 0 V 1 6

Inglaterra 1 0 1 2 2 3

Colombia 1 0 1 1 1 3

Túnez 0 0 2 0 0

G. P. R C. Punt.

Argentina 2 0 O Ve O 6

Croacia 2 O 0 .4 1 6

Japón 0 0 2 0 2 0

Jamaica 0 0 2 1 ri^si 0

Próxima jornada: Argentina-Croada y Japón 
Jamaica (26-6).

J I 4 1
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• Calidad de Vida
• Economía
• Resistencia Mecánica
• Ausencia de Humedades y Condensaciones
• Termoacústica
• Recomendaciones de Puesta en Obra
• Ecología
• Semcio Integral
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54 Jueves, 25 de Junio de 1998 El presidente del CCM-CAT se 
pregunta "qué está pasando en 
Toledo" para que el deporte no 
reciba la ayuda que merece

El CAT no pidió ayuda porque se le había negado los dos años anteriores

El presidente del CCM-CAT, Enrique Lázaro, está molesto 
con las declaraciones de hace unos días del concejal de 
Deportes del Ayuntamiento de Toledo, Manuel Espinosa, 
en las que este Justificaba la no colaboración municipal 
con el Cross Espada Toledana simplemente por la ausencia 
de petición de la misma por parte del club. "Si no lo

hicimos fue porque en los años anteriores nos negaron la 
ayuda, y ya no íbamos a intentarlo por tercera vez”, dijo 
Lázaro, quien echa de menos por parte de algunos políti
cos, independientemente de su opción, el interés que en su 
opinión se merece el atletismo ”ya que es el deporte que 
más gente mueve".

H CCM-CAT, molesto con las 
declaraciones de Espinosa

Ramón DEJUAN

El presidente del CCM-CAT, 
Enrique Lázaro, está "molesto" 
con las palabras del concejal de 
Deportes, Manuel Espinosa, 
hace unos días, en las que, a la 
pregunta de por qué el Patrona
to Deportivo Municipal no ha
bía colaborado con alguna ayu
da ai CAT en la organización del 
último Cross Espada Toledana, 
respondió que el Ayuntamiento 
no lo había hecho "porque el CAT 
no se había dirigido al Consisto- 
rió".

"Segunda parte"

La afirmación es correcta, 
según Lázaro, pero tiene una 
segunda parte; "Sí, no nos dirigi
mos la última vez al Patronato 
con motivo del Cross Espada 
Toledana, pero fue porque lo 
hicimos en los dos años anterio
res y no recibimos respuesta, lo 
que nos llevó a pedir la ayuda de 
otro municipio como el de 
Mocejón, que se volcó con no
sotros".

En años anteriores el CCM- 
CAT sí recibía ayuda del Ayun
tamiento para organizar el cross. 
Enrique Lázaro, dejando claro 
que a él no le importan las op
ciones políticas sino el bien de

«a 
«#2

Í 1

El atletismo sigue siendo el deporte rey en cuanto a practicantes se refiere. MOISES SOTO

SU deporte, cree que "hay per
sonas, independientemente del 
partido al que pertenezcan, que 
no le dan al atletismo la impor
tancia que merece por la gran 
cantidad de gente que mueve".

Lázaro recuerda que la prue

ba que organiza el CCM-CAT 
pertenece al circuito regional y 
que cuesta "mucho esfuerzo y 
dinero hacerla, cuando hay gente 
que se cree que se hace sola".

Lázaro aprecia como muchos 
que el deporte a menudo debe 

Lw:

salir de Toledo para practicarse. 
"No sé lo que pasa en Toledo, lo 
que está ocurriendo, cuando lo 
que debería hacerse es apoyar 
el deporte mucho más, ya que 
representa todo un beneficio 
para la comunidad".

Arguedas: "El de 
los Yébenes es 
uno de los 
mejores Campus 
de España"
'R. D. .1.

El tercer Campus de Inicia
ción, Mejora y Perfeccionamiento 
de Fútbol Montes de Toledo, que 
comienza el sábado en Los 
Yébenes, "ha desbordado todas 
las expectativas", según Julián 
Arguedas, el director del mismo, 
quien añadió que se ha conver
tido en uno de los mejores 
Campus de España, y esto es 
debido al cuerpo técnico", dijo 
Arguedas.

En el primer turno, hasta el 9 
dejulio, habrá 90chicos (deentre 
8 y 18 años), los mismos que en 
el segundo turno (del 10 al 22 de 
julio). Es tanto el éxito que los 
organizadores están pensando en 
hacer un tercer turno.

EI cuerpo técnico está formado 
por Agustín, ex portero del 
Madrid, Miguel Bastón (ex por
tero del Atlético de Madrid y el 
Burgos), Vicente Rosell (entre
nador titulado segundo nivel), 
Santiago Expósito (entrenador 
categorías inferiores de la Fe
deración), Juan Carlos Minaya 
(monitor) y Luis Martínez (juga
dor del Rayo).

Las instalaciones deportivas 
en las que va a tener lugar el 
Campus son el campo de tierra, 
el polideportivo cubierto, las pis
tas deportivas y la piscina.

Arguedas insistió en que la 
calidad del cuerpo técnico es la 
clave del éxito de este Campus, 
que hace que su eficacia se trans
mita de boca en boca entre los 
chicos, técnicos a los que califi
ca "de alto nivel", y cuyas algu
nas de sus técnicas, sobre todo 
las psicológicas, "no se conocen 
en otros Campus".

El director destaca que el 
método psicológico es el princi
pal, es "el más importante" del 
Campus, y también métodos que 
se van a usar, como el del aerobic, 
ya se está aplicando en equipos

José Hernández ganó el 
Trofeo de Verano en Daimiel

Oriol Imperial fue 3® en el 
Regional de Salvamento

La Tribuna

El equipo cicli'ita de Soliss 
logró dos victorias, en el Trofeo 
de Verano disputado en Daimiel 
y en una prueba disputada en la 
localidad de Villalba (Madrid). 
José Hernández ganó la prime
ra y Alfonso Rodríguez la segun
da. La carrera de Daimiel se dis
putaba sobre tres vueltas a un 
circuito de 33 kilómetros y con
tó con una participación de 75 
corredores. En la segunda vuel
ta del circuito hubo una escapa
da de seis corredores, de los que 
tres eran de Soliss.

A falta de dos kilómetros para 
la meta se distanciaron tres 
corredores, y a falta de 500 
metros se destacó José 
Hernández Higuera (Soliss); 
segundo fue su compañero de 
equipo Angel Javier Ortega, quien 
también obtuvo el primer pues
to en la clasificación de metas 
volantes y el primer lugar en la 
clasificación por equipos.

Los ciclistas no desplazados 
a Daimiel corrieron en Villalba, 
y sobre cien kilómetros se im
ponía Alfonso Rodríguez 
(Soliss), con una diferencia de 
40 segundos sobre el pelotón per- 
seguidor.

La Tribuna

Los clubes Oriol Imperial y 
Benquerencia de Toledo queda
ron en tercer y quinto lugar res
pectivamente en el Campeona
to Regional de salvamento acuá
tico celebrado en Almansa.

El campeonato contó con una 
participación de más de 50 de
portistas pertenecientes a cinco 
clubes: Benquerencia y Oriol de 
Toledo, SOS Delfines de 
Puertollano y Natación y 
Alcarreño de Guadalajara.

La gran protagonista en ca
tegoría femenina fue Cristina

Valero, ya que siendo juvenil 
consiguió alzarse con el título 
regional absoluto, además de ser 
campeona regional en categoría 
juvenil. Ganó con gran claridad 
en cuatro de las seis pruebas del 
campeonato y a punto estuvo de 
batir el récord de España que ella 
misma posee en la prueba de 
aletas.

En chicos hay que destacar 
la actuación de Felipe Eraña, que 
logró el título regional junior y el 
subcampeonato regional absolu
to. El Oriol Imperial fue tercero 
con 19.204'697 puntos, y Benque- 
rencia, quinto con 14.081'978 
puntos. JCLBuena actuación.
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Bolsa del 
Trabajo

1.4.- Varios

ANUNCIOS POR 
PALABRAS DE

La Tribuna
de Toledo

Tfno: 925.25.68.00

Fax; 925.25.70.89

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa

taz ‘Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen-

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del AutomóvilBolsa del Trabajo

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infómiate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór-

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convoca
torias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68_______________

JOVEN ásegura tu futu

1 .- Alquileres 
2 .- Compras 
3 .- Ventas 
4 .- Varios 

ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (I8-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
1768

HAZTE Restaurador de

Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902-10 
1768

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). In fórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo

3.3.- Agradecimientos
ORACION A 

SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarias, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, uno de 
negocios y dos imposi
bles. Al noveno día pu
blica este aviso. Secum- 
plirá aunque no lo creas.

J.L.V.

GRACIAS SAN JUDAS TADEO
Pedid tres deseos imposibles y rezad durante nueve 
días tres Padrenuestros y Glorias, al noveno día 
publicarlo. Vuestros deseos serán concedidos.

aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe- 
rando un solo examen.In- 
fórm ate 902-10 17 68

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

COMPRUEBE 
LA EFICA

CIA DE LOS 
ANUNCIOS 
CLASIFICA
DOS DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO 

Tfno: 
925.25.68.00

ANUNCIES! EN

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

SUSCRIBASE A

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE
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La Junta invertirá 20 millones en la 
construcción de la Casa de la Cultura, 
una infraestructura muy demandada por 
los vecinos de Lominchar

En el cuartel de la Guardia Civli ía crearse una vivienda tutelada

El delegado de la Junta de Comunidades en la provincia de 
Toledo, José Miguel Camacho, recorrió el martes los terre
nos donde se va a construir la Casa de la Cultura de 
Lominchar, infraestructura que contará con la financia
ción de la Administración regional, que aportará 20 millo
nes de pesetas.

La Casa de la Cultura de 
Lominchar se iniciará este año

La Tribuna

Camacho visitó la localidad 
toledana para conocer los pro
yectos e inversiones que se lle- 
van acabo en el municipio y que 
le fueron expuestos por el alcal
de, Angel Carrasco. Uno de estos 
proyectos es la mencionada Casa 
de la Cultura, cuyas obras de 
construcción se iniciarán este año 
y que se ubicará en los terrenos 
donde estaba el antiguo cuartel 
de la Guardia Civil.

Se trata de un centro que ha 
sido muy demandado por los 
habitantes del municipio, ya que 
al no contar con unas instalacio
nes de estas características han 
tenido que llevar a cabo sus 
actividades en lugares dispersos 
y no acondicionados para ello.

Al ser unos terrenos exten
sos, el alcalde de Lominchar 
anunció al delegado su intención 
de construir también en esta zona 

de la localidad una vivienda 
tutelada para mayores. Según el 
alcalde, es un lugar idóneo para 
esta instalación yaque se encuen
tra a sólo 200 metros del centro 
urbano.

Asimismo, Camacho visitó un 
edificio, uno de los más antiguos 
de la localidad, dondeel alcalde 
tiene intención de llevar a cabo 
obras de rehabilitación y acon
dicionamiento para destinarlo a 
Hogar del Jubilado. Tanto en este 
proyecto concreto, como en el 
de la vivienda tutelada, José 
Miguel Camacho manifestó que 
abordaría ambas cuestiones con 
la (Relegada de Bienestar Social, 
Nieves Arriero, para estudiar una 
posible colaboración en próximos 
ejercicios.

Otras de las instalaciones que 
recorrió ayer José Miguel 
Camacho fue el recientemente 
rehabilitado y ampliado consul
torio local. Una intervención que

Jose Miguel Camacho visitó diversos lugares de Lominchar.

se ha ejecutado ai haberse que
dado pequeño el anterior consul
torio y tener la posibilidad de 
ampliarlo utilizando lo que antes 
era el Hogar del Jubilado.

Esta intervención ha sido 
acometida por el Ayuntamien-

M.SOTO 

to, y su alcalde solicitó al dele
gado de la Junta apoyo econó
mico para finalizar las obras y el 
equipamiento del edificio. Un 
asunto que Camacho tratará con 
la delegada de Sanidad, Teresa 
Laguía.

Un módulo de 
bordado da salida 
laboral en Chozas 
de Canales a 
quince mujeres

La Tribuna

El delegado de Industria y 
Trabajo, Alvaro Gutiérrez, in
auguró ayer en la localidad to
ledana de Chozas de Canales 
el módulo de formación y em
pleo que se va a desarrollar en 
este municipio y que estará 
dedicado al bordado.

Este módulo, financiado por 
la Consejería de Industria y 
Trabajo con seis millones de 
pesetas, tendrá una duración de 
cuatro meses, durante los cua
les quince mujeres recibirán 
formación y realizarán prácti
cas en bordados.

Las participantes llevarán a 
cabo sus clases y trabajo en el 
aula de formación del Ayunta
miento de Chozas de Canales. 
Entre los bordados que tienen 
previsto realizar figuran los trajes 
de reina y las damas de honor 
de las fiestas del municipio que, 
una vez utilizados, se quedarán 
en el propio Ayuntamiento.

También está previsto que 
realicen varios reposteros con 
los escudos de la Junta de Co
munidades y el Ayuntamiento 
de Chozas y Canales.

El alcalde de la localidad, 
Antonio Antúnez Benítez, co
municó a Alvaro Gutiérrez que 
las integrantes de este módulo 
de formación tienen buenas 
perspectivas de encontrar tra
bajo al terminar su formación.

Bioestetistas 
internacionales se 
reunieron en 
Ocaña en un 
seminario

La Tribuna

El convento de los Padres 
Dominicos de Ocaña ha sido 
escenario del Primer Seminario 
Nacional de la Sección Micros
cópica de la Société Fran^aise 
de Biosthétique (SFB). El en
cuentro de profesionales de la 
bioestética ha reunido a 
seminaristas de toda España bajo 
la presidencia de Madame 
Contier, presidenta internacional 
de SFB.

El seminario, que toinó el 
nombre de "Villa de Ocaña", 
abordó el estudio de las altera
ciones, causas y cuidados clíni
cos de las diversas afecciones 
cutáneas que tratan estos pro
fesionales. Las jornadas conclu
yeron el lunes con la entrega de 
acreditaciones de participación 
por parte del alcalde de Ocaña, 
Jesús Velázquez y el discurso de 
la presidenta nacional. Abarca.
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El director general de Cooperación y Comunicación Cultural, Rafael Rodríguez 
Ponga, conoció los trabajos de los alumnos del Centro Cultural de Fuensalida en la 
inauguración de la Casa de la Cultura de esta localidad, acto al que asistieron, entre 
otros, el delegado del Gobierno, Moro, y el consejero de Educación, Zambrana. EFE

Obras Públicas 
invertirá 1 millón 
en una bomba 
para el pozo de 
Quero

La Tribuna

El delegado provincial de 
Obras Públicas, Julio Rodríguez, 
firmará en los próximos días un 
convenio de colaboración con 
el Ayuntamiento de Quero para 
proporcionar al municipio una 
bomba para el pozo.

Este proyecto, en el que 
Obras Públicas invertirá un millón 
de pesetas, fue uno de los asuntos 
abordados en la reunión que el 
delegado mantuvo el martes con 
el alcalde de la localidad, 
Raimundo Quirós.

Julio Rodríguez informó al 
primer edil que próximamente 
se adjudicarán las obras de 
construcción de la depuradora, 
y que antes desque finalice el 
verano se presentará en la 
Consejería el proyecto de me
jora de la carretera Quero- 
Villafranca.
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Misuel Abellán estuvo muy disno en su alternativa

Manzanares toreó en 
maestro en Alicante

En homenaje a la afición de Madrid

Antoñete bordó el 
toreo en Las Ventas

Un José María Manza
nares, pletórico de faculta
des y torería después de año 
sin torear, salió a hombros 
ayer en la corrida grande de 
«Hogueras», y en la que per
dió igual honor Enrique 
Ponce alfallar a espadas, en 
tanto que Miguel Abellán, 
que tomaba la alternativa, 
cumplió muy digna actua
ción también con corte de 
oreja.

Juan Miguel NÚÑEZ

Toros de «Alcurrucén», 
aceptablemente presentados, 
bravos, nobles y de muy buen 
juego.

José María Manzanares: es
tocada y tres descabellos (gran 
ovación tras petición de oreja); 
y estocada fulminante (dos ore
jas).

Enrique Ponce: estocada 
corta y dos descabellos (gran 
ovación tras petición mayori
taria de oreja); y cinco pincha
zos y media estocada (gran 
ovación tras un aviso).

Miguel Abellán: estocada 
casi entera y dos descabellos 
(vuelta al ruedo); y pinchazo y 
estocada (una oreja).

La presencia de Manzanares 
en «su» plaza alicantina, en el 
día grande de las fiestas, trajo 
el gran llenazo del ciclo. Des
pués de un año prácticamente 
sabático, puesto que sólo toreó 
una corrida en el 97, el torero 
de Alicante ha programado una 
temporada corta pero muy in-

Jose María Manzanares, ayer. EFE 

teresante por la calidad de las ac
tuaciones previstas.

Nada más salir su primero. 
Manzanares se hizo aplaudir 
fuerte con el capote, en unos 
lances de bella compostura. Y 
con la muleta, faena corta pero 
intensa. Muy ligadas las series 
al comienzo y más espaciadas 
conforme el toro perdía gas, pero 
unos y otros muletazos, senci
llamente inmensos. El fallo con 
el descabello le privó de cortar 
las orejas. En igual son se 
desarrolló la faena al cuarto, 
presidida por la torería y el 
mando. Manzanares estuvo se
reno y con pasión, haciendo la 
difícil facilidad del toreo repen
sado y natural, de trazos lim
pios y profundos. Temple y li
gazón, mano baja y cadera rota. 
Magisterio y torería, en suma.

El no va más del toreo. La plaza 
fue una locura de satisfacción. 
Manzanares está en todo su apo
geo. Mató de un tremendo 
estoconazo y al pasear las dos 
orejas, un detalle muy bonito, 
enarboló una bandera de Espa
ña que le arrojaron desde el 
tendido, en gesto de apoyo al 
equipo de futbol

Faena de mucha técnica tam
bién la de Enrique Ponce al ter
cero de la tarde, un toro noble 
pero algo más apagado. Ponce 
toreó con elegancia y mucha 
consistencia, dejando al animal 
a su aire cuando convenía, y 
obligándole, en actitud más 
comprometida, cuando se que
daba corto. Perdió también al 
menos una oreja por marrar con 
el descabello. Se superó en 
el quinto, un gran toro. Ya con 
el capote hubo jaleo de «olés». 
La faena de muleta tuvo gran 
enjundia, gusto y parsimonia. 
Ponce toreó muy suave, limpio 
y ligado. Y salvo la interrup
ción de un desarme en un cam
bio por delante, la faena se vi
vió con vehemencia en el tendi
do. Lo peor, el gran borrón, fue 
la espada, pues volvió a perder 
trofeos en la suerte suprema.

El toricantano Miguel 
Abellán, entre los dos colosos 
que le acompañaron en el pa
seíllo, no se afligió en ningún 
momento. El toro de la ceremo
nia, con fijeza, sin embargo, no 
perdonaba errores. Había que 
hacerle las cosas muy bien, y 
Abellán, capaz y muy digno, lo 
intentó y resolvió con mucha 
decisión.

Antoñete salió a hombros de Las Ventas. EFE

Juana GONZÁLEZ

Una lección magistral de An
tonio Chenel «Antoñete» con 
dos faenas colmadas de elegan
cia, clase y el aroma de su buen 
toreo, en una tarde de emoción, 
fué el homenaje que el torero 
rindió ayer a su afición de Ma
drid vestido de luces. Se lidia
ron dos toros de «Las Ramblas», 
bien presentados y nobles.

Antonio Chenel «Antoñe
te»; pinchazo y estocada (dos 
orejas); y media estocada atra
vesada y tres descabellos (una 
oreja). La plaza registró tres 
cuartos de entrada en tarde ca
lurosa.

Todo un lujo de festejo, que 
resultó breve, pero intenso, como 
su toreo. En apenas una hora 
«Antoñete» consiguió enardecer 

a los tendidos de la plaza de Las 
Ventas en el particular home
naje que rindió a «su» afición 
de Madrid el día de su sesenta 
y seis cumpleaños y organiza
do por la Comunidad de Madrid.

«Antoñete» no quiso cele
brar su onomástica sin más, sino 
rememorando viejos tiempos, 
vestido de luces con el terno lila 
y oro que tantas tardes de glo
ria vivió. Una tarde insólita 
e inolvidable, porque salió a 
pedir de boca. Los dos toros 
colaboraron y Chenel pudo 
hacer gala de su magisterio: 
torería, elegancia, sabiduría y 
un sentido de la colocación y 
de las distancias.

Estuvo arropado en cada 
momento por su afición, con 
muestras continuas de admira
ción, más bien de pasión.

Para 27 millones de refugiados, 
esto es lo más parecido a un hogar.

-Día de Caridad-

Tuvieron que huir de su país para salvar la vida. Hasta que puedan volver a sus casas 
sin peligro vivirán en campamentos de refugiados.
ACNUR protege y asiste a los refugiados, y lo hace, en gran medida, gracias al interés
de personas como tú.

Sí quieres ayudar, infórmatc. 
Envía el cupón o llama: 
Tel: (91) 369 06 70 
Fax: (9 1) 369 10 69 

ACNUR ayuda al refugiado, 
ayúdanos tú.

•ACNIF»
*11U i.umiu«JUJiJ ui-czt 
incCTQRcronnscmn 
ra^TiTOTcrrans

solidaridad

sentido
Practícala. ^P

Cáritas
Trabajemos por la justicia
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Fecha en la que volverán con nuevas incorporaciones ILa TrihunnManolo y Benito se 
van hasta septiembre

José PRIETO

El dúo de chapuceros forma
do por Manolo y Benito que cada 
jueves a partir de las 21.30 ho
ras se ha asomado a la pequeña 
pantalla desde Antena 3, se des
pide hoy para regresar en sep
tiembre cargado de nuevas sor
presas y acompañantes. La se
rie de Vicente Escrivá «Manos 
a la obra», interpretada por 
Carlos Iglesias en el papel de 
Benito y Angel de Andrés encar
gado de encarnar a Manolo, ha 
cumplido una pri mera tempora
da colmada de éxitos en lo quea 
público se refiere. Jueves tras 
jueves, la serie se ha situado en 
el primer puesto de los progra
mas más vistos con alrededor de 
5 millones de espectadores fie
les y una cuota de pantalla me
dia del 28 por ciento.

En septiembre «Manos a la 
obra» volverá con una nueva 
entrega de 43 nuevos capítulos 
con incorporaciones estelares que 
tendrán en ocasiones más 
protagonismo que los actuales, 
tal y como aseguraba Vicente 
Escrivá, guionista y productor, 
en la presentación ante la pren
sa el pasado 23 de mayo del úl
timo capítulo. Según Escrivá 
parte del éxito de la serie se fun
damenta en la«química que existe 
entre Carlos Iglesias y Angel de 
Andrés por la cual uno se cree

Carlos Iglesias.

que son verdaderamente Mano
lo y Benito». Cada entrega de 
«Manos a la obra» ofrece a los 
espectadores un rato de diversión 
y buen humor que sin duda lo
gra enganchar.

Toros: corrida de la 
Beneficencia

La Primera de Televisión 
Española ofrecerá en directo a 
partir de las 19.00 horas la tra
dicional Corrida de la Beneficen
cia a la que tiene por costumbre 
asistir el Rey y en la que el dies
tro Manuel Caballero lidiará en 
solitario seis toros de Victorino 
Martín. Los dos principales ali

cientes del festejo son por un lado 
el gesto de Caballero, triunfador 
absoluto de la Feria de San Isi
dro, por ofrecerse a torear como 
único espada y, otro, el juego que 
en principio ofrecen los toros de 
la divisa de Victorino.

...y en el Mundial

Los grupos de Holanda y 
Alemania, E y F, respectivamen
te, disputan hoy sus últimos 
partidos, que despejarán las 
dudas sobre quienes se clasifi
can para octavos de final, por
que las posibilidades aún están 
abiertas. Los encuentros que se 
juegan son Holanda-México y 
Bélgica-Corea, a las 16,00 ho
ras, y Alemania-Irán y Yugos- 
lavia-Estados Unidos, a las 21.00 
horas.

Televisión Española (TVE) 
tiene previsto retransmitir dos 
encuentros en directo y los otros 
dos en diferido. En el grupo E ya 
está descartada Corea, pero las 
dudas permanecen entre los otros 
tres conjuntos, ya que Holanda 
y México tienen cuatro puntos y 
Bélgica dos, por lo que las op
ciones entre ellos están abiertas. 
En el grupo F, con Estados Uni
dos descartada, Alemania y 
Yugoslavia están empatadas a 
cuatro puntos, pero Irán, que tiene 
tres, puede clasificarse si derro
ta a los germanos.

”Tres amigas en el paraíso"
Tele 5. 15,50
Dir: Bill Norton. Int: Shelley 

Long, Mel Harris, Deiane 
Matthews. USA, 1995.

Veinte años después de haber 
pasado las vacaciones de fin de 
curso allí, tres amigas de «trein
ta y tantos» deciden irse durante 
las vacaciones de abril a la Pla
ya Paraíso. Rodeadas de adoles
centes alocados, cada una de ellas 
va a recomponer su vida senti
mental de una forma diferente.

"Víctima del odio"
Antena 3. 17,00
Dir: Armand Mastroianni. Int: 

Jaclyn Smith, Brad Johnson. 
USA, 1993.

Donna conoce un día a Dennis, 
un hombre atractivo y musculo
so con el que se compromete y 
acaba contrayendo matrimonio. 
A los pocos días de casarse, 
Dennis comienza a demostrar una 
violencia inusual y a comportarse 
de forma extraña.

"Heart condition"
Antena 3. 23,45
Dir: James D. Parriot. Int: Bob 

Hoskins, Denzel Washington. 
USA, 1989.

Jack Moony es un policía 
maduro que siente una especial 
animadversión hacia las perso
nas de color, debido a que Stone 
un atractivo y adinerado aboga
do le quitó a su novia. Desde ese 
momento, Moony invierte todas 
sus energías en pillar a Stone en 
un renuncio, lo que provoca la 
enemistad de su superior.

"Hanoi Hilton"
Antena 3. 02,15
Dir: Lionel Hetwynd. Int: 

Michael Moriarty, Jeffrey Jones.

El capitán Williamson del 
ejército de los Estados Unidos 
es apresado en suelo vietnamita 
tras una incursión aérea. Tras
ladado a una prisión en Hanoi, 
reivindica un trato justo como 
prisionero de guerra pero las au
toridades de la cárcel se empe
ñan en tratarle como a un cri
minal.

"Jeromín"
La 2. 02,15
Dir: Luis Lucía. Int: Ana 

Mariscal, Jaime Blanch.
Durante el reinado de Car

los I, Jeromín era el capitán de 
un puñado de muchachos que 
juegan a la guerra de moros 
contra cristianos en un pueble- 
cito cercano a la corte llamado 
Leganés. Un día, una noble co
mitiva viene en su busca y se lo 
lleva a un castillo señorial don
de recibirá cumplida educación. 
Cuando el Emperador Carlos, 
cansado de la guerra, regresa a 
España para retirarse al Monas
terio de Yuste, Jeromín es con
ducido a su presencia y vive con 
él las últimas horas de su vida. 
Sólo entonces sabrá Jeromín que 
por sus venas corre sangre im
perial.

"Sin escrúpulos"
Tele 5. 02,30
Dir: Deran Sarafian. Int: 

Christopher Lambert.
Una familia que viaja en 

coche por el desierto de Nevada 
tiene un infeliz encuentro en un 
bar con un grupo de jóvenes 
descontrolados. Cuando éstos 
secuestran a su mujer y a su hija, 
Jack, un hombre tranquilo, uti
lizará todos los medios a su al
cance para recuperarías y ven
garse.
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1^ La programación de hoy

La Primera twssl La 2 Antena s ^ Tele 5 1^ Canal + <=^ Tele Madrid '
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36,00 CANAL 24 
HORAS

37,30 TELEDIARIO 
MATINAL

09,15 NO ME CORTES
10,45 LAS GEMELAS 

DE SWEET 
VALLEY

11,15 LOS 
RCMPKXTWONES

12,05 KUNG FU: LA 
LEYENDA 
CONTINUA

12,55 LA DOCTORA 
QUINN

13,45 NOTICIAS
13,55 INFORMATIVO 

TERRITORIAL
14,30 CORAZON DE 

VERANO
15,00 TELEDIARIO -1
15,45 EL TIEMPO

15,50 FRANCIA 98 
PREVIO FUTBOL

16,00 FRANCIA 98 - 
'FUTBOL

-CAMPEONATO
, ' .DEL MUNDO 

Holanda-México 
Desde la ciudad de 
Saint Etienne. 
(Conexiones con el 
partido Bélgica- 
Corea del Sur)

17,50 LEONELA
18,50 NOTICIAS
19,00 TOROS CORRIDA 

DE LA 
BENEFICENCIA 
Desde Las Ventas, 
seis toros de 
Victorino Martín 
para el diestro 
Manuel Caballero.

06,30 ESPAÑA 
HISTORIA 
INMEDIATA

07,45 CAPITALES 
CULTURALES 
EUROPEAS

08,50 OTROS PUEBLOS
09,45 OFICIOS

PARA EL 
RECUERDO

10,10 LA ISLA DE ELLIS
11,00 LA PELICULA DE 

LA MAÑANA
«El Pobre García». 
1961.86'.

13,00 CON MUCHA 
MARCHA 
Dedicado a más 
los pequeños de la 
casa

14,45 CICLISMO VOLTA 
A CATALUNYA

15,45 GRANDES 
DOCUMENTALES 
Incluye: "Animales 
y animales"

17,20 A SU SALUD 
Hoy el programa 

j :está dedicado a 
los temas: 
"Anorexia y 
bulimia".

18,00 FRANCIA 98 
. FUTBOL. .

20,00 INFORMATIVO 
TERRITORIAL 
Informativo de las 
distintas 
Comunidades.

20,45 QUATRO 
Programa 
concurso diario 
presentado por 
Paco Vergara.

06,20 ESCUELA DE 
MODELOS

07,10 SUPERHUMAN 
SAMURAI (Serie)

0730 CLUB
MEGATRIX 
Campeones 
La bola del 
Dragón

11,30 SALVADOS POR 
LA CAMPANA

12,00 CALIFORNIA 
DREAMS (Serie)

12,30 LA FAMILIA 
HOGAN (Serie)

13,00 EL COCHE 
FANTASTICO

14,00 COSAS DE 
MARCIANOS

14,30 COSAS DE 
CASA (Serie)

;15,00 NOTICIAS

15,45 EXTRA ROSA 
, La crónica "rosa" 
de la mano de Ana 
Rosa Quintana y 

;Rosa Villacastín.
17,00 TELECINE:

«Víctima del odio» 
‘1993/91 minutos 

Estados Unidos
D: Armand 
Mastroianni 
I: Jaciyn Smith, 

-Brad Johnson
19,00 LOS VIGILANTES 

DE LA PLAYA 
Serie.

20,00 IMPACTO TV 
Espacio de 
imágenes 
impactantes.

21,00 NOTICIAS 
Informativo.

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION 
Y ESPACIOS 
PROMOCIONALES

06,00 ENTRE HOY Y 
MAÑANA

06,25 LAS NOTICIAS 
BUENOS DIAS

09,20 LA COCINA CON 
FUNDAMENTO

09,30 VACACIONES EN 
EL MAR 
Serie.

11,30 DIA A DIA 
Programa 
presentado por 
Teresa Campos.

14,00 EL JUEGO DEL 
EUROMILLON

14,30 LAS NOTICIAS 
Espacio 
informativo.

15,15 AL SALIR DE 
CLASE

15,50TARDE DE CINE 
«Tres amigas en 
el paraíso» 
(1995) 
D: Bill Norton 
I: Shelley Long, 
Mel Harris.

17,45 PADRE 
DOWLING

18,30ANA
Espacio diario 

>presentado por 
Ana García 
Lozanio.

20,00 EL SUPER. 
HISTORIAS DE 
TODOS LOS 
DIAS

20,30 LAS NOTICIAS 
Informativo.

07,35 ABC WORLD 
NEWS

08,00 AVANCE.
REDACCION

08,10 (P+ó-Xó:)
09,00 PAULY
09,30 CINE: «Annie 2. 

Una aventura 
real». 1995.

1039 CINE 
«El crimen del 
siglo». 1996. USA.

12,50 PIEZAS LORCA
13,00 PROGRAMA MAS 

0 MENOS 
MULTIPLICADO 
0 DIVIDIDO 
(P+Ó-XÓ:)

1330 LOS 40 
PRINCIPALES

14,15 REDACCION. 
NOTICIAS

14,30 MAS DEPORTE 
15,00 TENIS 

WIMBLEDON
20,00 TELESERIE: 

EL MUNDO DE 
DAVE

20,30 LO + PLUS 
Máximo Pradera y 
Fernando 
Schwartz 
presentan este 
espacio de 
actualidad, que 
incluye 
entrevistas, 
música, 
información 
cinematográfica y 
humor.

21,30 REDACCION. 
NOTICIAS 
Informativo.

07,30 A SABER
08,00 HARRY Y LOS 

HENDERSON. 
Telecomedia 
«Harry el héroe»

08,30 CYBERCLUB.
Espacio infantil 
Widget, Horry 
Sauerkraut

09,45 TELE EMPLEO
10,00 TELENOTICIAS
10,30 MAS QUE 

PALABRA. 
Espacio de 
entrevistas

10,55 CYBERCLUB. 
Biinky Bill, La liga 
mutante. Los 
picapiedra, Tom y 
Jerry, Reboot, 
Garfield, Dog City

13,55 TELENOTICIAS

15,30 CON T DE TARDE. 
Magazine diario 
presentado por 
Terelu Campos.

17,40 LA HORA DE MARI 
PAU
Mari Pau 
Domínguez 
presenta este 
espacio, en el que 
varios invitados 
narran sus propias 
experiencias.

19,00 MADRID DIRECTO 
Espacio diario con 
Inmaculada Galván.

20,30 TELENOTICIAS 
Resumen 
informativo de las 
noticias más 
importantes del 
día.

no
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21,00 FRANCIA 98 21,25 ELLEN 21,45 MANOS A LA
FUTBOL 21,50 LOTERIA OBRA
CAMPEONATO PRIMITIVA Serie.
DEL MUNDO 22,00 LA 2. NOTICIAS Ultimo capítulo de
Alemania-lrán 22,25 EL TIEMPO la temporada
Desde Montpellier 22,30 MUNDOS APARTE 23,45 CINE:

22,50 TELEDIARIO-2 23,00 FRANCIA 98 «Heart condition»
23,30 EL TIEMPO FUTBOL 1989/96 minutos
23,40 CRUZ Y RAYA CAMPEONATO Estados Unidos

ESTE NO ES EL DEL MUNDO D: James D Patriot
PROGRAMA DE Estados Unidos- I: Bob Hoskins, •
LOS VIERNES Yugosiavia Denzel

00,25 SOMBRAS DE Desde el estadio la Washintong
NUEVA YORK Beaujoire de 01,40 NOTICIAS

01,15 TELEDIARIO-3 Nantes Informativo.
02,10 CORRUPCION EN 00,50 DOCTOR EN 02,15 CINE:

MIAMI ALASKA «Hanoi Hilton»
03,00 ENIGMAS 01,40 CONCIERTOS DE 1987/120 minutos

CRONICAS DEL RADIO-3 Estados Unidos
MAL 02,15 CINE CLUB CICLO D: Lionel Hetwynd

03,30 CORAZON DE LUIS LUCIA I: Michael Moriarty
VERANO (R) «Jeromín». y Jeffrey Jones

04,00 TELEDIARIO-4 03,45 DESPEDIDA 04,25 TELEVENTA

21,30 TELECUPON 21,53 CONTRARRELOJ 21,30 TOMBOLA
21,35 EXPEDIENTE X 22,00 EL ABOGADO. Espacio de tertulia

Se ofrecen dos 22,45 UNA CITA CON entre periodistas y
capítulos: KIM BASINGER famosos,
"Folie a deux" y 22,48 CINE «Ella presentado por
"The end" siempre dice sí» Ximo Rovira.

23,30 CRONICAS 00,40 PIN PLUS 01,30 TELENOTICIAS
MARCIANAS FERNANDO G. 01,50 SOLA EN LA
Espacio presentado 
por Javier Sardá. 00,43

DELGADO 
CINE

CIUDAD 
02,55 TELE EMPLEO

02,00 ENTRE HOY Y «Jungla de (R-)
MAÑANA Cristal». 03,10 CINE: SALA DE
Informativo. 1988. USA. MADRUGADA

02,30 MADRUGADA DE 02,50 CINE «Madera de actor»
CINE «El celuloide (EE.UU/1982/96
«Sin escrúpulos» 
(1994)
D: Deran Sarafian

oculto».
1995. USA.

minutos)
D: David Greene.

04,32 CINE I: Robert Urich,
I: Christopher 
Lambert, Craig 
Sheffer.

04,00 INFOCOMERCIAL
06,10

«Ridiculo».
1996. Francia. 
CINE
«Darkman III El

Meredith Baxter.
04,45 INFORMACION 

CULTURAL DE LA 
COMUNIDAD DE

04,30 HUNTER Desafío» MADRID
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Lo 
sospechábamos
Estaba la Selección 
bastante floja de furia. 
Era lo mismo que Asturias 
sumida en la confusión.

El caprichoso balón 
(invento como él no hay) 
favoreció a Paraguay 
en vez de al negro zumbón.

Pero escucha la lección, 
señor don Javier Clemente. 
No hay que ir de prepotente. 
No es postura de razón.

Chulería singular
fue la tuya, que Dios guarde. 
No hay que esperar a jugar 
cuando es demasiado tarde.

Les dejo de dar la lata 
con la última postdata.

(Para que exista justicia 
en el Mundial faltan flecos. 
Si a este poeta desquicia, 
que pregunten a Marruecos).

El primer edil de 
Budapest lucha 
contra la alergia 
con ovejas

Efe-Budapest

El alcalde de Budapest, 
Gábor Demszky, ha empren
dido una campaña contra las 
alergias que sufre la población 
en la que utilizará ovejas, las 
cuales pastarán en los parques 
y acabarán con las hierbas que 
provocan esas enfermedades. 
La ambrosía es una de las plan
tas más temidas entre las que 
provocan alergias, pues afec
ta a más de una cuarta parte 
de los dos millones de magiares 
que las sufren. La Secretaría 
del alcalde confirmó ayer que 
Demszky ha iniciado conver
saciones con varios criaderos 
para que traigan a la capital 
húngara sus ovejas.

ZOCODOVER

Refrigeración interna

.^’r

L^J

A-!í^>:

8.

VA

Observando a este grupo de monjas y frailes no parece que en el momento de 
tomar esta fotografía hiciese la friolera de 35 grados a las sombra en la toledana 
plaza de Zocodover. El tejido grueso y la manga larga deberían llevar un sistema 
de refrigeración interna, si las madres y padres superiores de las congregaciones 
no quieren que sus "hijos" perezcan con los rigores estivales. M.S.

Bodalo explica hoy el Plan 
de Empleo en el PSOE local

La Tribuna

El consejero de Industria y 
Trabajo de la Junta de Comu
nidades de Castilla- La Man
cha, Femando Sánchez Bódalo, 
explicará a las siete y media 
de esta tarde los contenidos del 
Plan de Empleo Regional en 
la asamblea extraordinaria que 
celebra la agrupación local del 
Partido Socialista en Toledo.

Según un comunicado de 
prensa remitido a este perió
dico, las propuestas que con
tiene el Plan intentan dar una 
respuesta concertada, múltiple 
y eficaz ante el problema del 
desempleo en Castilla- La 
Mancha. En éste se conjugan 
medidas que persiguen acer
car formación y empleo, faci
litar el tránsito desde el siste
ma educativo al puesto de tra
bajo, medidas para estimular 
la demanda generadora de 
empleo y propiciar la contra-

tación de aquellos con más 
dificultades de inserción labo
ral.

Medidas dirigidas a 
50.000 desempleados

En su conjunto, todas es
tas medidas contemplan una 
inversión superior a los 20 mil 
millones de pesetas en el bie
nio 98/99, para poder atender 
a 50.000 desempleados

De esa manera, el empleo 
que es, sin duda, una de las prin
cipales preocupaciones de los 
ciudadanos, ha merecido tam
bién la atención preferente de 
los socialistas, indica la nota, 
especialmente en aquellos 
ámbitos territoriales en los que 
tienen la responsabilidad de go
bernar como en Castilla- La 
Mancha.

El Plan de Empleo regional 
se enmarca en los planes na
cionales de empleo nacionales

1

Sánchez Bodalo. fvis

que impulsó la política comu
nitaria desde la Cumbre de 
Luxemburgo.

Tazos
* El Polígono podrá seguir 

cuidando de su entorno natu
ral con los 17 millones que le 
concedió ayer la renovación 
del URBAN- VERDE.

* Los niños podrán seguir 
obteniendo educación ambien
tal, y el entorno tendrá unas 
mayores posibilidades de con
tinuar en el mejor estado de 
conservación.

* A Conde se le veía con
tento, sobre todo, con la feli
citación europea por la ges
tión del URBAN, tanto que no 
quiso entrar en polémica res
pecto al saluda de Ángel 
Muñoz en el programa de Fies
tas del Polígono.

* El que sí contestó fue 
Muñoz, y asegura que dio 
oportunidades suficientes e 
iguales a todos para que cola
borasen en la organización de 
los festejos.

* A ver si se ponen de 
acuerdo, porque los únicos que 
no se enteran así de la ver
dad, son, como siempre, los 
ciudadanos.

* Los que lo tienen 
meridanamente claro son los 
integrantes de Juventudes 
Socialistas, que se definieron 
ayer a favor del anteproyec
to de Ley del Menor.

* JJSS avanza que sería 
bueno que una Ley Nacional 
al respecto contemplase la 
posibilidad de que las parejas 
de hecho, sobre todo homo
sexuales, puedan adoptar ni
ños.

* Podría solucionarse así 
un problema que vienen pa
deciendo algunos colectivos, 
discriminados, con frecuencia, 
de ciertas actividades, dicen.

* Y los mayores celebra
ron ayer su día en el Paseo de 
la Vega con una paella gigan
te, una demostración de habi
lidades gimnásticas y algunas 
visitas.

* ¡Qué moral! Porque 
aguantar el calor del medio
día a la intemperie merece, por 
lo menos, una buena felicita
ción.


